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Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

l Paraibanos integram o Comitê Gestor da Transposição. Pág. 2

l Mesários convocados para as eleições no país são 2,4 milhões. Pág. 17

l Alunos da Fundação participam da Olimpíada de Matemática. Pág. 13 

l Maconha e celulares são apreendidos durante revista no Serrotão. Pág. 15
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Ano CXX1
Número 181

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

Altura
DÓLAR    R$ 2,244 (compra) R$ 2,244 (venda)

DÓLAR TURISMO  R$ 2,190 (compra) R$ 2,340  (venda)

EURO   R$ 2,948 (compra) R$ 2,949     (venda)

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpbauniao.pb.gov.br facebook.com/uniaogovpb

29o Máx.
21o  Mín.

30o  Máx.
19o Mín.

Nublado com 
chuvas ocasionais

Nublado com 
chuvas ocasionais

Nublado com 
chuvas ocasionais

32o Máx.
21o Mín.

As Promotorias de Justiça do 
Meio Ambiente e do Patrimônio 
Social de João Pessoa lançaram 
ontem uma campanha de sensi-
bilização dos gestores públicos 
e da sociedade para a preserva-
ção ambiental.  PÁGInA 13

Quatro novas indústrias formalizaram ontem em João 
Pessoa a integração ao parque produtivo estadual.  PÁGInA 3

MAIS INDÚSTRIAS

Cantoras se reúnem
hoje para show de
apoio à escola Evot

FOTO: Evandro Pereira

FOTOS: Divulgação

FOTO: Secom-PB

FOTO: Edson Matos

FOTO: Sônia Belizário

Promotores fazem
defesa ambiental 

Esportes

Helayni Cristini é uma das atrações

Robinho diz que quer fortalecer grupo

Mayra (acima), Suelen e Rafael Silva

Autoridades do Ministério Público se reuniram na manhã de ontem na sede da Procuradoria-Geral de Justiça na capital

Representantes do Estado e dos empresários no Centro de Convenções, ontem

Robinho é convocado 
para substituir Hulk

Judô se destaca durante
a competição na Rússia

SOLIDARIEDADE  PÁGInA 5 

NOVA ERA DUNGA PÁGInA 23 

CONQUISTA MUNDIAL PÁGInA 22 

baixa

baixa

03h00

15h36

0.8m

0.8m

ALTA

ALTA

22h02

09h26

1.9m

1.9m

PÁTRIA O Governo abriu a Semana da Pátria ontem pela 
manhã. Em Mandacaru, houve desfile escolar.  PÁGInA 14

20Caderno
Líderes ouvidos no Senado dis-

seram ontem à Agência Brasil que o 
esforço concentrado programado para 
esta semana será prejudicado pela 
proximidade das eleições.  PÁGInA 18

O IBGE apresentou ontem a pre-
visão de safra deste ano em compa-
ração com o que foi colhido no ano 
passado e a projeção de crescimento 
é da ordem de 67,5%.  PÁGInA 14

Campanha reduz
o esforço do
Congresso para
votar os projetos

Projeção da safra
deste ano é 67%
maior do que a
colhida em 2013

Políticas



Numa campanha de esclarecimento ao elei-
tor, tendo em vista a proximidade das eleições 
de outubro, a Justiça Eleitoral tem promovido 
nos meios de comunicação a divulgação de pe-
ças publicitárias institucionais que ressaltam a 
importância do voto e conclamam todos a exer-
cerem esse direito de cidadania. Algumas dessas 
publicidades não só recomendam o compareci-
mento às urnas como aludem à necessidade de 
cada eleitor participar ativamente da vida políti-
co-administrativa do país. 

 Ao mesmo tempo em que a Justiça Eleito-
ral se preocupa em conscientizar o eleitor sobre 
o seu livre direito de escolha dos representantes 
políticos, disseminam-se na internet campanhas 
em defesa do voto nulo, como se esta fosse a me-
lhor forma de protestar contra os rumos da po-
lítica e, em certos casos, a falta de identificação 
dos candidatos. Argumenta-se, em defesa desta 
“bandeira”, que se mais da metade do eleitorado 
optar por anular o voto, o pleito será invalidado 
e outro será convocado no prazo de 40 dias, com 
a participação de novos candidatos. 

 Esse entendimento passa longe do que 
tem sido frequentemente reafirmado pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral. Os magistrados conside-
ram que o voto anulado por vontade própria ou 
erro dos eleitores, ainda que numa quantidade 
superior à metade do eleitorado, não torna a elei-
ção inválida. Há poucos dias, o ministro Henri-
que Neves, do TSE, abordou esta questão, em en-
trevista à imprensa, e esclareceu que as regras 
constitucionais brasileiras dão peso “zero” ao 
chamado voto nulo, não o levando em considera-
ção para a definição do resultado das eleições. 

 De acordo com o ministro, a confusão 
se dá por causa de uma interpretação equivoca-
da do artigo 224 do Código Eleitoral, que fala da 
necessidade de se marcar uma nova eleição “se 

a nulidade atingir mais de metade dos votos do 
país”. Esta nulidade nada tem a ver com votos 
nulos ou brancos. O seu objeto é a votação em 
decorrência de fraudes, falsidades, abuso de po-
der e/ou propaganda eleitoral que beneficie um 
candidato em disputa majoritária. Desta forma, 
para que uma eleição seja considerada inválida, 
decorrendo daí um novo pleito, é preciso que 
mais de 50% dos votos sejam declarados nulos 
pela Justiça Eleitoral. 

Para se aferir o resultado de uma eleição, a 
legislação determina que contam apenas os vo-
tos válidos e estes são os que o eleitor dá a um 
determinado candidato ou partido político. Os 
votos nulos não são considerados válidos desde 
1965, conforme estabelece o Código Eleitoral. Já 
os votos em branco não são considerados válidos 
desde que entrou em vigor a  Lei 9.504/1997. 
Esses votos, no final das contas, são registrados 
apenas para fins de estatísticas.

O mais curioso disso tudo é que, como são 
descartados na apuração final, votos nulos e 
brancos podem, na verdade, ter o efeito contrá-
rio ao desejado pelos eleitores insatisfeitos com 
os atuais candidatos. Na prática, implicam um 
número menor de votos válidos necessários para 
um candidato se eleger. As campanhas movidas 
nas redes sociais em defesa do voto nulo não de-
vem ter, portanto, a adesão dos eleitores porque, 
ao fim e ao cabo, contrariam exatamente os obje-
tivos de quem pretende fazer do direito ao voto 
um momento de protesto. Por óbvio, não há pro-
testo algum quando o mais que se consegue, com 
o voto nulo, é facilitar a eleição dos candidatos. 
Do ponto de vista da cidadania, a conduta corre-
ta do eleitor só pode ser uma: procurar conhecer 
as ideias dos candidatos, avaliar a honestidade 
de seus propósitos e, no dia da eleição, fazer a sua 
escolha. De forma livre e consciente.

Editorial

Direito de escolher
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Artigo  Carlos Romero - contato@carlosromero.com.br

A mulher, uma injustiçada

Tudo começa com a Bíblia, quando diz que 
a mulher nasceu de uma costela do homem, a 
costela de Adão. Ora vejam só... Não contei ainda 
nos esqueletos de ambos para constatar essa di-
ferença costelar. 

Dizem que a mulher é o sexo fraco. Discor-
do. E para argumento em favor de minha tese, 
basta citar a maternidade, uma árdua e dolorosa 
missão que, talvez, muitos homens não aguen-
tassem. 

Os poetas de antigamente diziam que numa 
mulher não se bate nem com uma flor. Tenho 
certeza de que as mulheres de hoje rejeitariam 
tal amabilidade. A mulher não deseja mimo, mas 
muito respeito aos seus direitos. E se foram mui-
to discriminadas, na antiguidade, hoje dominam 
em todos os setores da sociedade, a começar pelo 
militar. Mulher fardada, com um baita revólver 
no cinto, é o que mais se vê hoje em dia. E para 
coroar sua marcha existencial, eis o sexo, outro-
ra fraco, nos três poderes. Quem diria... Mulher 
estadista, mulher mandando. E ela não aceita 
aquela música do nosso Gonzaga, chamando-a 
de “mulher-macho, sim senhor”. A mulher deseja 
ser mulher, mulher mãe, mulher médica, mulher 
juíza, mulher enfermeira. 

Mas, dando uma voltinha no passado, a mu-
lher foi muito discriminada. E sabe que, outrora, 
uma mulher menstruada era discriminada, tida 
como impura? Ora, vejam que estupidez. E o ho-
mem, que nasceu da mulher, que habitou o seu 
ventre por nove meses, que se alimentou do seu 
leite, ainda se considera o sexo forte. Nove me-
ses com o filho no ventre. O homem não engravi-
da, embora muitos deles estejam com a barriga 
maior do que de uma grávida, a ponto de não ver 
mais os pés. 

É grande a dívida da sociedade para com o 
sexo feminino, sexo erroneamente chamado de 
fraco. A mulher foi tão discriminada, violentada 
e humilhada, como o negro. E ainda é em muitos 
países árabes que as obrigam a esconder o rosto 
e o sorriso. 

Mas, ninguém como Jesus dignificou o sexo 
feminino. Soube valorizá-lo e respeitá-lo. E ape-
sar de tantas conquistas, a mulher ainda é alvo 
de muitos preconceitos. Em muitas correntes 
religiosas, ela ainda é discriminada. E fico pen-
sando: quando é que teremos uma Papisa, nome 
que só existe no dicionário? Mulher-papa, e daí? 

Pelo gosto de Jesus, decerto a mulher teria 
sido apóstola, sujando as sandálias de poeira, na 
caminhada evangélica deserto a dentro. 

Mulher esposa, mulher mãe, mulher tudo, 
hoje. E para concluir, deixo o computador para 
agradecer, em pensamento, a bela Nova Zelândia, 
que tive a felicidade de visitar, duas vezes, por ter 
sido o primeiro país a admitir o voto feminino. A 
mulher nem votar podia... 

Para concluir, que tal uma ligeira referência 
à maneira como Jesus soube tratar as mulheres. 
Jamais a humilhou. Pelo contrário, sempre procu-
rou dignificá-la. Compreendeu a mulher adúltera, 
ensinou à samaritana, era amigo de Madalena, a 
quem primeiro apareceu depois que ressuscitou, 
advertiu Marta, irmã de Lázaro, muito ocupada e 
preocupada com as coisas do mundo e esquecen-
do a verdade que liberta. Eis a razão das mulheres 
o adorarem. E uma delas chegou, um dia, a enxu-
gar os seus pés com os cabelos. E isto na casa de 
um fariseu, que censurou aquele gesto de muito 
amor. Termino a crônica dizendo: as mulheres 
jamais crucificariam o meigo nazareno. Daí elas 
terem muita coisa de divino.

Pelo gosto de Jesus, decerto a mulher teria sido apóstola, sujando as 
sandálias de poeira, na caminhada evangélica deserto a dentro.”

O Conselho Monetário Nacional autorizou as contratações dos 
novos créditos destinados aos assentados da reforma agrária 
enquadrados nos Grupos do Programa Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf). Os recursos, da ordem de R$ 1,5 
bilhão, garantidos pelo Plano Safra Agricultura Familiar 2014/15, 
devem possibilitar a realização de 255 mil operações de crédito, 
beneficiando assentados e beneficiários do Programa Nacional de 
Crédito Fundiário (PNCF) em todo o País.
 O Conselho, que é vinculado ao Banco Central, elevou de R$ 20 mil 
para R$ 25 mil o teto de financiamento das operações de investi-
mento, com bônus de adimplência de 40% para quem pagar em 
dia. Também aumentou de R$ 5 mil para R$ 7,5 mil o limite de finan-
ciamento das operações de custeio e criou a linha de investimento, 
com possibilidade de contratação de até três financiamentos, no 
valor de R$ 4 mil cada.

Pernambuco, onde Dilma deitou e 
rolou nas eleições de 2010, agora 
“marinou” por completo. Números 
do Instituto de Pesquisa Maurício 
de Nassau, publicados no Jornal 
do Commércio de ontem, indica 
vantagem de Marina Silva (PSB) 
com 41 pontos percentuais. A pre-
sidente Dilma (PT) parece com 35 
e Aécio Neves (PSDB) se arrasta 
com apenas 3 pontos percentuais. 
Esse cenário obrigará mais visitas 
do ex-presidente Lula para tentar 
reverter o quadro.

MARINADO

BNB EM PICUÍ

MAIS DINHEIRO PARA ASSENTADOS

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

LEILÃO CONAB

PARAIBANOS NO CONSELHO DO SÃO FRANCISCO

Desde ontem a  Paraíba conta 
com mais uma unidade do Banco 
do Nordeste, desta vez,  em Pi-
cuí, com a inauguração da agên-
cia no centro daquela cidade, na 
Rua São Sebastião. A unidade é 
a 19ª do BNB no Estado, e aten-
derá os municípios de Baraúna, 
Barra de Santa Rosa, Cuité, Frei 
Martinho, Nova Floresta, Nova 
Palmeira, Pedra Lavrada, Sos-
sego, além de Picuí, que juntos 
somam uma população superior 
a 85 mil habitantes.

É bom o deputado Wilson 
Filho (PTB), autor da PEC que 
cria a Zona Franca do Semiá-
rido, com sede em Cajazeiras, 
se antenar, pois, o Ceará quer 
passar a perna. O  deputado 
Raimundo Gomes de Matos, 
daquele Estado,  já apresen-
tou emenda - abrigada pelo 
relator da matéria, o pernam-
bucano Gonzaga Patriota, 
que indica uma cidade do Ca-
riri cearense para sede dessa 
Zona Franca. 

A Companhia Nacional de Abas-
tecimento anunciou para o dia 
10 de setembro mais dois leilões 
de frete de milho que preveem a 
remoção de 12,1 mil toneladas  
no primeiro caso e 19.994 tone-
ladas do grão, no segundo. Patos 
é a única cidade paraibana a ser 
atendida no primeiro leilão. Já no 
segundo serão  contempladas 
Campina Grande e João Pessoa. O 
produto é subsidiado e destina-
do aos municípios localizados na 
área da Sudene.
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CHEFE DE REPORTAGEM
Conceição Coutinho

Dois paraibanos - João Azevedo Lins Filho 
e Guarany Marques Viana – integram o 
Conselho Gestor do Projeto de Integração 
do São Francisco, instalado com a missão 
de modelar a gestão e uso eficiente dos 
recursos hídricos, com ênfase no desen-
volvimento socioeconômico do Semiárido 
nordestino.
Com 12 membros titulares e 12 suplen-
tes, representando o Governo Federal, 
governos dos Estados receptores e comi-
tês das bacias envolvidas, o órgão será presidido pelo economista José Machado, ex-presidente da 
Agência Nacional de Águas (ANA) e hoje assessor especial do Ministério da Integração Nacional.
Definido pelo Decreto 8.207/2014, da Presidência da República, o Conselho vai estabelecer as diretri-
zes para elaboração do Plano de Gestão Anual do Projeto, além de propor padrões de qualidade e regras 
de alocação da água entre os Estados receptores.
Além da Integração Nacional, integram o Conselho representantes da Casa Civil, dos Ministérios da 
Fazenda,  Minas e Energia, Planejamento e Meio Ambiente, além dos quatro Estados beneficiados pelo 
projeto, um indicado pelo Comitê da Bacia do São Francisco e outro pelos Comitês das Bacias Recepto-
ras.
A reunião de lançamento do Conselho, que ocorreu na última quarta-feira (foto), teve a participação 
da Agência Nacional de Águas (ANA), órgão regulador do projeto, do Departamento Nacional de Obras 
Contra as Secas (Dnocs) e da Fundação Getúlio Vargas (FGV), que assessora a Codevasf na preparação 
da proposta de modelo de gestão sustentável.

USURPAÇÃO

CONTA DE LUZ
A Paraíba recebeu um reajuste médio de 21,43% nas contas de energia, atingindo 1,3 milhão de con-
sumidores no Estado. Mas se servir de consolo, foi um reajuste dos mais baixos no Nordeste. Alagoas 
teve alta de 32,36% em média; Piauí, 25,81%; Maranhão 24,12%. E pensar que há poucos meses a 
presidente Dilma foi à televisão dizendo que a conta de lua iria baixar...



Novas indústrias devem gerar 
mil vagas de empregos na PB
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Estado assinou ontem 
protocolos de intenções
com quatro empresas

Em cima da hora

O Governo do Estado as-
sinou ontem, em solenidade 
no Centro de Convenções,  
protocolos de intenções com 
quatro novas indústrias que 
vão se instalar na Paraíba. Na 
ocasião, também foi oficiali-
zado o decreto de concessão 
de incentivos ficais a outras 
nove empresas. No total, os 
investimentos são de R$ 571 
milhões. A estimativa é que 
isso gere cerca de mil empre-
gos diretos e indiretos.

A presidente da Com-
panhia de Desenvolvimento 
da Paraíba (Cinep), Tatiana 
Domiciano, explicou que a 
concessão feita às empresas 
se traduz tanto em incentivos 
fiscais como de liberação de 
locais, por meio da venda de 
áreas. “Com relação ao que 
está sendo anunciado hoje, 
teremos em contrapartida 
mil empregos diretos e indi-
retos gerados. E mão de obra 
temos em abundância, graças 
a uma parceria com o Senai”, 
afirmou. “O Governo do Es-
tado também vai promover, 
junto às escolas técnicas, 

cursos específicos para as 
empresas que vão atender o 
setor automotivo”, lembrou.

As indústrias serão cons-
truídas nos municípios de 
Cabedelo, Conde, Alhandra 
e Caaporã. Com 18 anos de 
atuação no mercado brasilei-
ro, a Magna Estaleiros inves-
tirá inicialmente R$ 6 milhões 
para produzir embarcações 
em uma nova fábrica situa-
da em Alhandra e deve criar 
até 200 empregos diretos. A 
empresa já possui uma fábri-
ca no Rio de Janeiro. “Para a 
Magna, o Nordeste é um dos 
principais mercados do país e 
a instalação na Paraíba dimi-
nuiria os custos de logística 
para atender este mercado”, 
observou Felipe Paiva, diretor 
de vendas da empresa.

Em Cabedelo, a italia-
na Smartpack construirá 
sua unidade industrial para 
atender a fábrica do grupo 
Fiat Chrysler, que está sen-
do instalada em Goiana (PE). 
Este será o primeiro centro 
de produção da empresa 
fora da Itália. Segundo o di-
retor presidente , Leonardo 
Sottani, os incentivos garan-
tidos pelo governo foram 
fundamentais para a atração 
do empreendimento. “A em-

presa foi convidada pela Fiat 
para instalar uma unidade 
fabril na Região Metropolita-
na de João Pessoa para aten-
dê-la, uma vez que na Paraí-
ba existiria regime especial 
e incentivo locacional. Além 
disso, a Paraíba tem uma ex-
celente qualidade de vida”, 
afirmou. O investimento será 
de R$ 4,5 milhões para a pro-
dução de 75 mil embalagens 
plásticas por ano.

A localização estratégi-
ca foi um fator decisivo para 
que a empresa Anjos Col-
chões escolhesse a Paraíba 
para ser o terceiro Estado do 
país a contar com uma fábri-
ca da empresa, que já possui 
unidades em São Paulo e no 
Paraná. “A Paraíba está locali-
zada no centro do Nordeste e 
será muito importante para a 
expansão da nossa empresa. 
Pretendemos atender todo 
o Nordeste e produzir aqui 
30% do total do grupo”, des-
tacou o diretor-geral Claudi-
nei dos Anjos. A empresa vai 
investir R$ 10 milhões para 
produzir 30 mil colchões des-
tinados ao mercado nacional. 
O empreendimento gerará 
imediatamente 40 empregos 
e deve criar até 100 postos 
nos próximos anos.

As empresas
Os protocolos de inten-

ções foram assinados por em-
presários da Zcros Tratamen-
to de Resíduos, Smartpack, 
Magna Estaleiros e Anjos 
Colchões. As duas primeiras 
vão instalar fábricas no mu-

nicípio de Caaporã. Enquanto 
as outras duas construirão 
suas indústrias em Alhandra 
e Conde, respectivamente.

Por meio do Fundo de 
Apoio ao Desenvolvimento 
Industrial da Paraíba (Fain), 
outras nove empresas obti-

veram incentivos fiscais para 
implantarem novas fábricas 
ou para a expansão das uni-
dades. As beneficiadas estão 
localizadas em Pombal, Jun-
co do Seridó, Mamanguape, 
Gurinhém, Conde, Alhandra 
e Cabedelo.

Dirigentes das empresas participaram ontem da solenidade de assinatura dos protocolos de intenção

105 mil meninas 
devem receber a 
2a dose da vacina 
contra o HPV

Bota ameaça 
paralisar todas 
as séries do 
Brasileirão

A segunda dose da vacina 
contra o vírus HPV, que prote-
ge contra o câncer do colo de 
útero, começou ontem a ser 
aplicada em todo o país em 
meninas de 11 a 13 anos. A 
aplicação da segunda dose, seis 
meses após a primeira, é fun-
damental para garantir a imu-
nização contra o HPV até que 
receba a dose de reforço, em 
cinco anos. Na Paraíba, a meta 
é vacinar 105.050 mil meni-
nas de 11 a 13 anos. Para isso, 
o Estado já recebeu 110.310 
doses para a vacinação.

O Ministério da Saúde 
passou a ofertar a vacina no 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
em 10 de março. Em apenas 
seis meses, 4,3 milhões de 
meninas nessa faixa-etária já 
foram vacinadas, atingindo 
87,3% do público-alvo - uma 
das maiores coberturas para 
essa vacina em todo o mundo. 
A meta do Ministério da Saú-
de é vacinar 80% das 4,9 mi-
lhões de meninas de 11 a 13 
anos residentes no país.

De acordo com o ministro 
da Saúde, Arthur Chioro, todos 
os Estados conseguiram atin-
gir a meta de cobertura vacinal 
da primeira dose da vacina. “As 
estimativas para este ano é de 
que ocorram 15 mil novos ca-
sos de câncer do colo de útero e 
cerca de 4,8 mil óbitos.  No en-
tanto, a combinação do suces-
so na expansão da imunização 
contra o vírus do HPV, com a 
forte mobilização dos Estados, 
municípios, escolas públicas 
e privadas, e dos meios de co-
municação, juntamente com 
a ampliação da estratégia do 
Papanicolau nas Unidades Bá-
sicas de Saúde, conseguiremos 
reduzir significativamente esse 
tipo de câncer nos próximos 
anos no país”, afirma.

O presidente licencia-
do do Botafogo, Nelson Lira, 
ameaçou ontem, durante 
entrevista coletiva na Mara-
vilha do Contorno, paralisar 
todas as Séries (A, B, C e D) 
do Campeonato Brasileiro, 
caso o Pleno do Superior Tri-
bunal de Justiça Desportiva 
(STJD) confirme a exclusão 
do time da Série C/2014. De 
acordo com o dirigente, se 
for necessário vai entrar na 
Justiça Comum, após trans-
correr todo o processo na 
Justiça Desportiva.

 O clube aguarda a pu-
blicação de forma oficial do 
julgamento da última sexta-
feira no STJD, onde o Belo 
perdeu por 3 a 1, e vai en-
trar com um pedido de efei-
to suspensivo para que de 
fato qualquer decisão só seja 
cumprida após julgamento 
da ação no Pleno. 

Revoltado e disposto a 
brigar até as últimas, Nel-
son, enfatizou que ninguém 
vai tirar o Botafogo de uma 
competição que conquistou 
dentro de campo e que vem 
respeitando todas as normas 
e regulamentos. “Por que o 
Botafogo tem que pagar pelas 
aberrações que acontecem no 
futebol brasileiro? Acredito na 
Justiça do nosso país e quere-
mos apenas os nossos direitos 
para continuar na trajetória 
rumo à Série B”, disse. 

Nelson acrescentou que 
a CBF denunciou o clube após 
terem se esgotados os prazos 
legais. De acordo com o arti-
go 165 do Código Brasileiro 
de Justiça Desportiva (CBJD), 
a Procuradoria do Superior 
Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD), que recebeu a denún-
cia, só tinha até 60 dias para 
encaminhá-la a julgamento.

A Superintendência 
Executiva de Mobilidade 
Urbana (Semob-JP) vai 
modificar a circulação em 
algumas ruas durante os 
desfiles em comemora-
ção ao 7 de Setembro. 
Nesta primeira semana, 
os desfiles com maior 
número de escolas, enti-
dades e público expecta-
dor acontecem hoje no 
Funcionários II/Grotão, 
a partir das 8h, nas ruas 
Antônio Correio, João 
dos Santos e Francisco 
Gomes Oliveira, que se-
rão interditadas ao trân-
sito durante o evento.

No Cristo, o trânsi-
to será bloqueado ama-
nhã, a partir das 8h, na 
rua Horácio Trajano, em 
frente à Universidade Es-
tadual da Paraíba (UEPB), 
para a concentração das 
escolas, que depois segui-
rão pelas ruas Presidente 
Nereu ramos e 2 de Feve-
reiro até a feira do ran-
gel. À tarde, os conduto-
res devem ficar atentos 
às interdições nos Funcio-
nários I, a partir das 15h, 
nas imediações da Praça 
Lauro Wanderley  e  rua 
Des. Maurício Furtado.

Na quinta-feira (4), 
oito agentes de mobili-
dade estarão no roger, 
onde haverá desfile cívi-
co, a partir das 8h, com 
concentração na Padaria 
Flor das Neves, seguindo 
pela rua Juiz Gama e 
Melo.  Já às 14h30, seis 
agentes estarão no Pe-
dro Gondim para reali-
zar os bloqueios nas ruas 
Ovídio Gouveia, João 

Vieira Carneiro e Alfredo 
Coutinho de Lira. Tam-
bém no Centro, o desfile 
acontece a partir das 15h 
pela rua rodrigues Cha-
ves, entre as ruas Nina 
Lima e Índio Piragibe.

Na sexta-feira (5), 
no Jardim Veneza/Vieira 
Diniz, a Semob vai reali-
zar intervenção na rua 
Escritor Neves Júnior a 
partir das 8h. No bairro 
São José, o desfile está 
programado para as 15h 
pela rua Escritor Edmun-
do Filho. No sábado (6), a 
partir das 14h, 12 agen-
tes de mobilidade farão 
o monitoramento do 
desfile cívico do Geisel, 
que terá concentração 
na rotatória do Cajueiro 
seguindo para a rua Jus-
celino Kubistchek.

O desfile principal 
ocorrerá no domingo (7) 
na Avenida Duarte da 
Silveira, onde vai haver 
intervenções e bloqueios 
no entorno do local e con-
centração para garantir a 
organização das escolas, 
forças militares, entidades 
públicas e agremiações 
que vão desfilar.

Após o dia 7, tam-
bém vão acontecer desfi-
les de escolas municipais 
no Altiplano (10) às 8h 
na rua Prof. Emílio de 
Araújo e no dia (11) no 
Colinas do Sul, às 8h, na 
rua Joaquim Monteiro 
da Franca. Outros desfiles 
de menor porte terão o 
apoio dos agentes da Se-
mob para garantir a tran-
quilidade do evento e a 
fluidez do trânsito.

Semob dará apoio 
aos desfiles cívicos 

7 DE SETEMBRO

O Ministério Público Fe-
deral realiza reunião hoje, às 
14h, na sede do órgão, loca-
lizado em João Pessoa, para 
definir a situação dos comer-
ciantes que estão instalados 
na Praia do Jacaré, considera-
do um dos pontos turísticos 
mais visitados no Estado.

A reunião vai contar com 
as presenças do prefeito do 
município de Cabedelo, Let-
to Viana, e dos secretários do 
Meio Ambiente e do Turismo, 
que, na oportunidade, apre-
sentarão ao MPF um projeto 
de reordenamento da área, 
orçado em R$ 3 milhões, e já 
liberado R$ 1,5 milhão pela 
Caixa Econômica Federal.

O Ministério Público Fe-
deral, por intermédio do pro-
curador José Godoy, deverá 
atender ou não o pedido de 
permanência por mais seis 
meses dos bares,  restauran-
tes e o comércio local na Praia 
do Jacaré, feita pela Associa-
ção de Bares e Restaurantes 
do Parque de Jacaré.

Também participará do 
encontro a Superintendên-
cia do Patrimônio da União 
(SPU), que já afirmou ante-
cipadamente que acatará a 
decisão do Ministério Pú-
blico Federal. A associação 
também está tentando uma 
liminar na Justiça para os 
comerciantes permanece-
rem no local.

De acordo com o pre-
sidente da comissão repre-
sentativa dos comerciantes, 
Clemildo Costa, estender o 
prazo em seis meses daria 
a oportunidade para que 
eles construíssem os novos 
bares na área cedida pela 

prefeitura, próxima ao local 
onde hoje estão instalados. 
“Eu estou aqui há três anos. 
Tenho 23 famílias dependen-
do do funcionamento deste 
bar, mas tem companhei-
ro que está aqui há mais de 
15 anos. Se nos obrigarem 
a fechar sem nos dar o pra-
zo para a relocação, podem 
acabar com o maior atrativo 
turístico da Paraíba e criar 
um monte de desemprego”, 
comentou.

“Só queremos mais pra-
zo. Aceitamos sair do local de 
onde estamos, queremos nos 
regularizar e pagar impostos. 
Em seis meses, conseguire-
mos construir o novo local e 
nos adequar”, disse Clemildo.

Atualmente, o comércio 
na Praia do Jacaré gera mais 
de dois mil empregos dire-
tos e indiretos e fomenta o  
turismo na Paraíba, gerando 
emprego e renda  a diversos 
profissionais da cadeia pro-
dutiva do turismo paraibano.

Entenda o impasse
No dia 10 de julho des-

te ano, o MPF recomendou 
que a Superintendência do 
Patrimônio da União ado-
tasse providências admi-
nistrativas cabíveis para a 
retirada dos estabelecimen-
tos comerciais que ocupam 
irregularmente áreas per-
tencentes à União, na Praia 
do Jacaré (lâmina d' água). O 
local é um famoso ponto tu-
rístico que tem como marca 
o pôr do sol assistido ao som 
do Bolero de Ravel, executa-
do pelo saxofonista Jurandir 
do Sax. Desde então, várias 
reuniões vêm sendo realiza-
das para discutir a situação 
dos comerciantes que ocu-
pam o local.

MPF decide situação 
de comerciantes da orla

pRaia DO jacaRé

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

Foto: Edson Matos
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Vasconcelos fala do aumento 
da telefonia celular e seus 
malefícios à saude

Página 6

A

Espetáculo e oficinas 
são as atrações do 
Projeto Palco Giratório

Exposição de Adriano 
Dias está em cartaz na 
Usina Cultural Energisa
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P
reservar a cultura de raiz e 
utilizá-la como instrumen-
to de educação é o que faz a 
Escola Viva Olho do Tempo 
(Evot), que funciona no bairro 
Gramame, Zona Sul da capital. 
Para arrecadar fundos, neces-
sários para seu funcionamen-

to, a Evot promove o Encontro com Elas, 
que reúne nomes de cantoras locais em 
um show na Vila do Porto, Centro Históri-
co de João Pessoa. O evento, que começa 
às 20h tem ingressos a partir de R$ 10, 
que podem ser adquiridos na bilheteria 
do local.

Mulheres de diversas gerações 
se unem no palco, como Soraya 
Longo, Raquel Limeira, Penhi-
nha Teixeira, Kalyne Lima, Ana 
Catarina, Regina Limeira, Manu 
Lima, Kalyne Lima, Érica Maria, 
Nina Ferreira, Helayne Cristini, 
Polyana Resende e Vera Lima. A 
abertura será feita pelos grupos 
artísticos formados por crianças 
e adolescentes da comunidade, re-
sultado das oficinas desenvolvidas 
na entidade, como Tambores do 
Tempo (percussão), Vozes do Vale 
(canto) e Deusas do Vale (dança).

“A Evot realiza um trabalho com 
120 crianças e adolescentes, inse-
rindo-os em discussões, reflexões e 
ações que promovem o exercício da 
cidadania, por meio de um conjunto 
de atividades nas quais eles são su-
jeitos ativos e criativos”, explica Déa 
Limeira, assessora pedagógica da Es-
cola. Além disso, as crianças entram em 
contato direto com os saberes e fazeres 
da tradição oral, através dos mestres e 
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Porta-vozes da cultura
Escola Viva Olho do Tempo promove Encontro com Elas, reunindo nomes femininos 
importantes da cena musical paraibana em prol da instituição do bairro Gramame

A cantora e 
educadora musical 
Helayne Cristini é 
uma das convidadas 
do show beneficente 
em prol da entidade 
localizada no Vale do 
Gramame

griôs – os cantadores de história da cultu-
ra popular – residentes no bairro.

 Moradora do bairro, a cantora 
Kalyne Lima faz rap com mensagem de 
empoderamento para as mulheres. “Eu 
vejo a ação da Escola essencial. Gramame 
é um bairro carente, muitas vezes esque-
cido pelos poderes públicos e preservar 
essa parte de nossa história é uma missão 
válida”, explica. Já Érica Maria não conhece 
de perto o trabalho da Escola Viva Olho do 
Tempo, mas aceitou o convite prontamen-
te ao saber da proposta. “Acredito que pos-
so contribuir com minha arte para ajudar 
uma causa tão importante”, explica.

Também convidada para se apresentar 
no encontro, a cantora Helayne Cristini 
se sentiu privilegiada por participar do 
projeto. “Como trabalho também com edu-
cação musical, percebo a importância da 
escola e vejo que a música é um fio condu-
tor. Acredito muito no trabalho social da 
música”, pontua Cristini.

A Escola Viva Olho do Tempo funciona 
desde 2004, propondo um diálogo entre 
as diversas realidades que as crianças 
do bairro estão expostas. É proposto um 
diálogo entre o rural e o urbano, o con-
temporâneo e o tradicional, o mestre e 
o aprendiz, o quilombola e o indígena. 

A equipe de educadores é formada 
por jovens moradores das comunida-
des que compõem o Vale do Grama-
me. “As principais dificuldades en-
contradas são de ordem financeira. 

Sempre estamos trabalhando com 
recursos bem limitados oriun-

dos de aprovação em edi-
tais e também de alguns 

convênios com o poder 
público municipal ou 

estadual”, confessa 
Déa Limeira.  

André Luiz Maia
Especial para A União

FOTO: Sônia Belizário



Se Patrícia fosse patrícia não 
teria xingado o goleiro Aranha no 
jogo em Porto Alegre. A capital 
gaúcha tem uma grande tolerância 
racial. Lá, os negros são minoria 
– cerca de 2% (dois por cento) da 
população. A cidade tem uma, uma 
formação étnica variada, constituí-
da de descendentes de portugue-
ses, espanhóis, italianos, alemães, 
judeus, árabes, índios, africanos 
etc. 

Mas Patrícia Moreira não tem 
o espírito da democracia racial 
gaúcha. O Rio Grande do Sul, em 
que pese sua grande maio-
ria branca, já elegeu um 
governador negro – fato 
que poucos estados bra-
sileiros têm no seu cur-
rículo político. Alceu de 
Deus Collares não só foi 
govenador do Rio Grande 
do Sul como também foi 
prefeito de Porto Alegre. 
E deputado federal por 
vários mandatos.

Agora os pagos do 
Negrinho do Pastoreio 
me surpreendem com a 
atitude racista de Patrí-
cia Moreira, a torcedora 
do Grêmio Foot-ball Porto-Alegren-
se, que xingou o goleiro Aranha, 
do Santos, de macaco. Mário Lúcio 
Duarte Costa tem esse apelido de 
Aranha por conta do goleiro russo 
Yashin, o Aranha Negra. O treinador 
Custódio, da Ponte Preta, botou 
esse nome de guerra em Mário 
Lúcio por considerá-lo um gran-
de goleiro, como o do Dínamo de 
Moscou, no seu tempo o melhor do 
mundo.

Será que Mário Lúcio é Duarte 
de Princesa minha terra, parente de 
Zé da Rádio e de Zé de Vó, e do tri-
buno Alcides Carneiro? E Costa dos 
meus filhos, pela outra banda? Meu 
menino Tiago é do seu tamanho: 
mede 1,90, que eu medi, e Mário 
Lúcio tem 1,91. Mário já tem nome 
de bicho, Aranha; não precisava a 
torcedora do Grêmio chamá-lo de 
macaco. Essa atitude demonstrou 
um preconceito triplo: contra os 
negros, contra os macacos e contra 
as aranhas.

Há ilhas do Pacífico em que 
se empregam 
macacos como 
tiradores de cocos. 
Eles sobem até o 
olho do coqueiro 
e tiram os cocos 
maduros, que 
distinguem bem 
dos verdes. Tiram 
até 800 cocos 
por dia, mais que 
um homem. E se 
treinarem maca-
cos para goleiros? 
Fico pensando no 
que será do pes-
soal formado em 

informática como Alexandre meu 
filho, quando começarem a contra-
tar macacos para operar computa-
dores. Já fizeram essa experiência.
Eles são habilíssimos, mais que os 
humanos.

O preconceito é um artifício do 
inconsciente para que o opressor 
se sinta justificado por sua atitu-
de discriminatória. Para que ele 
escravize, é necessário que julgue 
o escravo um ser inferior. Que o 

escravizado não tenha alma nem 
razão. Por isso podem ser tão ex-
plorados. Os macacos trabalhadores 
ainda oferecem mais-valia a mais: 
não discutem salário nem obriga-
ções trabalhistas. 

Outros animais já são contem-
plados por praxes consuetudinárias 
do trabalho: os cães farejadores das 
polícias, são aposentados aos sete 
anos. E, lá em nós, costuma-se apo-
sentar os equinos por volta dos vinte 
anos. Os animas de carroça de Belo 
Horizonte só trabalham um expe-
diente. Mas ainda não se aposentam 
os bois, nem mesmo os bois de carro: 
estes são abatidos ao fim de uma vida 
operosa. Sei de um boi de carro que 
se ajoelhou, implorando para não ser 
abatido, mas não tiveram dó. 

Voltando a Patrícia Moreira: 
o gaúcho Alceu Collares também é 
torcedor do Grêmio. Isso quer dizer 
que o comportamento de Patrí-
cia não é próprio dos torcedores 
do Grêmio. Nem dos gaúchos. Ela 
já perdeu o emprego e teve de se 
mudar. Sua casa foi apedrejada. Isso 
lembra a passagem evangélica em 
que Jesus disse aos que queriam 
apedrejar a pecadora: “Quem nunca 
errou, atire a primeira pedra”. 

Aí um popular jogou uma ban-
da de tijolo bem no meio da testa da 
infeliz. Jesus repreendeu o justicei-
ro: “Manuel, eu disse: quem nunca 
errou”. Manuel retrucou: “Mestre, 
dessa distância eu nunca errei!” 
Eita, alguém pode achar essa pará-
bola preconceituosa contra os ma-
nueis, e eu retiro o que disse.

(Sitônio escreve nas terças, 
quintas e Sabados.)
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Vivências
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Retomo o relato da emocionante história que levou 
Getúlio Vargas ao suicídio. Parte da sociedade política, do Rio 
de Janeiro, se decompunha e se acamaradava com o pântano, 
em um sistema alarmante de dissolução moral, que atingiu 
homens públicos e serviçais do Palácio do Catete.   

A partir do ponto acima assumo a descrição do panorama 
que antecipou o fim do governo getulista, com minhas pala-
vras que não têm o sortilégio das de  José Américo que  parti-
cipou  da reunião que antecedeu a tragédia de Getúlio Vargas e 
a narrou, para a imprensa.

Corria, sem reservas no meio social, que profissionais da 
fraude e figurões, cevavam-se nas facilidades do momento, 
acobertados pela impunidade. 

Pecara o presidente pelo excesso de confiança em pessoa 
que o servia. Gregório Fortunato, que há 30 anos cuidava de 
sua segurança e integridade física, era um elemento de indis-
cutível crédito, pela dedicação ao chefe.

Ao tomar conhecimento do comportamento de seu 
serviçal e guardião e sem atentar para os desdobramentos 
da tragédia, o presidente convocara a última reunião de seu 
Ministério, que  ouviu  a todos,  sem impulsos ou explosões.  

Os presentes tomados pela sensação do perigo, e mos-
trando angústia devastadora diante dos escândalos revelados, 
isentaram o presidente de culpa no atentado da Rua Tonele-
ros a Carlos Lacerda e ao  capitão Vaz.  Ante a exposição dos 
crimes,  o chefe da Casa Civil  Lourival Fontes inocentou o 
presidente de qualquer delito.  

Ao chegar ao Catete, a uma hora da manhã, de 24 de 
agosto de 1954, José Américo revela que encontrou apostos 
dois ministros: Edgar Santos, da Educação e Hugo Farias, do 
Trabalho, ambos, como ele, ignorantes do motivo da convo-
cação, naquela madrugada. O primeiro sabia, apenas, por ter 
ouvido ao entrar, que era um movimento na Vila Militar, o que 
foi tomado como levante, porém, não fizeram  comentários.

Apareceu depois Mário Pinotti, titular da Saúde, com 
quem José Américo  passou a conversar sobre um ponto 
do seu programa que mais lhe interessava: uma campanha 
maciça para a erradicação da “bobas no Brejo paraibano” e o 
“Plano de disseminação de higiene por todas as localidades 
desprovidas de assistência médica”.  Nessa ocasião  foram 
chamados ao salão de Despachos, onde penetramos, justa-
mente, no momento em que vinha chegando do outro lado o 
Presidente Getúlio Vargas acompanhado dos demais Minis-
tros, menos o das Relações Exteriores, Vicente Ráo que estava 
ausente do Distrito Federal. 

Os ministros ocuparam os lugares convencionais. Embora 
um pouco mais magro, o presidente estava em forma, no seu 
natural, sem lividez, ou alteração no semblante e  na voz, que 
refletisse algum distúrbio interior.

Dir-se-ia um despacho coletivo de rotina, sem qualquer 

Patrícia não é patrícia

O sacrifício de Getúlio - II

Lourdinha Luna Escritora, membro da Academia de Letras de Areia e da Aflap lourdinhaluna@uol.com.brArtigo

encenação, se não fosse pelo horário, até que pouco a pouco  
foi sendo rodeada a mesa por familiares e pessoas estranhas 
ao Ministério.  

Para expor a situação de beligerância  o general Zenóbio 
da Costa, ministro da Guerra (a designação do posto ainda era 
esta)  fez uma explanação baseada em  testemunhas e pesqui-
sas do que se passara na Rua Toneleros, que gerara a gravida-
de dos fatos,  evidenciando-se que para o conjunto de circuns-
tâncias, não havia salvação possível. O chefe militar confessou, 
sem rodeios. que um fato novo viera modificar a posição do 
Exército, em relação ao governo. Dos 80 generais destacados 
no Rio de Janeiro, nada menos de 35 já haviam assinado um 
manifesto de apoio aos brigadeiros, virtualmente sublevados.

No seu modo de falar, cortando as frases com vigor 
impressionante, reconhecia a gravidade do momento, mas, 
dispunha-se a reagir, se assim fosse decidido. Ressalvando fu-
turas responsabilidades advertia com expressiva insistência: 
“mas haverá derrame de sangue, muito sangue...”

Era um bravo que se curvava à realidade das coisas. Não 
mantinha nenhuma ilusão quanto às consequências da reação.  
Só o Exército permanecera fiel. E, no momento, se dividia, 
traduzindo a mentalidade hostil, numa reunião tempestuosa, 
marcada no Clube Militar. 

O presidente estava impassível e assim ficou como se 
nada tivesse ouvido. O Almirante Renato Guillobel, da Mari-
nha, disse que já não podia ter voz ativa, dada à linha adotada 
por seus camaradas de Arma. Tinha um ar discreto de vencido 
que, lealmente, confirmava a derrota. E foi positivo: “a Mari-
nha não pensa em levantar-se, nem em depor o presidente, 
mas já se manifestou ao lado da Aeronáutica.”  

O brigadeiro Epaminondas Santos, apesar de sua dedica-
ção ao presidente, não ocultou a situação em que se achava, 
em vista da unanimidade dominante, na Aeronáutica, de opo-
sição ao governo e de arcar com o compromisso de resistência 
e luta. Os ministros Militares revelaram, ainda, que muitos  
oficiais superiores, que não haviam subscrito os documentos 
participavam da mesma orientação. 

Que fazer? Baqueavam as últimas esperanças anula-
das pela profundidade e distensão do movimento. Àquela 
altura a situação estava liquidada, dependente, apenas da 
ação a desencadear-se, no caso de represálias.  A rutura 
das Forças Armadas, com o governo de países de povo 
inerme, sem meios de defesa, representava sua condena-
ção irremissível. 

O presidente não deblaterou, não perdeu a serenidade, 
não teve uma palavra de recriminação ou de estranheza. Era 
o seu temperamento e sobretudo a disciplina dos instintos. 
Encerrou a reunião agradecendo a todos e pedindo desculpas 
pelo incômodo  do encontro fora de hora.  Até a próxima terça-
feira.

  

Escritor - fer.mengo@uol.com.br 

Fernando
Vasconcelos

Os malefícios 
dos celulares

Não há dúvidas de que a telefonia celular no 
Brasil progrediu de forma ultrarrápida e trouxe 
inúmeros benefícios aos brasileiros. Por outro lado, 
boa parte da população alardeia os inconvenientes e, 
por que não dizer, os prejuízos trazidos pelo celular. 
A conselheira da Associação Gaúcha de Proteção ao 
Ambiente Natural (Agapan) Ana Maria Daitx Valls 
Atz, em palestra no TRF-4, alertou:

 “Quando o celular chegou ao Brasil, foi vendido 
com a promessa de resolver os problemas de comu-
nicação com locais inacessíveis. Mas com o tempo foi 
passando a ser visto como um objeto de consumo, 
alvo do desejo de adultos e até mesmo de crianças. 
Agora estamos todos induzidos a utilizar cada vez 
mais essa tecnologia com o mínimo de informação 
sobre os seus malefícios e prejuízos.” Especialista 
em Toxicologia Aplicada pela PUCRS, ela falou sobre 
os efeitos nocivos causados pela poluição eletromag-
nética do uso de celulares à saúde do ser humano. 
Explicou que esse tipo de aparelho, em conjunto 
com as torres de transmissão chamadas de Estações 
Rádio Base (ERBs), emite ondas eletromagnéticas 
não ionizantes que, em carga excessiva, podem alte-
rar o organismo humano:

“Dores de cabeça, exaustão crônica, insônia, an-
siedade, problemas cardíacos, flutuações de pressão 
sanguínea, enfartes, derrames, doenças cerebrais 
degenerativas, leucemias e tumores malignos são 
alguns do males provenientes do excesso de polui-
ção eletromagnética que foram comprovados nas 
pesquisas”. Para tentar combater esses problemas, 
Ana Maria aconselhou uma mudança de postura e 
de hábitos. Ela sugeriu medidas como uma redução 
do tempo de uso do celular, utilizar o aparelho com 
uma distância segura da orelha, adotar a função de 
viva-voz ou de fone de ouvido para as conversas, 
desligar o celular durante a noite e mantê-lo longe 
da cama.

OI misturada
Muitos cidadãos e advogados estão preocupa-

dos com o crescimento da OI e os problemas daí 
decorrentes. É sabido que a OI é uma mistura de 
Telemar, Brasil Telecom, CRT e Amazônia Celular. A 
Oi - antiga Telemar, Brasil Telecom (que a seu turno 
havia comprado a CRT) e Amazônia Celular - é uma 
concessionária de serviços de telecomunicações do 
Brasil. Em faturamento é a terceira maior empresa 
de telecomunicações da América do Sul com base 
no número total de linhas em serviço. Possui cerca 
de 49 milhões de clientes em telefonia móvel e 18 
milhões em telefonia fixa. Segundo as estatísticas 
dos Procons é, no ramo da telefonia, a empresa 
com maior registro de reclamações formuladas por 
usuários. Por meio da Telemar Norte Leste S.A. e da 
Brasil Telecom S.A., o grupo possui concessão de te-
lefonia fixa em todos os estados e, por meio da TNL 
PCS, a autorização para oferecer serviços móveis, 
sendo pioneira na introdução da tecnologia GSM no 
Brasil.

Possui, ainda, autorização para a prestação de 
serviços de comunicação de dados, internet banda-
-larga e longa distância em todos os estados do Brasil. 
No dia 13/9/2011, foi aprovada a Lei nº 12.485/11 
que permitiu às empresas de telecomunicações 
prestarem o serviço de tevê por assinatura e efetuar 
a cobrança na mesma fatura. A partir daí, a Oi passou 
a oferecer aos seus clientes planos de televisão por 
assinatura possuindo atualmente mais de 750 mil 
clientes desse serviço. Esses números conferem à Oi 
a liderança em telefonia fixa no Brasil com 43% de 
participação e a quarta colocação em telefonia móvel 
com 19% de participação de mercado.

O controle
Atualmente o controle da empresa é da Tele-

mar Participações S/A. Desde que comprou a Brasil 
Telecom, a OI vem perdendo rapidamente partici-
pação de mercado em telefonia fixa em sua área de 
atuação para a GVT e a NET que focam em internet 
banda-larga de alta velocidade para fisgar os clien-
tes da concessionária. A Portugal Telecom controla 
atualmente 25,6% da Oi e participa no seu controle. 
Ambas as empresas são “sócias estratégicas” desde 
28 de julho de 2010. Com tantas empresas envolvi-
das a telefônica poderia constituir um departamento 
jurídico de alto gabarito, a fim de se evitar danos 
constantes aos consumidores.

Artigo

O preconceito 
é um artifício 
do inconsciente 
para que o 
opressor se sinta 
justificado por 
sua atitude 
discriminatória

Otávio Sitônio Pinto - Escritor - sitoniopinto@gmail.com
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Roteiro

Teatro

Encenação de Romeu e Julieta com enfoque 
na cultura popular acontece em João Pessoa 

O Grupo Garajal do Estado 
de Ceará, através da 4ª etapa do 
Palco Giratório – Rede de Difu-
são de Artes Cênicas e o proje-
to cultural do Sesc, promovem 
amanhã a peça “Romeu e Julieta 
– o Encontro de Shakespeare e 
a Cultura Popular” no Ponto de 
Cem Réis, no Centro da capital 
paraibana.

Além da peça teatral, o 
grupo vai ministrar a oficina 
“Ritmos de Rua”, hoje, das 13h 
às 18h. O local da oficina será 
na Área de Lazer do Sesc que 
fica localizado na Rua Desem-
bargador Souto Maior, 281, 
Centro - João Pessoa. A oficina 
será desenvolvida pelos atores-  
palhaços brincantes do grupo e 
tem como objetivo dar noções 
de técnicas de teatro de rua po-
pular, técnicas circenses, danças 
e músicas da cultura popular 
tradicional. De acordo com eles 
a oficina propõe vivenciar o 
universo que o grupo vem pes-
quisando em dez anos de exis-
tência, voltando o olhar para um 
fazer teatral a partir da cultura 
popular nordestina. 

As inscrições para a ofici-
na são gratuitas e destinadas a 
atores, bailarinos e artistas cir-
censes, além de demais interes-
sados a parceria é feita com o 
projeto cultural do Sesc, que faz 

Foto: Divulgação

circular nacionalmente grupos 
de teatro, dança e circo, além da 
apresentação do espetáculo.

Em entrevista a reporta-
gem do jornal A União, o res-
ponsável pelo setor de cultura 
do Sesc, Francisco Noronha fa-
lou da sua expectativa quanto 
ao espetáculo. “A procura pelas 
inscrições está sendo enorme 
e o número de inscritos já está 
superando as expectativas. Que-
remos levar arte e cultura para 
as pessoas. As atrações são o di-
ferencial já que elas nunca são 
repetidas e o projeto percorre o 
Sesc de todo o país com diver-
sos espetáculos de teatro e dan-
ças.” Disse.

Grupo e a peça
O Instituto Garajal de Arte 

e Cultura Popular, nasceu em 
2003 durante cursos de capaci-
tação em Técnica Teatral, Mon-
tagem de Espetáculos e Artes 
Circenses. A partir disso, jovens 
que participaram dessas capa-
citações sentiram a necessidade 
de dar continuidade a esse tra-
balho, passando a desenvolver 
técnicas de teatro de rua, bem 
como a valorização da cultura 
popular tradicional, a figura do 
palhaço, que é a principal carac-
terística do grupo e as técnicas 
circenses. A peça tem direção 
de Mário Jorge Maninho e Diego 
Mesquita, e utiliza as linguagens 

e técnicas do teatro de rua. En-
cenado pelo Grupo Garajal, de 
Maracanaú do Ceará, o espetá-
culo conta com o aval da crítica 
especializada e dos públicos de 
diferentes perfis sociais. A peça 
narra a história de amor juve-
nil mais encenada do planeta, 
transporta para um terreiro de 
reisado, festa típica do regiona-
lismo nordestino. A expressão 
corporal é apoiada nas lutas de 
espadas, danças e brincadeiras 
como pau-de-fitas e roda de 
coco. Assim, os artistas do gru-
po cearense jogam com todos 
esses elementos na gangorra 
entre o bardo inglês e os folgue-
dos brasileiros.

 

Mídia 1 X 0 Racismo

A cobertura dada pela mídia de maneira geral no 
caso do ato racista praticado por parte da torcida do Grê-
mio contra o goleiro Aranha, do Santos, no jogo realizado 
na quinta-feira, 28 de agosto, na Arena do Grêmio, em 
Porto Alegre, pela Copa do Brasil, foi, a meu ver, bastante 
positiva. A ofensa imoral e estarrecedora tomou conta do 
noticiário nacional e potencializou o efeito repreensivo 
sobre a atitude dos torcedores gremistas.

Concordo com o comentarista dos canais ESPN, 
Mauro Cezar Pereira, quando ele desaprova a atitude 
passiva de alguns jogadores do Grêmio e do próprio 
Santos, além das declarações do técnico santista, 
Oswaldo de Oliveira, os quais, em entrevistas dadas 
após o jogo, alegaram que “as coisas são assim” ou “isso 
sempre acontece” e que não adiantaria dar muita aten-
ção a esse assunto por ser algo corriqueiro dentro do 
futebol.

O ato do grupo gremista, na verdade, reflete um 
sentimento impregnado em grande parte dos brasilei-
ros que praticam atitudes racistas nas pequenas coisas 
sem notar o tamanho do preconceito e terminam por 
extravazar em algumas situações, a exemplo dessa do 
jogo.

Para mudar essa realidade, além de leis severas e 
um forte trabalho educacional, é preciso que se dê o má-
ximo de publicidade à problemática do racismo. A mídia 
tem que discutir o assunto e se posicionar objetivamente 
contra o preconceito. No caso específico do goleiro Ara-
nha, isso foi feito. Criou-se um debate nacional sobre 
o tema, os promotores das imitações de macaco e dos 
gritos insultantes estão sendo identificados pela polícia e 
devem pagar pelo crime cometido. 

As imagens em diversos jornais e o acompanhamen-
to intenso por parte da mídia foram essenciais para uma 
maior repercussão do caso. Dentro desse contexto, a tor-
cedora Patrícia Moreira da Silva, de 23 anos, deve sofrer 
mais do que todos os acusados. Ela foi a mais exposta. O 
close do seu rosto, em câmera lenta, gritando “macaco”, 
exibido repetidamente nos meios de comunicação criou 
a vilã perfeita a ser explorada midiaticamente. Patrícia já 
perdeu o emprego e teve a casa apedrejada após o jogo. 
Até essa coluna ser enviada, ela ainda não havia dado as 
caras para se defender. 

A torcedora deve ser punida na forma da lei, mas o 
exagero da execração pública deve ser afastado, porém 
parece ser esse o encaminhamento errôneo dessa situa-
ção. Nesse ponto, a mídia falha.

O caso do goleiro Aranha foi só mais um a acontecer 
no futebol, e fora dele, no Brasil e no mundo. Foi só mais 
um, mas não deve ser tratado assim. É necessário jogar 
pesado contra qualquer tipo de preconceito e/ou intole-
rância. A mídia tem que fazer a sua parte como fez nessa 
situação. Foi marcado um gol, porém a partida ainda não 
está ganha. Não devemos lembrar do assunto apenas em 
momentos específicos. É preciso dar destaque a essa dis-
cussão costumeiramente para, aí sim, vencer de goleada 
o jogo contra o racismo.

Raul Ramalho
jornalista
raulramalhojornalistacg@gmail.com

Mídias em destaque

Humor 

ZÉ MEIOTA Tônio

A peça foi adaptada pelo Grupo Garajal, do Estado do Ceará e utiliza linguagens e técnica do teatro de rua

Em cartaz
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SERVIÇO

AS TARTARUGAS NINJA (Teenage Mutant Ninja 
Turtles, EUA, 2014). Gênero: Ação. Duração: 
100 min. Classificação: 12 anos. Direção: Jo-
nathan Liebesman, com Megan Fox, Alan Rit-
chson, Will Arnett. Afetados por uma subs-
tância radioativa, um grupo de tartarugas 
cresce anormalmente, ganha força e conhe-
cimento. Vivendo nos esgotos de Manhattan, 
quatro jovens tartarugas, treinadas na arte 
de kung-fu, Leonardo, Rafael, Michelangelo 
e Donatello, junto com seu sensei, Mestre 
Splinter, tem que enfrentar o mal que ha-
bita cidade. CinEspaço 3/3D: 13h50, 15h50, 
17h50, 19h50 e 21h50. Manaíra 2: 14h45 
e 19h45. Manaíra 7/3D: 13h30, 16h, 18h15 
e 20h30. Tambiá 3: 14h30, 16h30, 18h30 
e 20h30. Tambiá 6/3D: 14h15 e 16h15. 

DEUS NÃO ESTÁ MORTO (God’s Not Dead, EUA, 
2014). Gênero : Drama. Duração: 113 min. 
Classificação: 10 anos. Direção: Harold Cronk, 
com Dean Cain, Shane Harper, Kevin Solo. Em 
seu primeiro dia na universidade, o estudan-
te Josh Wheaton (Shape Harper) tem sua fé 
desafiada quando seu professor de filosofia 
(Kevin Sorbo) exige que todos os seus alu-
nos assinem uma declaração dizendo: “Deus 
está morto”. Só assim receberão aprovação 
no final do semestre. Quando Josh se recusa, 
o professor desafia o jovem a defender sua 
crença que Deus está vivo em vários debates 
durante as aulas. Manaíra 3: 13h15 e 18h.

GUARDIÕES DA GALÁXIA (Guardians of The 
Galaxy). Gênero: Ficção Científica. Duração: 
121 min. Classificação: 12 anos. Direção: 
James Gunn, com Chris Pratt, Zoe Saldana, 

Dave Bautista. Em uma Terra alternativa do 
século XXXI, o aventureiro Peter Quill rouba 
uma esfera pertencente ao poderoso vilão 
Ronan, e passa a ser procurado por vários 
caçadores de recompensas. Para escapar 
ao perigo, ele une forças com quatro perso-
nagens fora do sistema: Groot, uma árvore 
humanóide, a sombria e perigosa Gamora, o 
texugo rápido no gatilho Rocket Racoon e o 
vingativo Drax, o Destruidor. Mas Quill des-
cobre que a esfera roubada possui um poder 
capaz de mudar os rumos do universo, e logo 
o grupo deverá proteger o objeto para salvar 
o futuro da galáxia. Manaíra 2: 17h e 22h30. 

LUCY (FRA, 2014). Gênero: Ficção Científica. 
Duração: 91 min. Classificação: 16 anos. 
Direção: Luc Besson, com  Scarlett Johans-
son, Morgan Freeman, Min-sik Choi. Quando 
a inocente jovem Lucy aceita transportar 
drogas dentro do seu estômago, ela não 
conhece muito bem os riscos que corre. Por 
acaso, ela acaba absorvendo as drogas, e 
um efeito inesperado acontece: Lucy ganha 
poderes sobre-humanos, incluindo a teleci-
nesia, a ausência de dor e a capacidade de 
adquirir conhecimento instantaneamente. 
CinEspaço 2: 14h, 16h, 18h, 20h e 22h. 
Manaíra 4: 14h30, 16h45, 19h e 21h30. 
Tambiá 2: 14h50, 16h50, 18h50 e 20h50.

NO OLHO DO TORNADO (Into the Storm). 
Gênero: Suspense. Duração: 89 min. Clas-
sificação: 12 anos. Direção: Steven Quale, 
com Richard Armitage, Sarah Wayne Callies, 
Max Deacon. Um grupo de estudantes 
registra a passagem de um tornado e a 

devastação causada pelo fenômeno natural 
na cidade em que vivem. CinEspaço 4: 14h, 
15h40, 17h40, 19h40 e 21h40. Manaíra 
5: 13h, 15h, 17h15, 19h30 e 21h45. 
Tambiá 5: 14h40, 16h40, 18h40 e 20h40.

O MERCADO DE NOTÍCIAS (BRA, 2013). Gênero: 
Documentário. Duração: 94 min. Classificação: 
10anos. Direção: Jorge Furtado. Jornalistas 
renomados discutem o papel da mídia e 
sua influência na democracia entre atos da 
peça cômica “O Mercado de Notícias”, de 
Ben Jonson. Uma viagem no tempo desde o 
surgimento da imprensa, no século XVII, até 
os dias de hoje, em que a sede por informa-
ção é cada vez maior. CinEspaço 1: 18h10.

O QUE SERÁ DE NOZES (The Nut Job, CAN/KOR/
EUA, 2014). Gênero: Animação: Duração:  85 min. 
Classificação: Livre. Direção: Peter Lepeniotis. 
Após ser expulso de um parque na cidade 
grande, o teimoso esquilo Surly precisa 
encontrar outros meios para sobreviver. Sua 
sorte parece mudar quando ele descobre que 
muito perto dele está a Maury’s Nut Store, uma 
loja com nozes, castanhas, amêndoas, tudo o 
que Surly sempre sonhou. Agora, o esquilo 
vai reunir todos os seus amigos para pensar 
em um jeito de invadir o estabelecimento 
e roubar toda a comida. Tambiá 1: 14h20.

OS MERCENÁRIOS 3 (The Expendables 3, EUA/
FRA, 2014). Gênero: Ação. Duração: 126 
min. Classificação: 14 anos. Direção: Patrick 
Hughes, com Sylvester Stallone, Jason 
Statham, Arnold Schwarzenegger. Anos 
atrás, o grupo dos mercenários foi fundado 

por Barney e Conrad Stonebanks. Entretan-
to, Conrad se tornou um comerciante de 
armas inescrupuloso e, por causa de suas 
atividades ilegais, Barney foi obrigado a 
matá-lo. O que ele não sabia era que Conrad 
tinha sobrevivido e, anos depois, retornaria 
para se vingar do antigo colega. CinEspaço 
1: 14h e 21h40. Manaíra 1: 12h45, 15h30, 
18h15 e 21h. Manaíra 6/3D: 13h45, 16h, 
18h15 e 20h30. Tambiá 4: 14h, 16h20, 
18h40 e 21h. Tambiá 6: 18h15 e 20h35.

SEX TAPE: PERDIDO NA NUVEM (Sex Tape, EUA, 
2014) Gênero: Comédia. Duração: 94 min. 
Classificação: 16 anos. Direção: Jake Kasdan, 
com Cameron Diaz, Jason Segel, Rob Corddry. 
Um casal vive um longo relacionamento que 
começa a esfriar. Para tentar esquentar 
as coisas, eles decidem se gravar fazendo 
sexo. Para desespero da dupla, a fita de sexo 
desaparece e eles se veem em uma série de 
confusões na procura pelo constrangedor 
objeto. CinEspaço 1: 16h20 e 20h. Manaíra 3: 
15h45 e 20h45. Tambiá 1: 18h20 e 20h20.

VESTIDO PARA CASAR (BRA, 2013). Gênero: 
Comédia. Duração: 101 min. Classificação: 
12 anos. Direção: Gerson Sanginitto. Com 
Leandro Hassum, Fernanda Rodrigues e 
Renata Domingues. Bem no dia de seu 
casamento, Fernando (Leandro Hassum) 
rasga sem querer o vestido de alta cos-
tura de uma mulher. O problema é que 
ela está acompanhada pelo amante e 
precisa, de qualquer jeito, voltar para casa 
com o vestido impecável. Manaíra 8: 14h, 
16h15, 18h45 e 21h15. Tambiá 1: 16h20.

Lucas Duarte
Especial para A União 

O Que Será de Nozes
Animação está em cartaz apenas no Tambiá

Após ser expulso de um parque na cidade grande, o 
teimoso esquilo Surly precisa encontrar outros meios para 
sobreviver. Sua sorte parece mudar quando ele descobre que 
muito perto dele está a Maury’s Nut Store, uma loja com nozes, 
castanhas, amêndoas, tudo o que Surly sempre sonhou. Agora, 
o esquilo vai reunir todos os seus amigos para pensar em um 
jeito de invadir o estabelecimento e roubar toda a comida. 
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Diversidade

Artista plástico Adriano Dias expõe na Usina Cultural Energisa até 
o final deste mês com obras que abordam o sagrado e o profano

Aquarela em Cores

Com temas que tratam da 
cultura popular e do seu 
cotidiano, onde o sacro e o 
profano se encontram nas 
festas de reis, nas procis-
sões dos santos padroeiros 
e nas lapinhas, o artista 
plástico Adriano Dias ex-

põe durante este mês na Usina Cultural 
Energisa. Intitulada de Aquarela de 
Cores, a exposição, que iniciou ontem, 
faz parte do Projeto Arte na Empresa e 
segue até 29 de setembro, com entrada 
franca, de segunda a sexta, nos horá-
rios das 7h30 às 11h30, e das 13h30 às 
17h30. 

Natural de Guarabira, Adriano Dias 
leva a Usina Cultural Energisa doze 
obras que seguem o estilo naif, explo-

Já estão abertas - e prosseguem 
até o dia 15 deste mês - as inscrições 
para o II Concurso de Dramaturgia e 
Encenação (CenajATOS), que devem 
ser feitas pelo e-mail cenajatos@
gmail.com. Nesse sentido, o valor é 
gratuito para textos, cuja temática 
é a própria Rainha da Borborema, 
em homenagem aos seus 150 anos 
de história, e R$ 20 para cada gru-
po. Realizado pelo Núcleo de Estu-
dos Teatrais (NET) da Universidade 

Concurso de dramaturgia e encenação 
abre inscrições até o próximo dia 15 

rando bem as cores e aliando a temá-
tica principal o resgate das brincadei-
ras infantis e ainda uma proposta de 
denúncia que enfoca a depredação dos 
nossos patrimônios materiais, como a 
subutilização dos casarões existentes, 
que abrigam determinados tipos de 
comércio e muitas vezes deixam de en-
fatizar a historicidade presente nesses 
espaços. 

“A partir de um convite, integrei o 
Projeto Arte na Empresa. Já estava pro-
curando um espaço para expor minhas 
obras em João Pessoa, então o convite 
veio em uma boa hora. Toda a minha 
obra é muito inspirada nas feiras livres, 
palco de diversos personagens e sím-
bolos da nossa cultura popular. Aqua-
rela de Cores traz obras que produzi 
de três anos para cá, e tem influência 
também das feiras livres. Meu traba-
lho tem uma relação muito forte com 

as cores. O público irá perceber uma 
semelhança entre as obras tanto nas 
temáticas abordadas, como no traço 
naif, quanto na utilização das cores”, 
explicou Adriano Dias em entrevista ao 
jornal A União. 

Ainda muito jovem, Adriano Dias 
frequentou o ateliê do mais importante 
artista naif paraibano vivo, Alexandre 
Filho, de quem recebeu fortes influên-
cias e muitas lições. Mas o contato e a 
colaboração, ainda criança, com os tra-
balhos manuais desenvolvidos pela sua 
mãe foram decisivos para constituir o 
artista plástico de hoje. Adriano Dias 
fez parte de uma geração de artistas 
que desbravou o cenário artístico em 
Guarabira e no Estado, revelando no-
mes como Clóvis Júnior e Luiz Tanan-
duba. “Acredito que Guarabira tem uma 
tendência natural a artistas plásticos 
com a arte naif como expressão”, co-

mentou Adriano Dias, citando artistas 
como Márcio Bizerril, Paulo Gracino e 
Alighieri Damião. 

A trajetória do artista plástico 
começou em 1987 quando fez sua 
primeira exposição junto ao artista Sa-
muel Barreto. Desde então, já realizou 
três mostras individuais, participando 
de diversas exposições coletivas na 
Paraíba e no Brasil. Este ano, Adriano 
Dias é o único representante brasilei-
ro a concorrer ao Cloud Prize, con-
curso virtual promovido pelo Musèe 
International d’Art Naif de Magog, 
no Canadá. Dentre 86 obras inscri-
tas, apenas 22 foram selecionadas e, 
dentre elas, está Cavalo Marinho, do 
paraibano Adriano Dias. A votação 
está ocorrendo desde 5 de julho e vai 
até a próxima quinta feira, 4 de setem-
bro, podendo ser realizada através das 
redes sociais  do museu. 

O artista plástico 
Adriano Dias 

trabalha com  formas 
e cores que remetem 
ao universo infantil e 
ao mesmo tempo, faz 

uma denúncia da 
destruição do 

patrimônio material

Foto: Edson Rafael

Vanessa Queiroga
vanessaqueiroga@gmail.com

Guilherme Cabral 
guipb_jornalista@hotmail.com

Federal de Campina Grande (UFCG), 
em parceria com o Festival Atos de 
Teatro Universitário, o evento vai es-
colher cinco de cada categoria. 

Integrante do Núcleo de Estudos 
Teatrais da UFCG e da organização 
do concurso, Samantha Pimentel in-
formou para o jornal A União que 
os cinco grupos que vierem a ser se-
lecionados irão apresentar os cinco 
textos escolhidos no dia seis de ou-
tubro, a partir das 14h, no palco do 
Miniteatro Paulo Pontes, instalado 
nas dependências do Teatro Severino 
Cabral, em Campina Grande. No en-

tanto, cada qual terá apenas um final 
de semana para preparar as respecti-
vas montagens, já que receberão os 
textos no dia quatro daquele mesmo 
mês. Quanto às premiações para con-
cessão aos vencedores, ela informou 
que ainda serão definidas. 

Os interessados em participar do 
concurso, cuja primeira edição ocor-
reu há dois anos, precisam saber que 
a inscrição do texto - cada qual com 
duas laudas, inédito e escrito em lín-
gua portuguesa - não anula a possí-
vel participação do autor em um dos 
grupos de encenação. No entanto, 

ele não poderá encenar seu próprio 
trabalho. O autor precisa escrever so-
bre a cidade de Campina Grande, sua 
história ou, então, qualquer aspecto 
que lhe diga respeito. Além disso, 
o enredo deve ser redigido para ser 
apresentado, em média, por três ato-
res, ou no máximo cinco.

De acordo com Samantha Pimen-
tel, o objetivo do concurso é estimular 
a produção dramatúrgica, pelo incen-
tivo à participação dos artistas nessa 
área. Mas a iniciativa também pode, 
conforme admitiu, servir para revelar 
algum talento nas Artes Cênicas.        



A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 2 de setembro de 2014

Página 10

Consumidor.gov.br está 
disponível para todo o país e 
soluciona conflito de consumo

Câncer de próstata
Porção de tomate reduz em 18% o risco da doença

Homens que consumi-
rem mais de dez porções de 
tomate por semana podem 
reduzir em 20% os riscos 
de câncer de próstata, in-
dicou um estudo feito por 
pesquisadores britânicos.

O estudo, realizado em 
colaboração entre as uni-
versidades de Cambridge, 
Oxford e Bristol, analisou 
a alimentação e o estilo de 
vida de cerca de 20 mil bri-
tânicos com idade entre 50 
e 69 anos.

Os pesquisadores ve-
rificaram que aqueles que 
consumiam mais de dez 
porções de tomate por se-
mana – na forma de saladas 
de tomate fresco ou suco de 
tomate, por exemplo – re-
duziram em 18% o risco de 
câncer de próstata. Aque-
les que consomem as reco-
mendadas cinco porções de 
frutas e legumes - ou mais - 
por dia pode diminuem em 
24% o risco de apresentar a 
doença no futuro, em com-
paração com homens que 
comem duas porções e meia 
desses alimentos ou menos, 
indicou a pesquisa.

Dieta balanceada
O câncer de prósta-

ta responde por 15% dos 
cânceres que afetam os ho-
mens, segundo a Rede Glo-
bal do Fundo Mundial de 
Pesquisa contra o Câncer 
(WCRF International, em 
inglês). Só em 2012 foram 
registrados mundialmente 
1,1 milhão de casos, o equi-
valente a 8% de todos os ca-
sos, informa a organização. 
Para prevenir a doença, os 

especialistas recomendam 
uma dieta balanceada, com 
ênfase em frutas e legumes, 
e pouca ingestão de gordu-
ra, sal e carne vermelha e 
industrializada. O estudo 
britânico indicou que no 
caso específico do tomate, 
os benefícios em termos 
de propriedades anticance-
rígenas podem vir do lico-
peno, um antioxidante que 
pode proteger o organismo 
contra danos nas células e 
no DNA.

“Nossas descobertas 
sugerem que os tomates po-
dem ser muito importantes 
para a prevenção do câncer”, 
disse Vanessa Er, da Escola 
de Medicina Social e Comu-
nitária na Universidade de 
Bristol. Ela acrescentou que 
“os homens também devem 
comer uma grande varie-
dade de frutas e vegetais, 
manter um peso saudável e 
se exercitar com frequência”.

Os autores do estudo 
pesquisaram dois outros 
componentes ligados ao 
câncer de próstata: o selê-
nio, presente em alimentos 
à base de farinha, como pão 
e massa, e o cálcio, encon-
trado em produtos lácteos 
como o leite e o queijo.

Helen Briggs
BBC Brasil

Homens que ingeriram a quan-
tidade ideal de selênio e càlcio com-
ponentes na dieta tiveram risco 
mais baixo de apresentarem câncer 
de próstata, disseram os pesquisa-
dores.

Vanessa Er recomendou “es-
tudos mais avançados” para con-
firmar estas constatações, especial-
mente na forma de testes clínicos.

Comentando o estudo, Iain Fra-
me, do Instituto Britânico do Cân-
cer de Próstata, disse que ainda não 
há evidência suficiente para fazer 
recomendações concretas de quais 

alimentos específicos os homens de-
vem ingerir para reduzir o risco de 
câncer de próstata.

“O que sabemos é que não de-
vem confiar demais em um só tipo 
de alimento, como o tomate”, opi-
nou.

“Uma dieta saudável, balance-
ada, com muitas frutas e legumes, 
aliada a exercícios físicos frequen-
tes, é de longe a melhor opção de 
prevenção.” Tom Stransfeld, do 
Instituto de Pesquisa do Câncer no 
Reino Unido, disse que “enquanto 
ingerir alimentos ricos em licopeno, 

como tomates ou selênio, pode es-
tar associado à redução do risco do 
câncer de próstata, isso não foi ain-
da comprovado, e esse estudo não 
pode confirmar se há mesmo uma 
relação entre essa dieta e o risco de 
câncer de próstata”.

“Dietas de prevenção do cân-
cer são uma questão complexa, 
com poucas respostas exatas, tipo 
preto no branco. Nós aconselha-
mos a todos a comer uma dieta 
balanceada, com bastante frutas e 
legumes, e pouca carne vermelha, 
gordura e sal.”

Carne, gordura e sal são os vilões 

Pesquisadora 
recomenda 
consumo de 
fruta, vegetal 
e prática 
de exercício 
físico

Tomate fornece o licopeno, um antixiodante que pode proteger o organismo contra os danos nas células e no DNA

Meninas de 11 a 13 
anos que já receberam a 
primeira dose da vacina 
contra o papiloma vírus 
humano (HPV) recebem, 
desde ontem, a segunda 
dose. A imunização está 
sendo feita em escolas 
públicas e particulares e 
também em unidades de 
saúde.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, mais 
de 4,3 milhões de me-
ninas nessa faixa etária 
já receberam a primeira 
dose em março deste 
ano. A segunda é essen-
cial para garantir a pro-
teção contra o HPV.

A vacina protege 
contra quatro subtipos 
do HPV (6, 11, 16 e 18). 
Os subtipos 16 e 18 são 
responsáveis por 70% 
dos casos de câncer de 
colo de útero, enquanto 
os subtipos 6 e 11 res-
pondem por 90% das 
verrugas anogenitais. 
Meninas que ainda não 

tomaram a primeira dose 
também podem procurar 
os postos de saúde. Para 
receber a segunda, basta 
apresentar o cartão de 
vacinação ou documento 
de identificação. A tercei-
ra dose será aplicada cin-
co anos após a primeira.

Em 2015, a vacina 
será oferecida para me-
ninas de 9 a 11 anos e, 
em 2016, para meninas 
de 9 anos. O ministério 
reforçou a importância 
do uso do preservativo 
como proteção contra 
as demais doenças sexu-
almente transmissíveis e 
da realização do exame 
conhecido como papa-
nicolau em mulheres a 
partir dos 25 anos.

O HPV é um vírus 
transmitido pelo conta-
to direto com a pele ou 
mucosas infectadas por 
meio de relação sexual. 
Em relação ao câncer de 
colo de útero, no Brasil, 
o Instituto Nacional do 
Câncer estima o surgi-
mento de 15 mil novos 
casos este ano.

Meninas de 11 a 13 
anos recebem 2a dose

VACINA CONTRA O HPV

Paula Laboissière 
Repórter da Agência Brasil

O Centro de Estudos e 
Práticas Ambientais (Cepam), 
localizado no Parque Zoobo-
tânico Arruda Câmara (Bica), 
através do Núcleo de Práticas 
Integrativas Complementares 
da Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) – Cinco Elemen-
tos, oferece gratuitamente 
para a comunidade terapias 
como Reike, massagem tera-
pêutica, atendimentos com 
plantas medicinais, Medicina 
Ayurvédica, Acupuntura, Au-
riculoterapia, Tai-chi-Chuan e 
atendimentos com florais de 
Saint Germain e da Amazônia. 

Aberto ao público em ge-
ral, o Núcleo de Práticas Inte-
grativas Complementares fun-
ciona das 8h às 16h, de terça à 
sexta-feira. Para atender mais 
usuários, as salas foram am-
pliadas, o número de terapias 
aumentado e rampas de aces-
so foram construídas para me-
lhorar ainda mais a qualidade 
do serviço oferecido. O atendi-
mento começa a partir de uma 
conversa, onde o coordenador 
Sérgio Holanda tira todas as 
dúvidas a respeito das Práti-
cas Integrativas Complemen-

Cepam oferece terapias para a 
população de terça à sexta-feira

NO PARQUE ZOOBOTÂNICO ARRUDA CÂMARA

tares, realiza uma triagem, e, 
dependendo do que o usuário 
esteja precisando, indica um 
ou mais tratamentos. 

As terapias são oferecidas 
pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS), não tendo custo algum 
para o usuário, que ganha a 
possibilidade de optar por 

esse serviço, ou acrescentá-la 
ao tratamento convencional. 
Uma das atividades para gru-
po é o Tai-chin-chuan, consi-
derada terapia de manutenção 
da saúde, baseada na medi-
cina tradicional chinesa, que 
visa equilibrar corpo e mente. 
Além da atividade coletiva, 

existem as individuais, desde 
Auriculoterapia, considerada 
uma Acupuntura feita sem 
agulhas, e por isso, menos in-
vasiva; a própria Acupuntura 
tradicional; o Reike, feito com 
imposição de mãos. Mais in-
formações através do telefo-
ne 3218-9817, das 8h às 16h.

Tratamento de graça inclue massagem, planta medicinal, acunputura, florais, tai-chi-chuan e Ayurvédica

FOTO: Cepam

FOTO: BBC Brasil
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Portal está disponível para todo país
CONSUMIDOR.GOV.BR

Defesa dos direitos

Objetivo é garantir uma 
opção para a solução 
de conflitos de consumo 

A plataforma consumidor.
gov.br agora está disponível 
para os consumidores de todo 
Brasil. Lançada em 27 de ju-
nho pela Secretaria Nacional 
do Consumidor do Ministério 
da Justiça (Senacon/MJ), o 
serviço pela internet já conta 
com a adesão de 133 empre-
sas. Outras 60 estão em fase 
de credenciamento. Cerca de 

22 mil consumidores estão ca-
dastrados e mais de 13 mil já 
registraram suas reclamações.

Atualmente, o portal 
apresenta o perfil das empre-
sas participantes, com infor-
mações atualizadas sobre a 
quantidade de reclamações 
finalizadas por empresa, ín-
dice de solução, de satisfação 
do consumidor com o atendi-
mento recebido, percentual e 
prazo médio de respostas. A 
secretária nacional do Consu-
midor, Juliana Pereira, afirma 
que esse é um serviço público 

que o Estado oferece ao cida-
dão para solução alternativa 
de conflitos de consumo.

“O consumidor tem pres-
sa e exige cada dia mais efe-
tividade na solução de seus 
problemas. Por isso, a ini-
ciativa reúne em um único 
espaço a possibilidade dele 
resolver diretamente com 
as empresas o seu proble-
ma e ainda contribuir para 
a construção de políticas 
públicas. Trata-se de um es-
paço público, colaborativo e 
cidadão”, explica a secretária. 

A próxima etapa do projeto 
é a apresentação de infor-
mações que permitam aos 
consumidores comparar in-
dicadores de atendimento e 
solução entre empresas.

Monitoramento
Também serão disponi-

bilizadas informações gerais 
da plataforma em forma-
to aberto para uso de toda 
sociedade. As informações 
apresentadas pelos consu-
midores são essenciais para 
o monitoramento do mer-

cado de consumo. Além de 
ampliar o acesso do consu-
midor, outro objetivo é que 
o portal contribua para o 
aprimoramento das relações 
de consumo no Brasil. A par-
ticipação das empresas na 
plataforma é voluntária e só 
é permitida àquelas que ade-
rem formalmente ao serviço, 
mediante assinatura de ter-
mo no qual se comprometem 
em conhecer, analisar e in-
vestir todos os esforços dis-
poníveis para a solução dos 
problemas apresentados.

Cabedelo combaterá 
exploração infantil

Mobilizar todos aqueles en-
volvidos com o turismo em Cabedelo 
para combater a exploração sexual 
de crianças e adolescentes. Esse foi 
o objetivo da apresentação do projeto 
“Torça contra a exploração sexual de 
crianças, adolescentes e jovens”, que 
aconteceu na última sexta-feira (29), 
no Teatro Santa Catarina. A prefeitura 
reuniu donos de bares, hotéis, motéis 
e postos de gasolina para, juntos, 
debaterem ações no combate a essa 
prática. Compareceram autoridades 
civis, membros do Judiciário, repre-
sentantes da Secretaria de Ação e 
Inclusão Social (Semais), lideranças 
comunitárias e presidentes de asso-
ciações e comerciantes. O projeto é 
uma parceria da Casa Pequeno Davi 
com o Centro da Mulher 8 de Março 
e o Concern Universal e a Petrobras.

UFPB começa a
digitalizar teses

A Biblioteca Central da Univer-
sidade Federal da Paraíba está dando 
início ao Projeto de Digitalização do 
seu acervo de Teses e Dissertações 
do período de 1970 a 2008, tendo 
por objetivos imediatos a preservação 
das obras e sua divulgação junto ao 
acervo nacional da Biblioteca Digital 
de Teses e Dissertações (BDTD/IBICT), 
a qual tem por fim reunir em um único 
portal as publicações científicas de 
teses e dissertações existentes no 
país. Atendendo à Lei de Direitos Au-
torais, a UFPB está solicitando aos au-
tores que forem contra a digitalização 
e publicação da sua obra na BDTD,  que 
se manifestem no prazo de 60 dias, 
entrando em contato formalmente 
com a Biblioteca Central  pelo e-mail: 
digitalizacaobcufpb@gmail.com ou 
pelo telefone: (83)3216-7259.

Empresários veem 
VLT como parceiro

“Ao contrário do que muitos 
pensam, os empresários de ônibus 
enxergam a ampliação dos modais de 
suma importância para a vitalidade de 
todo setor”, afirmou o presidente da 
Federação das Empresas de Transpor-
te de Passageiros do Nordeste, Eudo 
Laranjeiras, ao comentar o advento do 
VLT e BRT. Para ele, a única preocupa-
ção é com o radicalismo, que busca a 
fragilização do modal ônibus. Por isso, 
defende  pensamento sistêmico, onde 
os modais se complementem, des-
tacando que há espaço para todos, e 
todos ganham. Ele destacou o custo e 
o tempo de implantação que precisam 
ser considerados entre o VLT (trilho) 
e o BRT (ônibus), tendo em vista o 
primeiro ser de 5 a 10 vezes mais caro 
que o segundo e o tempo de implan-
tação 5 vezes maior. 

CRE realiza palestra 
em Catolé do Rocha

Enfermeiros, técnicos e auxi-
liares de enfermagem tiveram a opor-
tunidade de assistir palestra sobre 
emergência pediátrica, proferida pela 
enfermeira e professora universitá-
ria com mestrado pela UFPB, Ângela 
Amorim de Araújo, voltada ao apoio e 
desenvolvimento de ações de redução 
da mortalidade infantil. O evento faz 
parte do programa “Terças do Conhe-
cimento”, promovido pelo Conselho 
Regional de Enfermagem da Paraíba, 
e disponibiliza informações baseadas 
em protocolos clínicos de profissio-
nais que atuam com sustentação na 
base científica, de forma presencial  
e on-line. “Uma coisa é você apenas 
acessar o conteúdo na internet, outra 
é você somar a isso os ensinamentos 
trazidos por uma colega, como a Dra. 
Ângela Amorim, experiências profis-
sionais, que tornam a aula ainda mais 
enriquecedora”, afirmou o presidente 
do Coren-PB, Ronaldo Beserra.

O Ministério da Saúde anun-
ciou a incorporação no Sistema 
Único de Saúde (SUS) de um 
novo medicamento para o tra-
tamento de esclerose múltipla: 
o primeiro medicamento oral 
para a doença que afeta cerca 
de 30 mil brasileiros. 

A estimativa é que o novo 
medicamento esteja disponível 
na rede pública de saúde a partir 
de janeiro de 2015. Até então, 
todo o tratamento para a escle-
rosa múltipla era feito por meio 
de medicamentos injetáveis. A 
doença é autoimune e atinge o 
sistema nervoso central. A taxa 
de prevalência, no Brasil, é de 
aproximadamente 15 casos por 
100 mil habitantes.

O ministro da Saúde, Arthur 
Chiorou, explicou a importância 
da nova incorporação para o tra-
tamento da doença. “Com esta 
incorporação, os pacientes brasi-
leiros passam a contar com o que 
há de mais moderno, do ponto 
de vista de medicação, para o tra-
tamento da doença, ainda que o 
Ministério da Saúde esteja acom-
panhando o conjunto de inova-
ções com novos medicamentos 
que estão sendo produzidos no 
Brasil. Inclusive, acabamos de pu-
blicar um edital no valor de R$ 6 
milhões para pesquisas no campo 
de doenças neurodegenerativas, 
grupo em que a esclerose múltipla 
está incluída”, informou.

O novo medicamento é mais 
uma alternativa de tratamento 
aos pacientes que não responde-
ram aos medicamentos já disponi-
bilizados na rede pública. Para re-
ceber o medicamento, o paciente 
deve ter apresentado resistência 
ou não ter apresentado resposta 
aos tratamentos com o betainter-
ferona e glatirâmer e a impossibi-
lidade do uso de natalizumabe, 
além de não apresentar contrain-

SUS oferecerá remédio para a terapia
ESCLEROSE MÚLTIPLA

Pesquisadores do Instituto 
Butantan testam uma molécula 
sintética, chamada Alda-1, no 
combate a dores inflamatórias. 
O estudo pode resultar no de-
senvolvimento de medicamen-
tos melhores que os usados 
atualmente, como a morfina, 
pois poderá ter menos efeitos 
colaterais nos pacientes.

A Alda-1 foi descoberta 
pela Stanford University, nos 
Estudos Unidos, em parceria 
com o Butantan, há quatro 
anos. Segundo Vanessa Olzon 
Zambelli, pesquisadora do 
Laboratório Especial de Dor 
e Sinalização do instituto, a 

molécula também está sendo 
testada para tratar intoxica-
ções por consumo exagerado 
de bebidas alcoólicas. “O me-
canismo como ela [molécula] 
atua é o mesmo mecanismo 
que ajuda a eliminar o álcool 
do organismo”, explicou.

Os pesquisadores notaram 
que a deficiência de uma enzi-
ma, chamada aldeído desidro-
genase 2, nos povos asiáticos 
provocava a vermelhidão no ros-
to, característica dessa popula-
ção quando ingere álcool. Além 
da vermelhidão, os asiáticos 
apresentam tolerância menor à 
dor. “E a molécula Alda-1ativa 
essa enzima, ela faz essa enzima 
trabalhar mais rápido, com mais 
potência”, disse a pesquisadora.

O papel da enzima no or-
ganismo humano é metabo-
lizar os aldeídos, que são pre-
judiciais à saúde. De acordo 
com Vanessa, essas enzimas 
são produzidas tanto pelo alto 
consumo de álcool, quanto por 
doenças de isquemia do cora-
ção ou infarto, quando geram 
uma resposta inflamatória.

A Alda-1, porém, nunca 
foi testada na espécie huma-
na. “Testamos um modelo ex-
perimental de inflamação em 
animais. A gente injetou no 
animal uma substância quími-
ca que promove uma irritação, 
que é característica de uma 
doença inflamatória. Então, a 
patinha fica inchada, vermelha 
e dói. Os testes foram bastan-

te satisfatórios”, disse Vanessa. 
Segundo a pesquisadora, ainda 
não há previsão de quando os 
testes serão feitos com humanos. 
Os próximos passos do Butantan 
são os experimentos, ainda em 
animais, com dores mais crônicas 
e persistentes, como dor neuro-
pática e de artrite.

Os pesquisadores brasilei-
ros vão aguardar os resultados 
da universidade norte-america-
na, que está focada no estudo 
da intoxicação por álcool, para 
inciar o experimento. “Talvez 
aqui no Brasil demore um pou-
co. Através das pesquisas de lá, 
a gente consegue mostrar que 
ela [molécula] não é tóxica e, de 
repente, isso pode antecipar os 
testes em humanos aqui”, disse.

Molécula para combater a dor inflamatória
Fernanda Cruz
Da Agência Brasil

dicação ao uso de fingolimode. 
Para o secretário de Ciência, Tecno-
logia e Insumos Estratégicos do Mi-
nistério da Saúde, Carlos Gadelha, 
o Ministério da Saúde realiza um 
trabalho permanente de avaliação 
de novos medicamentos, visando 
ampliar o acesso da população a 
novas tecnologias. “Esse trabalho 
triplicou a média anual de incor-
porações. Nos últimos dois anos, o 
Ministério da Saúde incorporou 95 

novas tecnologias, sendo cerca de 
70% de medicamentos. Entende-
mos que a incorporação de medi-
camentos e procedimentos no SUS 
com base em evidências científicas 
tem sido um grande aliado do mi-
nistério na oferta de tratamentos 
mais seguros, custos-efetivos e 
convenientes para a população 
brasileira”, avaliou.

A inclusão de qualquer me-
dicamento no SUS obedece às 

regras da Comissão Nacional 
de Incorporação de Tecnologias 
(Conitec), que exige comprova-
ção da eficácia, custo-efetivida-
de e segurança do produto por 
meio de evidência clínica conso-
lidada e assim garante a prote-
ção do cidadão que fará uso do 
medicamento. Após a incorpora-
ção, o medicamento ou tecnolo-
gia pode levar até 180 dias para 
estar disponível ao paciente.

Paciente que não responde mais a medicamentos disponibilizados pela rede pública terá mais uma alternativa de tratamento

FOTO: Reprodução/Internet
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COMPANHIA DE ÁGUA E ESGOTOS DA PARAÍBA - CAGEPA
AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO

Registro na CGE Nº 14-01303-0
A Companhia de Água e Esgotos da Paraíba-CAGEPA, através do Pregoeiro, designado pela 

Decisão PRE Nº 002/2014, torna público que FICA ADIADO para o dia 15 de setembro de 2014, às 
15:00 horas, na Sala de Licitação da CAGEPA, o Pregão Presencial nº 045/2014. Objeto: Contra-
tação de Empresa para Execução das Ações Previstas no Projeto de Trabalho Técnico Social da 
Implantação do Sistema de Esgotamento Sanitário do bairro Valentina Figueiredo e adjacências, 
dentro do Programa de Aceleração do Crescimento - PAC. Adquirir o edital ou obter informações 
na Sede da CAGEPA, Rua Feliciano Cirne, 220, bairro de Jaguaribe, na cidade de João Pessoa, 
Estado da Paraíba. Fone/fax: (83) 3218-1208 – E-mail: pregao@cagepa.pb.gov.br. O Edital poderá 
ser retirado gratuitamente no site www.cagepa.pb.gov.br.

João Pessoa, 01 de setembro de 2014.
JOÃO SANTOS DE MENEZES

Pregoeiro

AVISO DE CONVOCAÇÃO
EDITAL DO CONVITE N.º 16/2014

REGISTRO Nº 14-01451-6
OBJETO: CONSTRUÇÃO DA PRAÇA CENTRO SOCIAL EM SOUSA/PB. Regime de Execução: 

Empreitada por Preço Unitário. Tipo: Menor Preço. Valor do Edital: R$ 10,00. Local: Rua Feliciano 
Cisne, 326, no bairro de Jaguaribe, João Pessoa – Paraíba. Fone: (83) 3218–5275: E-mail: cpl.
suplan@gmail.com. Entrega das Propostas: 10 de setembro de 2014 às 16h30.

João Pessoa, 29 de agosto de 2014.
JOSÉ LUSMÁ F. SANTOS
Presidente do Certame

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O

PROCESSO Nº 07.04.14.581 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 021/2014
DATA DE ABERTURA: 15/09/2014 - ÀS 09h.
REGISTRO CGE Nº 14-01457-6
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA MANUTENÇÃO PREVENTIVA 

E CORRETIVA, COM SUBSTITUIÇÃO DE PEÇAS ORIGINAIS, NAS CABINES DE SEGURANÇA 
BIOLÓGICAS DO LABORATÓRIO CENTRAL DA PARAÍBA - LACEN/PB.

O Governo do Estado da Paraíba, através da Secretaria de Saúde, por sua Pregoeira Oficial, 
Sra. Karla Michele Vitorino Maia, nomeada pela Portaria nº 231/2014 do Excelentíssimo Senhor 
Secretário de Saúde, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará a licitação acima, 
na modalidade Pregão do tipo Presencial, sob o critério do menor preço global. O Edital ficará à 
disposição dos interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, na Sala da Comissão 
Permanente de Licitação, situada na Av. Dom Pedro II, nº 1826, Torre, João Pessoa–PB ou nos 
sites www.paraiba.pb.gov.br/saude/licitacoes e no da Central de Compras/SEAD. SUPORTE LEGAL: 
Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Federal nº. 3.555/2000, Decreto Estadual nº. 24.649/2003, e, 
subsidiariamente, Lei nº 8.666/1993. Fonte de recursos: 160 – Convênio Finlacen (fundo a fundo). 
Consultas com a Pregoeira e a sua Equipe de Apoio no HORÁRIO de 08h às 12h. e de 14h às 18h, 
no Telefone/Fax: 83. 3218-7478 ou pelo e-mail: licitação.saudepb@yahoo.com.br.

João Pessoa, 01 de setembro de 2014.
Karla Michele Vitorino Maia

Pregoeira/Presidente da CPL ERRATA 

PROCESSO Nº 310714555 – EDITAL DE SELEÇÃO Nº 002/2014
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 309/2014
OBJETO: CONVOCAÇÃO PÚBLICA PARA SELEÇÃO DE ORGANIZAÇÃO SOCIAL PARA OS 

FINS DE GERENCIAMENTO, OPERACIONALIZAÇÃO E EXECUÇÃO DAS AÇÕES E SERVIÇOS 
DE SAÚDE NA UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO - UPA, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE 
PRINCESA ISABEL, NO ESTADO DA PARAÍBA.

O Governo do Estado da Paraíba, através da Secretaria de Saúde, por meio da Comissão 
Especial de Seleção Pública, nomeada pela Portaria nº 384/2013 do Excelentíssimo Senhor Se-
cretário de Saúde, e da Presidente da Comissão Permanente de Licitação, nomeada pela Portaria 
nº 098/2014, torna público, para conhecimento geral, a correção da data do Aviso veiculado em 30 
de agosto próximo passado, onde se lê 29 DE MAIO DE 2014, leia-se 29 DE AGOSTO DE 2014.   

João Pessoa, 01 de setembro de 2014.
Karla Michele Vitorino Maia

Matrícula 170.333-1
Maria Auxiliadora de B. V. Pessoa                                     Ernesto Gomes de Azevedo
 Matrícula 131.029-1                                                      Matrícula 173.739-2

SEGUNDO AVISO DE LICITAÇÃO

PROCESSO Nº 05.02.14.560– PREGÃO PRESENCIAL Nº 017/2014
DATA DE REABERTURA: 12/09/2014 - ÀS 09h.
REGISTRO CGE Nº 14-00983-8
OBJETO: AQUISIÇÃO DE 40 (QUARENTA) BANCOS MOCHOS PARA O LABORATÓRIO 

CENTRAL DE SAÚDE PÚBLICA - LACEN/PB.
O Governo do Estado da Paraíba, através da Secretaria de Saúde, por sua Pregoeira Oficial, 

Sra. Karla Michele Vitorino Maia, nomeada pela Portaria nº 231/2014 do Excelentíssimo Senhor 
Secretário de Saúde, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará a licitação acima, 
na modalidade Pregão do tipo Presencial, sob o critério do menor preço por item, em segunda 
abertura, considerando que a primeira teve falha na especificação do Item no Termo de Referência 
do instrumento convocatório. O novo Edital ficará à disposição dos interessados no prazo prescrito 
na legislação pertinente, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, situada na Av. Dom 
Pedro II, nº 1826, Torre, João Pessoa–PB ou no site www.paraiba.pb.gov.br/saude/licitacoes e da 
Central de Compras/SEAD. SUPORTE LEGAL: Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Federal nº. 
3.555/2000, Decreto Estadual nº. 24.649/2003, e, subsidiariamente, Lei nº 8.666/1993. Fonte de 
recursos: 160 – Convênio Finlacen (fundo a fundo). Consultas com a Pregoeira e a sua equipe 
de apoio no HORÁRIO de 08h às 12h. e de 14h às 18h, no Telefone/Fax: 83. 3218-7478 ou pelo 
e-mail: licitação.saudepb@yahoo.com.br.

João Pessoa, 01 de setembro de 2014.
Karla Michele Vitorino Maia

Pregoeira/Presidente da CPL

Identificação de ossadas em SP será retomada

Ditadura Militar
A retomada dos traba-

lhos de identificação dos 
restos mortais exumados de 
uma vala clandestina no Ce-
mitério de Perus, Zona Norte 
paulistana, será anunciada, 
oficialmente, na próxima 
quinta-feira (4). O ato, que 
acontecerá na Assembleia 
Legislativa do Estado de São 
Paulo, lembra ainda os 24 
anos da descoberta das os-
sadas, entre as quais devem 
estar vítimas da ditadura mi-
litar de 1964.

A análise do material en-
contrado no local será pos-
sível graças a um convênio 
entre a Secretaria de Direitos 
Humanos da Presidência da 
República (SDH), a Comis-
são Especial sobre Mortos 
e Desaparecidos Políticos, a 
Secretaria Municipal de Di-
reitos Humanos de São Paulo 
e a Universidade Federal de 
São Paulo (Unifesp).

Desde julho, uma equipe 
de pesquisadores tem feito 
uma compilação de informa-
ções escritas e audiovisuais 
para definir as possíveis víti-
mas enterradas na vala clan-
destina. Em seguida, será 
coletado material para elabo-
ração do perfil genético das 
ossadas. A estimativa é que a 
lavagem, secagem, cataloga-
ção e triagem sejam conduzi-
das ao longo do próximo ano.

A vala clandestina de Pe-
rus foi descoberta em setem-
bro de 1990 durante o gover-
no da então prefeita Luiza 
Erundina. À época, a prefei-
tura determinou a apuração 
dos fatos e fez um convênio 
com a Universidade Estadual 
de Campinas (Unicamp) para 
a identificação das ossadas, 
mas o trabalho foi interrom-
pido. Os ossos foram levados, 
em 2001, para o Cemitério 
do Araçá, onde estão guarda-
dos até hoje.

A demora para conclu-
são do trabalho de identifica-
ção foi questionada em uma 
ação civil pública de 2009, 
apresentada pelo Ministério 
Público Federal (MPF). Acre-
dita-se que, entre as ossadas, 
estejam os restos mortais 
de pelo menos 15 desapare-
cidos. No ano passado, após 
tentativa de acordo com a 
União, o MPF decidiu prosse-
guir com a ação.

Daniel Mello
Da Agência Brasil

O Fundo de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE) 
definiu novo prazo para 
solicitação de aditamento 
de contratos do Fundo de 
Financiamento Estudantil 
(Fies) referentes ao primeiro 
e segundo semestre de 2013 
e ao primeiro semestre de 
2014.

Os estudantes terão até 
o dia 30 deste mês para fa-
zer os pedidos de renovação, 
suspensão, transferência, di-
latação ou encerramento no 
Sistema Informatizado do 
Fies (SisFies). A Portaria nº 
365/2014, que implementou 

a medida, foi publicada na úl-
tima sexta-feira (29), no Diá-
rio Oficial da União.

Sobre o Fies
O Fundo de Financia-

mento Estudantil é destina-
do a financiar a graduação 
na educação superior de es-
tudantes matriculados em 
instituições privadas.

O Fies financia de 50% 
a 100% dos encargos edu-
cacionais, dependendo da 
renda familiar mensal bruta 
e do comprometimento des-
sa renda com os custos da 
mensalidade. Apenas alunos 

com renda familiar mensal 
bruta de no máximo 20 salá-
rios mínimos podem reque-
rer o financiamento. A taxa 
de juros é de 3,4% ao ano, e 
os estudantes só começam a 
amortizar o financiamento 
18 meses após o encerra-
mento do curso. 

O prazo para quitar a dí-
vida é de três vezes o período 
financiado acrescido de doze 
meses. No caso de um curso 
com duração de quatro anos, 
por exemplo, o aluno tem 13 
anos para amortizar o finan-
ciamento (3 x 4 anos do cur-
so regular + 12 meses).

Estudantes terão até o dia 30 
para fazer renovação do Fies

FINANCIAMENTO DOS ESTUDOS

O Conselho Nacio-
nal de Políticas Criminais 
e Penitenciárias (CNPCP), 
órgão colegiado vincu-
lado ao Ministério da 
Justiça, aprovou uma re-
comendação para o fim 
de práticas consideradas 
vexatórias durante visi-
tas às unidades prisio-
nais. A iniciativa atende 
uma discussão que en-
volve a administração 
pública e a sociedade, 
sobretudo familiares de 
internos custodiados em 
unidades penitenciárias 
nos Estados.

A decisão do CNPC 
estabelece que “a veri-
ficação para controle de 
acesso aos estabeleci-
mentos penais não deve 
ofender a dignidade da 
pessoa humana, garanti-
da na Constituição Fede-
ral”. A medida, assinada 
pelo presidente do Con-

selho, o defensor públi-
co paulista Luiz Antônio 
Silva Bressane, considera 
como práticas de revista 
vexatória, desumana ou 
degradante “o desnuda-
mento total ou parcial; 
a obrigatoriedade de 
agachamento ou saltos; 
qualquer conduta que 
implique a introdução de 
objetos em pessoas; e o 
uso de animais farejado-
res, ainda que treinados”.

“É salutar que o 
CNPCP faça uso de sua 
relevância para pautar 
uma questão tão sensí-
vel, pois o fim da revista 
vexatória tem o objetivo 
de preservar a dignida-
de, inviolabilidade da 
intimidade e honra das 
pessoas que, por quais-
quer motivos, necessi-
tem ingressar em um 
estabelecimento prisio-
nal”, avaliou Bressane.

CNPC recomenda o
fim de visita íntima 

UNIDADES PENITENCIÁRIAS

Como tradicionalmente ocor-
re, a campanha contará com o 
apoio de redes de supermercado, 
feiras livres, mercados públicos, 
bares e restaurantes, escolas, co-
lônias e sindicatos de pescadores, 
centros de nutrição e, principal-
mente, dos consumidores. 

Nesta época, durante a cam-
panha, as redes de supermercado 
costumam fazer promoções e o 
consumo de pescado cresce apro-
ximadamente 30%.

A campanha foi criada para 
estimular o consumo e a produ-
ção de pescado no país. Afinal, 
esta é a proteína animal mais sau-
dável do mercado, sendo mesmo 
recomendada pela Organização 
Mundial de Saúde (OMS).

O fato é que a Semana San-
ta – importante evento religioso 
- estimula o consumo no primeiro 
semestre de cada ano. No segun-
do semestre, a Semana do Peixe, 
que já integra o  calendário de 
eventos do país, faz a sua parte: 
contribui para embalar o consu-
mo de pescado até o final do ano. 
O esforço está sendo recompen-
sado. Nos últimos dez anos, o con-
sumo mais que dobrou no Brasil. 

Evento populariza consumo em todo o país
SEMANA DO PEIXE

Só de 2012 para 2013, o consu-
mo no país cresceu quase 25% 
ultrapassando o mínimo estabe-
lecido pela OMS que é de 12 Kg/
habitante/ano. Hoje, a população 
consome em média 14,5 quilos 
de pescado por habitante/ano. E 
tem mais, a Semana do Peixe es-
timula o trabalho de pescadores e 
aquicultores, no continente e no 
litoral. O que é muito importan-

te para a geração de empregos. 
Como 2014 é um ano eleitoral, o 
Ministério da Pesca e Aquicultura 
terá uma atuação mais discreta 
em relação à Semana do Peixe, 
para cumprir com a legislação 
que rege o pleito. Entretanto, irá 
garantir muitos eventos e atra-
ções para as populações em todo 
o país.  O Ministério da Pesca e 
Aquicultura (MPA) informou, on-

tem, que o procedimento para 
manutenção da licença de pesca-
dor profissional artesanal come-
çará com os aniversariantes de 
setembro de 2014.

Segundo o órgão, os aniver-
sariantes dos meses de janeiro a 
agosto de 2014 farão a partir da 
data do seu aniversário em 2015. 
A manutenção da licença ser-
ve como comprovante de que o 
cidadão exerce a pesca com fins 
comerciais. 

O procedimento é obriga-
tório e deve ser realizado anual-
mente pelo pescador profissional, 
a partir da data do seu aniversa-
rio. Para manter a licença é ne-
cessário preencher o relatório de 
Exercício da Atividade Pesqueira 
a ser assinado pelo presidente da 
entidade representativa da cate-
goria ou dois pescadores. 

Ao finalizar o preenchimen-
to, o cidadão deve imprimir o 
relatório e entregá-lo, junto com 
uma foto e o  número de Identi-
ficação do Trabalhador (NIT), na 
Superintendência Federal ou 
Escritórios Regionais da Pesca 
e Aquicultura no seu Estado de 
residência.

Pescado será alvo de promoções em supermercados durante a campanha

FOTO: Reprodução/Internet



Empresários Fernando 
Andrade Teixeira, Larissa 
Pedrosa e Carlos Noujaim 
Habib, desembargador 
Manoel Soares Montei-
ro, médicos Jomar Paulo 
Neto e Rejane Matias, Sra 
Leda Figueiredo, advogado 
Ronaldo Cunha Lima Filho, 
professoras Leila Moura 
Rabello e Aparecida Vilhena.
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns

Dois Pontos

  Muitos nomes de prestígio da 
Paraíba, a exemplo da desembar-
gadora e presidente do TJ, Fátima 
Bezerra, marcaram presença on-
tem na posse do minisro Francisco 
Falcão, na presidência do Superior 
Tribunal Federal, em Brasília.
  O jurista é filho do ilustre e 
saudoso paraibano Djaci Falcão.

Zum Zum Zum
   A mãe dos noivos do último sábado, Jandirinha Tavares usou um rico modelo 
da estilista Patrícia Bonaldi. 

FoTo: Goretti Zenaide

FoTo: Goretti Zenaide

Luxo

Felicidade dos recém-casados Daniele Vieira e Delano Tavares

Um brinde aos noivos: Reginaldo e Jandirinha Tavares, Delano e Daniele, José Cesário e Maria Salete
FoTo: Goretti Zenaide

Marcha nupcial
FOI NO AMBIENTE bucólico da Pousada dos Ventos, 

na Praia de Ponta de Campina que Daniele Vieira e Delano 
Tavares protagonizaram bonito casamento, reunindo a 
família e um seleto grupo de amigos.

A decoração do experiente Glauber Castro primou 
por arranjos de rosas coloridas e as românticas gipsó-
filas, o buffet foi do chef onildo Filho e o cerimonial 
de Erika Gurgel, acompanhamento musical de Vinícius & 
Sobral e após a cerimônia o agito de Ramon Schnayder.

A noiva é filha de José e Maria Salete Cesário e o 
noivo, de Reginaldo e Jandirinha Tavares.

Larissa Rocha Pedrosa é a aniversariante de hoje

   As convidadas capricharam nos vestidos, na sua maioria de muito bom 
gosto, a exemplo de Larissa Tavares que usou um modelo da Maison A.

“Descobrir consiste 
em olhar para o que todo 
mundo está vendo e 
pensar uma coisa 
diferente”

“Acredito em si próprio 
e chegará um dia que os 
outros não terão outra es-
colha senão acreditar 
em você”

ROGER VON OECH CYNTHIA KERSEY

Curso de Reiki
A PROFESSORA 

Luciana Valentim anun-
ciando que estará 
no próximo domingo 
ministrando o Curso de 
Reiki Nível III, na Escola 
oM de Yoga, em João 
Pessoa.

No nível III de Reiki, 
o aluno recebe nova 
iniciação e o quarto 
símbolo, que já é uma 
preparação para os 
que desejam seguir 
adiante e se tornarem 
mestres em Reiki.

Inova Sertão

Novo hotel

SERÁ LANÇADO hoje no Salão “Francisco Ferreira Lo-
pes”, em Sousa mais uma edição do “Inova Sertão - Feira 
de Inovação dos Pequenos Negócios do Sertão Paraibano”.

o evento, a ser realizado pelo Sebrae de 16 a 19 de 
outubro, faz parte da Semana Nacional de Inovação, Ciência 
e Tecnologia e terá como tema “Empreendedorismo Social 
como ferramenta de desenvolvimento local”, tudo com base 
nos 8 objetivos do Milênio da oNU.

EM NOSSAS 
mãos convite enviado 
por Fábio Bernardo 
para assistir a pales-
tra “Primeira Classe”, 
ministrada pelo colu-
nista Bruno Astuto, 
das revistas Época, 
Vogue, CQ e do pro-
grama de TV Mais 
Você.

Especialista em 
notícias do mundo da 
moda e das celebri-
dades, ele vai abordar 
o mercado de luxo 
no evento que será 
amanhã, às 18h30 na 
loja Tok de Casa.

Cooperativismo
NA PARAÍBA, o Dia de Cooperar (Dia C) será celebrado 

na manhã do próximo sábado  no Busto de Tamandaré, 
com serviços oferecidos à população como emissão de 
documentos, aferição de pressão arterial e testes de 
glicemia, encaminhamento ao emprego pelo Sine, oficinas, 
atividades recreativas e culturais. A iniciativa, que acontece 
em todo o país, é do Sistema oCB - Sistema Nacional de 
Aprendizagem do Cooperativismo.

FoTo: Goretti Zenaide

Diego e Rita Tavares, Luiz Antônio Trigueiro e Larissa Tavares, Luciana Maia e Carlos Gomes Filho

Fragrâncias

AS MARAVILHAS do 
Rio de Janeiro se trans-
formam em fragrâncias 
produzidas a partir de 
um processo inédito de 
cocriação, envolvendo o 
Boticário, milhares de ca-
riocas e nomes da perfu-
maria mundial. Chegaram 
às lojas desde ontem as 
fragrâncias “Rio Que En-
canta”, “Rio Que Curte”, 
“Rio Que Anima” e “Rio 
Que Vibra”.

COM A BANDEIRA 
do grupo InterCity, em 
breve o município de 
Cabo de Santo Agos-
tinho, em Pernambuco, 
vai ganhar mais um 
hotel no padrão exe-
cutivo. Trata-se do 
Hotel InterCity Suape, 
ao lado do Shopping 
Costa Dourada.

Uma alegria encontrar os amigos Ednaldo e Leneide Tavares no 
casamento de Delano e Daniele

FOTO: Goretti Zenaide

Salão da construção
A FEICONBATIMAT, versão regional do maior sa-

lão de construção da América Latina vai acontecer nos 
dias 22 e 24 de outubro no Centro de Convenções de 
Pernambuco, reunindo mais de 150 marcas nacionais e 
internacionais, além da mostra de projetos de arquitetura 
e decoração no Decor Prime Show.

organizada pela Reed Exhibition Alcântara Machado, 
o evento será lançado amanhã em João Pessoa.

Aquarela

O PROJETO Arte 
na Empresa abriu ontem 
a exposição “Aquarela 
de Cores”, do artista 
plástico Adriano Dias, 
da cidade de Guarabira. 
A mostra fica no hall 
da Energisa.

   Entre os convidados, destacamos as presenças de Rogério e Helena Fialho, 
Cícero e Lauremília Lucena, Sebastião e Mércia Ferreira, Lenita Paiva, Elisia Lopes, Hermes 
e Lúcia Helena Sá, Marília e José Loureiro Lopes.
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Agentes apreendem 
celulares e maconha 
no presídio Serrotão

Página 15

13

Iniciativa é das Promotorias 
de Defesa do Meio Ambiente 
e do Patrimônio Social de JP 

MPPB lança campanha na capital
PRESERVAÇÃO DO MEIO AMBIENTE

O Ministério Público da 
Paraíba iniciou uma campa-
nha de preservação do meio 
ambiente de João Pessoa, 
quando lançou na manhã de 
ontem a “Carta de Compro-
misso de Responsabilidade 
Ambiental”, em solenidade 
realizada no auditório da 
Procuradoria-Geral de Justi-
ça. A iniciativa é das Promo-
torias de Justiça de Defesa do 
Meio Ambiente e do Patrimô-
nio Social de João Pessoa ten-
do como objetivo sensibilizar 
gestores de órgãos públicos 
e Ongs que lidam com a pre-
servação do meio ambiente.

“A intenção do Ministério 
Público é pedir que João Pes-
soa ao invés de copiar o que 
não presta de outros Estados, 
em termos de meio ambiente, 
é que copie o que é bom e por 
isso que o Mistério Público 
lançou sugestões e propostas 
para que os políticos adotem 
políticas públicas necessárias 
para preservação do meio 
ambiente”, revelou o promo-
tor de Justiça João Geraldo 
Carneiro Barbosa. Segundo 
ele, a intenção é que João 
Pessoa seja sim, um exemplo 
para o país com as políticas 
ambientais, devendo sempre 
prevalecer o interesse da co-
munidade como um todo.

As sugestões foram lan-
çadas durante o evento, e no 
desenrolar da campanha foi 
elaborado um cronograma 
que será dividido em etapas 
cuja última é o ingresso de 
ação civil pública. Na opor-
tunidade a coordenadora do 

Projeto Tartarugas Urbanas 
e da Associação Guajiru, bió-
loga Rita Mascarenhas, disse 
que a iniciativa do Ministério 
Público é um passo muito 
importante para as ques-
tões ambientais no Estado, 
no sentido de unir forças e 
tentar criar um ritmo em 
conjunto para que se possa 
realmente fazer algo efetivo.

“Se não existir essa união 
as coisas não caminham. As-
sim, nós que fazemos a Ong 
Guajiru, podemos trazer 
todos os problemas que es-
tamos passando para que o 
Ministério Público possa nos 
ajudar a reverter esse quadro 
que estamos enfrentando, 
porque se houver vontade 
pública eu acredito que esse 
quadro será revertido com a 
aplicação da lei que existe”, 
argumentou. Conforme a bi-
óloga existe uma legislação 
que permite, órgãos de utili-
dade pública em outros Esta-
dos do Brasil que cuidam das 
tartarugas marinhas ocupa-
rem espaço de praia.

A sugestão de Rita Mas-
carenhas para a “Carta de 
Compromisso de Responsa-
bilidade Ambiental” é de que 
seja realizado um trabalho 
mais efetivo com relação às 
praias do Litoral que ain-
da são selvagens, sendo um 
diferencial que poderá ser 
aplicado para todas as áre-
as econômicas e turísticas 
caso esse meio ambiente de 
fato bem preservado. “Então 
isso é uma questão de bom 
senso e de lógica, vendo pelo 
seguinte ponto: o que é mais 
importante, sacrificar um 
pequeno espaço da praia e 
salvar milhões de tartarugas 
no ano ou não permitir nada 
e as tartarugas morrerem 
porque as praias estão sem 
gestão”, finalizou.

Foto: Evandro Pereira

Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmal.com

Dezoito socioeducan-
dos da Fundação de De-
senvolvimento da Criança 
e do Adolescente Alice de 
Almeida (Fundac), que par-
ticiparam da primeira etapa 
da Olimpíada Brasileira de 
Matemática, em maio des-
te ano, estão aptos para, no 
próximo sábado (6), parti-
ciparem da segunda etapa 
da competição.

A Olimpíada Brasilei-
ra de Matemática (OBM) é 
uma competição aberta a to-
dos os estudantes do Ensino 
Fundamental (a partir do 6ª 
ano), Ensino Médio e univer-
sitário das escolas públicas 
e privadas de todo o Brasil. 
A competição visa interferir 
decisivamente na melhoria 
do ensino de Matemática, 
estimulando alunos e profes-
sores a um desenvolvimento 
maior.

O projeto, também busca 
descobrir jovens com talento 
matemático excepcional, e 
colocá-los em contato com 
matemáticos profissionais e 
instituições de pesquisa de 
alto nível, propiciando con-
dições favoráveis para a for-
mação e o desenvolvimento 
de uma carreira de pesquisa. 
Além de selecionar os estu-

dantes que representarão o 
Brasil em competições inter-
nacionais de Matemática.

Para Sandra Marrocos, 
presidente da Fundac, o re-
sultado da Olimpíada é fru-
to de um trabalho de cons-
trução contínua que busca, 
a cada dia, a efetivação da 
socioeducação na Paraí-
ba. “Este resultado nos dá a 
certeza de que o que faltava 
para esses jovens era opor-
tunidade, pois eles têm um 
potencial incrível. Ficamos 
felizes e plenos em perce-
ber os avanços da política de 
socioeducação no Estado da 
Paraíba”, avalia Sandra.

Atualmente, a educação 
de jovens e adolescentes da 
Fundação é de responsabili-
dade da escola estadual Al-
mirante Saldanha, dirigida 
pela professora Wilma Costa, 
que funciona diariamente 
dentro das unidades socioe-
ducativas do Estado.

UFPB
Ainda este ano, a Fundac 

também teve o privilégio de 
ingressar um adolescente do 
Centro Socioeducativo Edson 
Motta no curso de Engenha-
ria de Produção, da Universi-
dade Federal da Paraíba.

Fundac tem dezoito 
alunos classificados 

OLIMPÍADA DE MATEMÁTICA

Pedido de isenção de taxa deve ser feito no IFPB
O Instituto Federal de 

Educação, Ciência e Tecno-
logia da Paraíba (IFPB) abriu  
o período para pedido de 
isenção da taxa de inscrição 
no Processo Seletivo para 
os Cursos Técnicos (PSCT 
2015). O prazo acaba em 12 
de setembro. A documenta-
ção exigida deve ser entre-
gue no Protocolo do Campus 
em que o candidato quer es-
tudar.

Antes de fazer o reque-
rimento, é preciso ler com 
atenção as normas do edital 
para saber se tem direito e 
poder providenciar a docu-
mentação adequada para 
fazer a inscrição certa. En-
tre os critérios: ter estuda-
do em escola pública ou ser 
beneficiário dos programas 
de transferência de renda do 
Governo Federal ou ter renda 
familiar mensal em torno de 

R$ 1.780. A taxa de inscrição 
é de R$ 50 para o Integrado 
e R$ 40 para o Subsequen-
te. No dia 26 de setembro, é 
divulgada a relação de quem 
teve a isenção deferida, ca-
bendo recursos de 29 a 30 de 
setembro, saindo uma nova 
relação no dia 6 de outubro.

No PSCT 2015, o IFPB 
está ofertando 3.790 vagas. 
Nos cursos presenciais, são 
1.290 vagas para quem fazer 
o Ensino Médio Integrado ao 
Curso Técnico e 1.500 para 
quem terminou o Médio e 
quer fazer o Ensino Técnico 
subsequente. Na modalida-
de de Educação a Distância 
(EAD), são oferecidas 1.000 
vagas no Curso Técnico em 
Segurança no Trabalho Sub-
sequente ao Ensino Médio.

Foram acrescentadas 
vagas no Centro de Referên-
cia em Pesca e Navegação 

Marítima, que fica em Cabe-
delo, para o curso pioneiro 
de Técnico em Transporte 
Aquaviário. Estão sendo 
ofertadas mais vagas nos 
campi Cabedelo, Cajazeiras, 
Campina Grande, Guara-
bira (onde houve pequena 
redução nas vagas), João 
Pessoa, Monteiro, Patos, Pi-
cuí, Princesa Isabel e Sousa 
(incluindo a unidade de São 
Gonçalo). As inscrições para 
os cursos vão até 10 de ou-
tubro. A prova será realiza-
da no dia 16 de novembro.

Os cursos são de Meio 
Ambiente, Recursos Pes-
queiros, Edificações, Ele-
tromecânica, Informática, 
Manutenção e Suporte em 
Informática, Mineração, 
Petróleo e Gás, Eletrônica, 
Eletrotécnica, Equipamen-
tos Biomédicos, Mecânica, 
Secretariado, Contabilidade, 

Controle Ambiental, Instru-
mento Musical, Agroindús-
tria, Geologia e Agropecuá-
ria. No curso de Instrumento 
Musical, os instrumentos são 
bateria, canto, clarinete, con-
trabaixo (acústico e elétrico), 
piano, saxofone, trompete, 
viola, violão e violino.

Metade das vagas é re-
servada para quem cursou 
Ensino Fundamental na es-
cola pública. Na reserva da 
escola pública, há ainda uma 
cota de 50% para quem tem 
renda familiar de até 1,5 sa-
lário mínimo mensal. Há ain-
da reserva nos oriundos da 
escola pública, para 50% de 
pretos, pardos e indígenas. 
O IFPB tem também cota de 
5% para pessoas com defi-
ciência e no campus Sousa 
há 20% de vagas reservadas 
para quem vive em assenta-
mento da reforma agrária.

INSCRIÇÃO PARA O PSCT 2015

Profissionais recebem instruções sobre o ebola
Médicos, enfermeiros e 

outros profissionais de saú-
de participaram de reunião, 
na última sexta-feira, à tar-
de, no auditório do Hospital 
Universitário Lauro Wan-
derley (HU), na capital, para 
receber instruções sobre o 
ebola, doença que está pre-
sente em países da região 
ocidental da África, como 
Serra Leoa e Guiné. Foram 
abordados temas como a 
situação atual do ebola na 
África; números e situação 
epidemiológica do vírus; 
coleta laboratorial e biosse-
gurança; uso do Equipamen-
to de Proteção Individual 
(EPI), e ainda como evitar o 
contato dos profissionais de 
saúde com o vírus. 

O treinamento faz parte 
das orientações do Ministé-
rio da Saúde para os Estados 
criarem ações de vigilância e 
prepararem serviços de saú-
de de referência. O Hospital 
Universitário Lauro Wander-
ley é a unidade de referência 

na Paraíba para o ebola.
As recomendações do 

Ministério surgiram após o 
alerta da Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), que 
declarou situação de Emer-
gência de Saúde Pública de 
Importância Internacional 
(ESPII), mesmo consideran-
do improvável a chegada do 
vírus em outros lugares do 
mundo.

Segundo a chefe do Nú-
cleo de Doenças Transmis-
síveis Agudas, da SES, Anna 
Stella Pachá, por causa da 
globalização, a OMS conside-
ra importante que todos os 
países estejam preparados 
para o vírus.  “A OMS colo-
cou a situação do ebola em 
alerta mundial justamente 
para que todos possam estar 
prontos para conduzir e con-
ter casos suspeitos da doen-
ça, evitando assim possíveis 
contatos”, explicou.

Foram convocados para 
o treinamento profissio-
nais do HU de João Pessoa; 

Hospital Clementino Fraga; 
Serviço Móvel de Urgência e 
Emergência (Samu), técnicos 
da gestão hospitalar e vigi-
lância em saúde da Secreta-
ria de Saúde de João Pessoa; 
Núcleo de Apoio aos Hospi-
tais; Coordenação de Urgên-
cia e Emergência e técnicos 
da Vigilância em Saúde. 

Ebola
O vírus foi identificado 

pela primeira vez em 1976, 
no Zaire (atual República 
Democrática do Congo), e 
desde então tem produzido 
vários surtos no continente 
africano. O vírus foi transmi-
tido para seres humanos que 
tiveram contato com sangue, 
órgãos ou fluidos corporais 
de animais infectados, como 
chimpanzés, gorilas, mor-
cegos-gigantes, antílopes e 
porcos-espinhos.

O período de incuba-
ção é de um a 21 dias e será 
considerado caso suspeito 
de infecção pelo vírus ebola 

indivíduos procedentes, nos 
últimos 21 dias, de países 
com transmissão atual de 
ebola (Libéria, Guiné e Serra 
Leoa), que apresentem febre 
de início súbito, podendo ser 
acompanhada de sinais de 
hemorragia, como diarreia 
sanguinolenta, gengivorra-
gia, enterorregia, hemorra-
gias internas, sinais purpúri-
cos e hematúria. 

A doença pelo vírus ebo-
la é de notificação compulsó-
ria (obrigatória) imediata. A 
notificação deve ser realiza-
da pelo profissional de saúde 
ou pelo serviço que prestar o 
primeiro atendimento ao pa-
ciente, pelo meio mais rápi-
do disponível, de acordo com 
a Portaria nº 1.271, de 6 de 
junho de 2014.

Na Paraíba, todo caso 
suspeito deve ser notificado, 
imediatamente, à Secretaria 
de Estado da Saúde, nos se-
guintes telefones: 0800-281-
0023 e 8828-2522, disponí-
veis 24 horas.

REUNIÃO NO HOSPITAL UNIVERSITÁRIO

Lançamento da campanha de preservação do meio ambiente de JP ocorreu ontem no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça
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Mau tempo impede o pouso
de dois aviões no Castro Pinto
Comuns no fim do inverno, 
nuvens baixas prejudicam
a visibilidade dos pilotos

Dois aviões não aterris-
saram na madrugada e na ma-
nhã de ontem no Aeroporto 
Castro Pinto por causa do mau 
tempo. O superintendente do 
aeroporto, Sebastião David 
Domingos de Oliveira, infor-
mou que o procedimento não 
foi feito por questões de se-
gurança. A meteorologista da 
Agência Executiva da Gestão 
das Águas do Estado da Paraí-
ba (Aesa), Marle Bandeira, ex-
plicou que nesta época do ano 
as nuvens são muito baixas e 
prejudicam a visibilidade. 

O primeiro avião vinha 
de São Paulo e deveria ater-
rissar no Aeroporto Castro 
Pinto às 2h10, mas o coman-
dante achou mais seguro fa-
zer o pouso no Aeroporto de 
Maceió (AL). Lá abasteceu a 
aeronave e retornou à Paraí-
ba, onde os passageiros de-
sembarcaram às 5h30.

Sebastião David infor-
mou que outro avião deveria 
pousar por volta das 11h, mas, 
por questões de segurança, o 
comandante resolveu não fa-
zer o procedimento de pouso 
e levou a aeronave para Recife 
(PE). “O aeroporto não estava 
fechado”, enfatizou o superin-
tendente do Aeroporto Castro 

Pinto, que, até o horário da en-
trevista, não sabia a que horas 
o avião chegaria. 

A meteorologista Marle 
Bandeira explicou que nesta 
época do ano as nuvens cos-
tumam ficar muito baixas e 
escuras, prejudicando a visi-
bilidade. “Não se trata nem de 
chuvas fortes, porque nessa 
época as chuvas são mais fi-
nas, mas as nuvens são muito 
baixas e o tempo fica nublado, 
o que prejudica a visibilidade 
dos pilotos de avião”, disse.

Ela adiantou que neste 
mês de setembro as chuvas 
poderão ocorrer com espaça-
mento mais longo do que em 
agosto, tendo em vista que o 
período chuvoso na Paraíba é 
de abril a julho. Marle comen-
tou que agosto é o mês mais frio 
do ano. As baixas temperaturas 
são registradas  especialmente 
durante a madrugada, mas as 
chuvas tendem a ficar mais fi-
nas e esparsas nas regiões do 
Agreste, Brejo e Litoral.

Segundo a Aesa, os termô-
metros marcaram 18°C às 4h 
de ontem na cidade de Areia, 
16,2°C em Cabaceiras, 18,8°C 
em Campina Grande, 19,5°C 
em Patos, 17°C em São Gonçalo 
e 14,8°C em Sumé. Marle Ban-
deira adiantou que a estação da 
primavera terá início no próxi-
mo dia 22, às 23h29, quando as 
temperaturas, principalmente 
de madrugada, começarão a 
ficar mais amenas e aumentar 
gradativamente para a chegada 
do verão, em dezembro.

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

A Paraíba deve colher 
92.572 toneladas de legumi-
nosas, oleaginosas e cereais na 
safra 2014, o que representa 
67,5% mais do que o regis-
trado na safra do ano passado 
(55.268 toneladas). A previ-
são é de que a área plantada 
chegue a 179.185 hectares, 
47,13% acima do registrado 
em 2013. Os dados são da ter-
ceira estimativa da safra agrí-
cola 2014, divulgada ontem 
pelo Grupo de Coordenação 
das Estatísticas Agropecuárias 
da Paraíba (GCEA-PB) do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

Apesar da alta na compa-
ração com 2013, os resultados 
projetados são menores do 
que os do último levantamen-
to, divulgado em maio. A queda 
chega a 49,16% na produção e 
a 24% na área plantada. A es-
timativa anterior era de que o 
Estado colhesse 182.079 tone-
ladas de leguminosas, oleagi-
nosas e cereais este ano – 89,5 
mil toneladas a mais do que o 
previsto agora. Esse resultado 
seria alcançado com uma área 
plantada de 236.632 hectares, 
uma diferença de 57,4 mil hec-
tares em comparação à nova 
estimativa.

Das 15 culturas que inte-
gram o levantamento, apenas 
uma apresentou alta na pro-
jeção de safra do GCEA-PB em 
comparação ao resultado de 
maio. Trata-se do abacaxi, que 
deve render 309.102 milhões 
de frutos este ano para a Paraí-
ba, 10,38% mais do que o pre-
visto anteriormente.

A maior queda foi na cul-
tura do arroz. A estimativa é 

de que os produtores do Es-
tado colham 1.153 toneladas 
de grãos este ano, queda de 
60,24% em comparação ao 
previsto em maio. Segundo o 
IBGE, a redução se deve à fal-
ta de chuva no Sertão, onde se 
concentra o cultivo, sendo Olho 
D’água, Santana dos Garrotes 
e Pedra Branca os principais 
produtores. Mesmo assim, a 
produção estimada ainda é 
551% maior do que o resulta-
do obtido na safra 2013.

Situação hídrica
Embora o volume de chu-

vas tenha superado a quanti-
dade registrada no ano passa-
do, segundo o levantamento 
do GCEA, em todas as regiões 
o quadro é preocupante, uma 
vez que os grandes reservató-
rios não conseguiram a plena 
recuperação. Na Paraíba, dos 
123 açudes monitorados pela 
Aesa-PB, 55% estão com me-
nos de 20% da capacidade e 
21 deles com menos de 5% da 
disponibilidade total.

Neste ano, de acordo com 
o GCEA, somente quatro açu-
des transbordaram e o Estado 
conta somente com 1,9 bilhão 
de metros cúbicos de água 
acumulada, que corresponde a 
29% da capacidade máxima de 
armazenamento dos seus prin-
cipais reservatórios.

Entre os mananciais em 
situação crítica, se encontra 
o de Boqueirão, responsável 
pelo abastecimento de Cam-
pina Grande e mais 19 cidades 
da região, cujo volume atual 
situa-se em torno de 30% e 
poderá entrar em raciona-
mento até o final do ano.

Safra 2014 deve ser 
67,5% maior na PB

projeção do ibge
Hasteamento da bandeira marca
abertura oficial da Semana da Pátria

no ponto de cem réis

Solenidades também em Campina Grande

O prefeito de Campina Grande, Romero Rodrigues, 
abriu oficialmente, durante solenidade realizada ontem 
pela manhã, na Praça da Bandeira, a Semana da Pátria, 
que terá seu ápice na manhã do próximo sábado, quan-
do se celebrará os 121 anos da proclamação da inde-
pendência do Brasil, com o tradicional desfile cívico.

Durante a solenidade de abertura da Semana da 
Pátria, foram hasteados na Praça da Bandeira os pavi-
lhões de Campina Grande, da Paraíba e do Brasil, com 
execução do Hino Nacional. Ao chefe do Poder execu-
tivo campinense coube o hasteamento da bandeira do 
Brasil, enquanto a secretária-executiva da educação, Io-
landa Barbosa, hasteou a bandeira de Campina Grande 

e o vereador Alexandre do Sindicato, representando a 
Câmara Municipal, a bandeira da Paraíba.

Representantes de diversos segmentos, a exemplo dos 
Bombeiros Militares e dos ex-combatentes, assim como 
populares, acompanharam a rápida cerimônia. O hastea-
mento e o arreamento das bandeiras acontecerá durante 
toda a semana, quando autoridades, representantes de 
escolas e da sociedade civil participarão do ato solene.

O desfile de 7 de Setembro terá início às 8h e par-
ticipação do exército, Polícia Militar, Corpo de Bombei-
ros e ex-combatentes, além de equipes da STTP, bandas 
marciais, grupos de escoteiros e crianças das escolas da 
rede municipal de ensino. Tendo em vista que os campi-
nenses costumam comparecer em bom número aos des-
files cívicos, a Secretaria de Saúde enviará equipes para 
garantir o atendimento em casos de urgência.

Amanda Anacleto
Sucursal Campina Grande

Alunos da rede municipal de ensino de João Pessoa realizaram desfile cívico ontem pelas ruas do bairro de Mandacaru

Foto: Edson Matos

Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com

A Semana da Pátria na Paraíba foi aberta ontem 
durante solenidade realizada no Ponto de Cem Réis, 
no Centro de João Pessoa. Autoridades civis e mili-
tares participaram do hasteamento do pavilhão na-
cional e cântico do hino, dando início oficialmente às 
comemorações da Independência do Brasil.

Como tradicionalmente acontece, as escolas já 
começaram a programação de eventos em comemo-
ração ao 7 de Setembro. Na manhã de ontem, acon-
teceu no bairro de Mandacaru o segundo dia do 6º 
Desfile Cívico dos Polos das escolas da rede municipal 
de ensino de João Pessoa.

Hoje o desfile será na Rua Severino Bento de Mo-
rais, que une os bairros do Grotão e Funcionários II. A 
concentração dos alunos das escolas que irão desfilar 
será na frente da escola Municipal Moema Tinoco. De 
acordo com a programação  elaborada pela Prefeitu-
ra Municipal de João Pessoa, o evento terá início às 
8h e término previsto para meio-dia na Praça Bela.

A abertura dos desfiles cívicos da rede municipal de 
ensino da capital aconteceu anteontem, na Avenida Jo-
sefa Taveira, em Mangabeira. A programação faz parte 
das comemorações da Semana da Pátria e é realizado 
pela prefeitura por meio da Secretaria de educação e 
Cultura (Sedec). Pela Avenida Josefa Taveira passaram 
cerca de 12 pessoas, entre alunos do ensino Fundamen-
tal I e II e dos Centros de Referência de educação Infantil 
(Creis), além de escolas públicas do estado e privadas.

Dia 2/9 (terça-feira)
Local: Grotão/Funcionários II – Polo 8
Início: às 8h, em frente à Escola Municipal 
Moema Tinoco (Rua Severino 
Bento de Morais).
Término: às 12h, na Praça Bela.

Dia 3/9 (quarta-feira)
Local: Cristo – Polo 2
Início: às 8h, em frente à 
Escola José Lins do Rego.
Término: 12h, na Rua 2 de Fevereiro.

Dia 3/9 (quarta-feira)
Local: Funcionários I – Polo 9
Início: às 15h, em frente ao 
ponto final dos ônibus.
Término: 17h, próximo à feira 
de Oitizeiro.

Dia 4/9 (quinta-feira)
Local: Baixo Roger / Centro – Polo 5
Início: às 8h, na Rua Juiz Gama e Melo.
Término: às 11h, no final 
da Rua Juiz Gama e Melo.

Dia 4/9 (quinta-feira)

Local: Centro – Polo 5 – Desfile 
dos Creis Início: às 8h, Rua Rodrigues 
Chaves (rua do Hotel JR).
Término: às 11h, 
na rua por traz do Sesc/Senac.

Dia 5/9 (sexta-feira)
Local: Jardim Veneza / Vieira Diniz – Polo 7
Início: às 8h, 
na Rua Estudante Eduardo Neves.
Término: às 12h, na Rua da Escola Municipal 
João Monteiro da França.

Dia 6/9 (sexta-feira)
Local: Ernesto Geisel – Polo 4
Início: às 14h, Avenida Juscelino 
Kubitschek (concentração entre a rua 
do cajueiro e o Campo do Santos).
Término: às 18h, Avenida Juscelino 
Kubitschek (antes do Goiamum do Gordo).

Dia 11/9 (quinta-feira)
Local: Gramame/ Gervásio Maia – Polo 8
Início: às 8h, em frente à Escola 
Infantil Daura Santiago.
Término: às 12h, na rua lateral da Escola 
Municipal Raimundo Nonato.

Confira a programação dos desfiles
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Os produtos apreendidos 
seriam arremessados para 
dentro do Presídio Serrotão

Uma ação realizada na 
Penitenciária Raymundo As-
fora ('Serrotão'), em Campi-
na Grande, apreendeu dro-
gas e aparelhos celulares que 
seriam arremessados para o 
interior da unidade, durante 
o período de visitas, nesse 
domingo (31). O material 
estava com dois jovens que 
disseram ter 17 anos de ida-
de. Eles estavam em atitude 
suspeita, nas proximidades 
do muro do presídio, quando 
o setor do monitoramento 
por câmaras detectou a mo-
vimentação da dupla.

Agentes que estavam 
de plantão foram até os sus-
peitos e realizaram a abor-
dagem, apreendendo 1,2 kg 
de maconha, sete aparelhos 
celulares, sete baterias, seis 
fones de ouvido e um carre-
gador. Todo o material e os 
dois acusados foram levados 
para a delegacia.

De acordo com o diretor 
do presídio, Manoel Eudes 
Osório, após a instalação do 
sistema de monitoramento, 
várias pessoas já foram fla-
gradas tentando lançar dro-
gas e telefones por cima do 
muro. “Não adianta tentar, 
porque estamos atentos e fa-
remos tudo para impedir as 
ações”, disse o diretor.

Pela cidade

“No ano passado, a prefeitura efetuou o 
pagamento no mês de julho. Mas, este ano, 
que deveria incidir no máximo em agosto, não 
pagou, o que constitui de fato o motivo dessa 
manifestação em frente à Administração”, 
explicou o presidente do Sintab.

l Resposta

Em nota, a Prefeitura de Campina Grande 
alegou que tentou realizar o pagamento em agosto, 
tendo encaminhado a solicitação ao Banco do Brasil, 
que, no entanto, não acatou o requerimento do 
município, que agora tenta liberar ainda este mês o 
Pasep.

l Responsabilidade

“O pagamento do Pasep não depende da PMCG. 
Depende do Banco do Brasil. O banco é quem libera 
esses valores e quem estabeleceu o calendário de 
pagamento. A prefeitura não tinha como intervir 
na programação”, alegou o prefeito Romero 
Rodrigues.

semana da pátria 

Foi aberta na manhã da ontem a Semana da 
Pátria em Campina Grande. Durante a solenidade, o 
prefeito Romero Rodrigues, o presidente da Câmara 
Municipal, Nelson Gomes Filho, e o comandante do 
31º Batalhão de Infantaria Motorizado, coronel 
Alexandre Bichara Varjão, fizeram o hasteamento das 
bandeiras da Paraíba, do município e do Brasil. Este 
ano, de acordo com a prefeitura, a Semana da Pátria vai 
celebrar o sesquicentenário de emancipação política de 
Campina.

trânsito

A Superintendência de Trânsito e Transportes 
Públicos, divulgou ontem o plano operacional para o 
desfile de 7 de Setembro. Um efetivo de 35 agentes 
de trânsito e seis fiscais de transportes estarão 
atuando na fiscalização, interdições, operações e 
desvios.

estrutura

De acordo com a STTP, serão utilizadas quatro 
viaturas e vinte motocicletas. A frota de transporte 
coletivo estará em operação especial até as 14h, 
horário previsto para o término do evento, acrescida 
em cerca de 30% desde as primeiras horas da 
manhã.

Comunicurtas

A UEPB lança amanhã a 9ª edição do Festival 
Audiovisual de Campina Grande – Comunicurtas. 
O lançamento acontece às 10h, no auditório I 
do Centro de Integração Acadêmica, no Campus 
de Bodocongó, em Campina Grande. Este ano, o 
festival será realizado entre os dias 14 e 18 de 
novembro, tendo na coordenação geral do evento 
os professores Hipólito Lucena e Orlando Ângelo, 
respectivamente, coordenador de Comunicação e 
diretor do Centro de Ciências Sociais Aplicadas. 

atraso

protesto
Servidores da Prefeitura Municipal de Campina 

Grande promoveram uma manifestação ontem, 
em frente ao prédio das Secretarias de Finanças e 
Administração, na Avenida Floriano Peixoto, que 
foi interditada, provocando mais uma vez caos no 
trânsito. 

Motivo

Segundo o presidente interino do Sindicato dos 
Trabalhadores Públicos Municipais do Agreste da 
Borborema (Sintab), Nazito Pereira, o motivo do protesto 
foi o pagamento pelo Município do Pasep, que deveria, 
segundo a PMCG, ter sido depositado em agosto.

Polícia prende 
suspeito de 
tráfico de drogas
em Campina

A Polícia Militar pren-
deu, na madrugada de on-
tem, um homem suspeito de 
atuar no tráfico de drogas do 
bairro do Velame, em Campi-
na Grande. José Milton Fer-
nandes Rocha, de 20 anos, foi 
preso durante as ações reali-
zadas pelo 2º Batalhão. Com 
o acusado foram apreendi-
dos 2 kg de maconha, 250 
gramas de crack e 50 gramas 
de cocaína. Ele ainda tentou 
subornar os policiais.

De acordo com o coman-
dante do 2º Batalhão, coronel 
Lívio Delgado, a prisão foi re-
sultado das rondas e aborda-
gens que foram intensificadas 
em vários pontos do municí-
pio, da noite do domingo até 
madrugada  de ontem.

“Em uma delas, o nosso 
comboio formado por cinco 
viaturas se deparou com o 
suspeito correndo e realizou a 
perseguição até prendê-lo. Ele 
estava com uma quantidade de 
cocaína, apresentou um nome 
falso inicialmente, mas o pai 
dele, que morava próximo, dis-
se o nome verdadeiro do filho 
e constatamos que ele cumpria 
pena por tráfico”, detalhou.

O coronel informou ainda 
que quando os policiais foram 
até a casa do acusado, onde 
foram encontrados os 2 kg de 
maconha e a quantidade de 
crack, ele chegou a oferecer di-
nheiro para ser liberado. “Ele 
disse que venderia o carro para 
isso, o que complicou ainda 
mais a situação do acusado que 
recebeu voz de prisão também 
pela tentativa de corrupção ati-
va”, completou.

José Milton Fernandes foi 
levado para a Central da Polí-
cia Civil em Campina Grande. O 
acusado atualmente cumpria 
pena alternativa com presta-
ção de serviço.

Todos os pacientes que 
foram atendidos pelo falso 
médico no Hospital e Ma-
ternidade Nossa Senhora do 
Rosário, em Mamanguape, 
deverão procurar um profis-
sional habilitado para serem 
submetidos a uma nova con-
sulta. O alerta foi dado pelo 
diretor do Departamento de 
Fiscalização do Conselho Re-
gional de Medicina (CRM), 
Eurípedes Mendonça.  O téc-
nico de enfermagem de Per-
nambuco, Valclepson Figuei-
redo da Silva, 34 anos, que se 
passava por médico, foi pre-
so sábado passado. 

Esse foi o segundo caso 
ocorrido na Paraíba em ape-
nas uma semana. O primeiro 
ocorreu no município de Tei-
xeira, onde, na quarta-feira, 
dia 27, a polícia prendeu o 
agente penitenciário paulista 
Clayton Damasceno da Silva, 
que estava exercendo ilegal-
mente a função de médico 
no Hospital Sancho Leite. Já 
a prisão do falso médico que 
atuava nos Litorais Sul e Nor-
te do Estado no último final 
de semana foi efetuada pela 
Polícia Civil, por meio da 7ª 
Delegacia Seccional, com 
sede na cidade de Maman-
guape,  que, assim, cumpriu 
mandado de prisão.

O delegado seccional 
de Mamanguape, Steferson 
Nogueira, informou que o 
técnico de enfermagem Val-
clepson se passava por médi-

Falso médico é preso e pacientes 
devem procurar outro profissional

MaManGUape

A apreensão da maconha e cellulares aconteceu durante visitas aos presidários no Serrotão

FotoS: Secom/Pb
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co no Hospital e Maternidade 
Nossa Senhora do Rosário e 
atendia os pacientes consul-
tando um tablet, usando as 
informações dadas para bus-
car na internet o diagnóstico. 

“A Secretaria de Saúde 
de Mamanguape começou a 
desconfiar dos atendimentos 
e, principalmente, porque 
todo caso de pequena, média 
ou alta complexidade era en-
caminhado pelo médico para 
atendimento em hospitais de 
João Pessoa. A secretaria nos 
procurou e nós começamos 
com as investigações. Encon-
tramos fragilidades na docu-
mentação e isso foi essencial 
para desvendar o caso”, in-
formou o delegado.

O falso médico estava 
cadastrado no Conselho Re-
gional de Medicina (CRM) 
desde junho de 2013. E, se-
gundo Eurípedes Mendonça, 

nesse caso o CRM é que foi 
enganado e concedeu o re-
gistro para que ele atuasse 
na Paraíba. Ele adiantou que 
a Secretaria da Saúde do mu-
nicípio procurou a entidade 
para formular a denúncia, 
bem como a Polícia Civil.

O delegado Steferson 
Nogueira adiantou que o 
técnico em enfermagem per-
nambucano vai responder 
pelos crimes de estelionato, 
exercício ilegal da medicina e 
ainda uso de documento fal-
so. Ele aguardará a decisão 
da Justiça na cadeia públi-
ca de Mamanguape. O falso 
médico também atuava no 
Centro Municipal de Saúde 
Jarbas Maribondo Vinagre, 
no município do Conde.

Além de procurar um 
profissional habilitado con-
forme alerta do CRM, a Polí-
cia Civil  recomenda a qual-
quer pessoa que foi atendida 
pelo falso médico e teve al-
gum problema ocasionado 
pela medicação prescrita 
por ele procurar a delegacia 
seccional de Mamanguape, 
localizada na Rua: Escritor 
Luís Pinto, nº 18 – Bairro do 
Campo. 

O diretor do Departa-
mento de Fiscalização do 
CRM ressaltou que o exer-
cício ilegal da medicina é 
crime e como tal deve ser 
denunciado à polícia. A de-
núncia pode ser feita por 
meio do número 197 (Dis-
que-Denúncia) da Secreta-
ria de Segurança e da Defesa 
Social da Paraíba.

O Presídio Regional de 
Sapé está implantando um 
novo processo de ressociali-
zação. Denominado de ‘Esco-
las Sem Violência’, o projeto é 
uma parceria com as escolas 
da rede pública de ensino e 
a Vara das Execuções Penais 
na pessoa da juíza Virgínia de 
Lima Fernandes Muniz.  “Esta-
mos inovando a cada dia  no 
processo de ressocialização 
dos apenados e  por estas e 
outras ações o presídio deixou 

de ser uma masmorra para se 
tornar um modelo nacional no 
respeito e no resgate a cidada-
nia dos apenados”, comentou 
o diretor da unidade prisional, 
pastor Silva Neto.

O novo projeto começou 
com um círculo de debate, 
onde o primeiro debatedor 
foi um reeducando do re-
gime fechado que cumpre 
pena naquela casa penal. Na 
oportunidade, ele falou da in-
feliz escolha que fez quando 

entrou no mundo do crime 
como também dos valores da 
família e da importância dos 
educadores para a formação 
de educacional de cada um. 
O reeducando aproveitou o 
momento e fez um apelo aos 
jovens: “Vocês devem dizer 
sempre não às drogas, para 
não passar pelo que eu estou 
passando”, alertou. A diretora 
e professora Severina Ramos 
agradeceu ao diretor Silva 
Neto pela presença no evento. 

Presídio implanta novo projeto
RessoCialiZaÇÃo eM sapÉ

Valclepson da Silva agia na PB
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Pleito terá 2,4 milhões de mesários 
eleições 2014
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Nem todo eleitor pode ser 
escolhido para ser mesário 
a exemplo de candidatos

Sátva Nélia Costa
satva_nelia@yahoo.com.br
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Um estudo preliminar 
divulgado, no último sába-
do pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), mostra que 
as eleições gerais de 2014 
terão mais de 2,4 milhões 
de mesários distribuídos 
por todo o Brasil, e em 141 
cidades de 89 países. Desse 
montante, quase 1 milhão 
e 300 mil são mesários vo-
luntários. 

Embora os dados atua-
lizados só devam ser divul-
gados pela Justiça Eleitoral 
só após o pleito, já é possível 
afirmar que houve um alto 
percentual de colaborado-
res voluntários se compara-
do com as eleições de 2010, 
quando o quantitativo do 
voluntariado, naquele ano, 
foi de 404.723 dos mais de 
2,1 milhões de cidadãos que 
prestaram serviços nos dias 
de votação. 

Funções
Na seção eleitoral, os 

mesários exercem as fun-
ções de presidente da Mesa 
Receptora de Votos e de 
Justificativas, 1º ou 2º me-
sário, 1º ou 2º secretário e 
suplente. No dia das elei-
ções, eles são responsáveis 
pela organização de cada 
seção eleitoral, orientando 

os eleitores a votar na ope-
ração da urna eletrônica, 
além de processar justifica-
tivas e conduzir, com tran-
quilidade, os trabalhos de 
votação.

Nem todo eleitor pode 
ser escolhido para ser me-
sário a exemplo de candi-
datos e seus parentes, ain-
da que por afinidade, até o 
segundo grau, e seu cônjuge 
bem como membros de di-
retórios de partidos polí-
ticos, desde que exerçam 
função executiva; autorida-
des, agentes policiais e fun-
cionários no desempenho 
de funções de confiança do 
Executivo; funcionários do 
Serviço Eleitoral. 

Eleitores menores de 18 
anos também estão proibi-
dos de exercer essa função. 
Aos mesários não é permiti-
do o uso de vestuário ou ob-
jeto que contenha qualquer 
propaganda de partido, coli-
gação ou candidatos.

Desde 2004, a Jus-
tiça Eleitoral trabalha 
para incentivar a atu-
ação dos mesários, a 
fim de que o eleitor se 
voluntarie e exerça a 
cidadania nas eleições. 
No entanto, a partici-
pação voluntária no 
processo eleitoral é 
permitida, obedecen-
do aos requisitos exi-
gidos no Código Elei-
toral (Lei nº 4.737).

O programa Me-
sário Voluntário foi 

criado com o objetivo 
de ampliar o número 
de colaboradores da 
Justiça Eleitoral nas 
mesas receptoras de 
votos, de forma cons-
ciente e espontânea. 
O projeto teve a in-
tenção de cadastrar 
mesários voluntários, 
universitários ou não, 
qualificados e aptos 
a desempenhar sa-
tisfatoriamente suas 
atribuições no dia do 
pleito.

Participação  voluntária

O serviço presta-
do pelo mesário não 
é remunerado, mas 
dá direito a auxílio-
-alimentação e dois 
dias de folga, no ser-
viço público ou pri-
vado, para cada dia 
trabalhado. Também 
é considerado crité-
rio de desempate em 
concursos públicos, 
desde que previsto 
em edital.

A Justiça Eleito-
ral alerta que, em 
caso do não com-
parecimento no dia 
do pleito, o mesário 
deverá enviar uma 
justificativa ao juiz 
eleitoral responsável 
até cinco dias após a 
convocação. Se os im-
pedimentos surgirem 

depois desse prazo, 
haverá tolerância, 
quando comprovada 
a justificativa.

Para quem não 
se manifestar até o 
dia da eleição e não 
comparecer na data 
e hora marcadas, o 
prazo para apresen-
tar justa causa, ao 
juiz eleitoral, será de 
30 dias. Se alguém 
estiver impedido de 
ser mesário, for con-
vocado e não infor-
mar à Justiça Eleito-
ral, estará sujeito à 
multa ou prisão por 
até seis meses. As pe-
nalidades para quem 
não comparecer e 
não justificar estão 
previstas na legisla-
ção eleitoral. 

Benefícios e penalidades

os eleitores 
menores de 18 
anos que 
podem votar, 
são proibidos 
de exercer a 
função de 
mesário

Eleitor assina comprovante de votação numa seção eleitoral durante eleição passada, sob o olhar atento de um mesário voluntário 

Maluf tem registro de candidatura negado
O registro da candidatu-

ra do deputado federal e ex-
-prefeito de São Paulo Paulo 
Salim Maluf (PP) foi negado 
pelo Tribunal Regional Elei-
toral (TRE-SP). Maluf afir-
mou que vai recorrer da de-
cisão no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Enquanto o 
recurso não for julgado, ele 
poderá continuar em cam-
panha.

Em nota, Maluf afirmou 
que respeita a decisão do 
Tribunal e que vai manter as 
atividades de candidato.

O pedido de impugna-
ção tinha sido feito pela Pro-
curadoria Regional Eleitoral 
em 23 de julho.  A ação foi 
baseda no argumento de que 
Maluf está inelegível de acor-
do com a Lei da Ficha Limpa 
por ter sido condenado por 
improbidade administrati-
va no processo que trata da 
construção do Túnel Ayrton 
Senna quando ele era prefei-
to da capital paulista.

O julgamento do pedido 
de impugnação começou na 
sexta-feira (29) e foi adiado 
após empate por três votos 
contra e três a favor. O de-
sempate coube ao presiden-
te do TRE, desembargador 
Mathias Coltro, que optou 
por negar o registro da can-
didatura.

Para a assessoria de Ma-

BARRADO NO TRe-sP

luf, o placar de 4 x 3 “indica 
o quão controverso é o tema”.

Em sua decisão, a Justiça 
Eleitoral tomou como base 
a própria sentença do TJ-SP. 
“No cargo de prefeito, Maluf 
tinha pleno conhecimento do 
superfaturamento das obras 
do Túnel Ayrton Senna, em 
razão do alto valor e da im-
portância do contrato e ‘ca-
bia a ele tomar as cautelas 
necessárias antes de autori-
zar tais gastos. Ao contrário, 
jactava-se, em ano de eleição, 
da obra viária que consumia 
todo o orçamento e, também, 
dinheiro inexistente”, afirma 
o TRE em nota.

A assessoria do deputa-
do afirma que a Lei da Ficha 
Limpa não impede sua candi-

datura e rebate o argumento 
da Procuradoria. “Para ser 
impedido pela Lei da Ficha 
Limpa é necessário que a 
condenação por improbida-
de administrativa tenha as 
seguintes características de 
forma cumulativa: proferida 
por orgão colegiado; deter-
mine a supensão dos direi-
tos políticos; que o ato tenha 
sido praticado na modalida-
de dolosa; que o ato importe 
em prejuízo ao erário; e, que 
o ato cause enriquecimento 
ilícito do agente público”, in-
formou a assessoria.

“A ausência de qualquer 
uma dessas características 
faz com que a condenação 
não se enquadre na Lei da Fi-
cha Limpa. No caso em ques-

tão, Paulo Maluf não foi con-
denado por ato doloso nem 
por enriquecimento ilícito”, 
diz a assessoria do deputado.

Recurso em 2010
A candidatura de Maluf 

também foi indeferida em 
2010 pelo TRE-SP. À época, 
o candidato teve 4 votos a 
favor de sua candidatura e 
dois contra. O deputado con-
correu nas eleições de 2010  
com o registro indeferido e 
obteve quase 500 mil votos, 
número suficiente para ser 
reeleito.

À época, Maluf teve o 
registro negado por ter sido 
condenado pela Justiça Co-
mum por improbidade ad-
ministrativa em ato doloso 
(quando há intenção). O 
motivo da condenação foi 
uma compra superfaturada 
de frangos, em 1996, quan-
do ele era prefeito de São 
Paulo. Maluf negou que te-
nha ocorrido a condenação, 
já que a defesa tinha entra-
do com recurso sobre a sen-
tença.

Ainda em 2010, o TJ-SP 
avaliou o recurso e o inocen-
tou da acusação de impro-
bidade. A decisão levou o 
ministro do Tribunal Supe-
rior Eleitoral Marco Aurélio 
Mello a liberar o registro da 
candidatura. 

Candidato à reeleição Paulo Maluf disse que vai recorrer ao TSE

Comissão especial vota o relatório amanhã 
A comissão especial 

que analisa propostas de 
aumento dos repasses ao 
Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM) se reú-
ne amanhã, às 14h30, para 
discutir e votar o relatório 
do deputado Danilo Forte 
(PMDB-CE).

O texto do relator, apre-
sentado em junho, deter-
mina que o percentual da 
arrecadação do Imposto de 
Renda e do Imposto sobre 
Produtos Industrializados 
(IPI) destinado ao fun-
do passará de 23,5% para 
25,5%. Esse é o número de-
fendido pela Confederação 
Nacional dos Municípios.

Atualmente, a Consti-
tuição estabelece para os 
municípios o percentual de 
22,5% do Imposto de Renda 

e do IPI, além de 1% entre-
gue nos dez primeiros dias 
de dezembro, totalizando 
23,5% de repasse ao FPM.

O substitutivo de Da-
nilo Forte à Proposta de 
Emenda à Constituição 
(PEC) 406/09, do deputado 
Alfredo Kaefer (PSDB-PR), 
e a outras sete PECs apen-
sadas limitou-se à elevação 
do percentual do FPM.

Falta de acordo
Na última reunião, re-

alizada no início de agosto, 
deputados não chegaram a 
um acordo sobre o percen-
tual de aumento do repas-
se destinado ao Fundo de 
Participação dos Municí-
pios (FPM) e cancelaram 
a reunião sem nenhuma 
decisão.

RePAsse DO FPM



Reta final de campanha enfraquece 
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Representantes 
versus representados

Impressiona o quanto uma parcela expressiva dos 
parlamentares federais, ou seja, dos representantes do povo 
tem a capacidade de virar as costas para os representa-
dos, para o povo que eles supostamente representam. Na 
reforma política, que tem sido chamada de mãe de todas as 
reformas, isso é muito evidente. Vejamos.

Nos protestos e manifestações de rua, ocorridos em 
junho de 2013, que abriram uma nova conjuntura, uma 
das principais insatisfações que se expressou foi com o 
próprio sistema político, visto como situado na contra-
mão do anseio por mudanças nos processos e nos resul-
tados políticos. Quanto aos processos, há uma demanda 
contra a corrupção e contra o empreguismo nos cargos 
públicos. Quanto aos resultados, requerem-se melhores 
serviços públicos, especialmente em saúde, educação, 
transporte, segurança e moradia.

Ora, entre as instituições mais associadas à insatisfação 
e desconfiança da população estão os partidos políticos e 
os parlamentares. Coerentemente, as pesquisas de opinião 
pública mostram que a grande maioria dos eleitores apoia 
a realização de uma reforma das instituições políticas. Para 
enfrentar esse problema, a presidente Dilma propôs, em 
junho de 2013, entre outros, um pacto pela reforma política. 
Mais especificamente, ela sugeriu ao Congresso Nacional, 
aos partidos e ao conjunto da sociedade civil a realização 
de um plebiscito para que a nação se posicionasse sobre se 
quer ou não que haja uma Assembleia Constituinte Exclu-
siva para tratar da Reforma Política. Esse caminho de reali-
zação da reforma política foi proposto por que o Congresso 
Nacional, desde os anos 1990, tem tido enorme dificuldade 
para fazer essa reforma. Todas as inúmeras tentativas de 
realizá-la não surtiram efeito. Se os representantes do 
povo não conseguem encaminhar a reforma política, nada 
mais legítimo que o próprio povo exerça a sua soberania e 
destrave o impasse em que os representantes e as institui-
ções representativas envolveram-se no trato dessa matéria 
relevante para o funcionamento da República Democrática.

Pena que não é assim que a maioria dos parlamentares 
pensa. Enquanto os eleitores se posicionaram, nas pesquisas 
de opinião pública, majoritariamente a favor do plebiscito 
e da Constituinte Exclusiva da Reforma Política, os repre-
sentantes ignoraram os representados, discordando desses 
caminhos de mudança. O Poder Executivo fica, assim, em 
uma situação difícil no que diz respeito à reforma política. 
Entre os que lideraram a discordância em relação ao plebis-
cito e à Constituinte Exclusiva destacam-se nomes do alto 
escalão peemedebista, como o vice-presidente da República, 
Michel Temer e o presidente da Câmara dos Deputados, 
Henrique Eduardo Alves. Eles insistem em, por assim dizer, 
tirar leite de pedra, que é o que tem sido até aqui o intuito de 
se fazer a reforma política no Congresso Nacional. O PMDB é 
o principal aliado da coalizão governista, porém, dada certa 
heterogeneidade entre as forças dessa coalizão e sendo a 
reforma política uma matéria altamente controversa, os dois 
principais partidos de sustentação de Dilma têm posições di-
vergentes sobre o tema. O PT a apoia, o PMDB é contrário. A 
dificuldade de consenso na reforma política tem a ver com o 
fato de que muitos parlamentares que têm se beneficiado das 
atuais regras do jogo – sobretudo o padrão privado-empre-
sarial de financiamento de campanhas eleitorais e o sistema 
de voto proporcional baseado no personalismo, e não nas 
propostas das legendas partidárias – não querem alterá-las, o 
que significa que eles colocam os interesses de suas carreiras 
políticas acima da vontade popular. 

Há dois grandes movimentos das organizações da 
sociedade civil em curso. Um é a campanha da Coalizão De-
mocrática, que está coletando assinaturas para um projeto 
de lei de iniciativa popular a ser encaminhado ao Congresso 
Nacional, cujo conteúdo tem propostas de reforma política. 
Outro é o plebiscito popular pela Constituinte Exclusiva,  
pelo qual os movimentos sociais, extraoficialmente, consul-
tarão a população sobre a proposta de Dilma. Essa inicia-
tiva visa pressionar o Congresso para que ele convoque o 
plebiscito proposto pela presidente. Se os representantes 
não atendem aos interesses dos representados, resta a estes 
o caminho da organização, da mobilização e da democra-
cia direta prevista na Constituição. Ademais, nas eleições 
de outubro, os eleitores estão convocados a identificar os 
partidos e candidatos que querem a reforma política e os 
que não querem. 

Marcus Ianoni é cientista político, professor do Departa-
mento de Ciência Política da Universidade Federal Fluminense 
(UFF) e pesquisador das relações entre Política e Economia.

A  pouco mais de um 
mês para o primeiro turno 
das eleições, a expectativa 
de líderes de partidos no 
Senado é que o esforço con-
centrado marcado para esta 
semana não renda grandes 
resultados.

“Eu acho que vamos ter 
dificuldade de obter quórum, 
apesar do fato de que haverá 
o funcionamento da CPI [Co-
missão Parlamentar de In-
quérito] Mista da Petrobras. 
Temos alguns pontos rele-
vantes para serem debatidos, 
porém essa proximidade da 
eleição e a intensificação da 
campanha eleitoral conspi-
ram para que ocorra alguma 
dificuldade”, destacou o líder 
do PT no Senado, Humberto 
Costa (PE).

A pauta ainda será de-
finida em reunião com os lí-
deres. O presidente da Casa, 
Renan Calheiros (PMDB-AL), 
mostrou-se confiante e sina-
lizou que, conforme o em-
penho dos parlamentares, 
apenas um dia de trabalho 
será necessário  “Estamos 
otimistas, já selecionamos 
as matérias que são impor-
tantes, fundamentais. Se nós 
avançarmos como queremos, 
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Plenário do Congresso Nacional vazio. Esta imagem tende a continuar assim pelos próximos dias

no dia 2 já resolveremos os 
problemas”.

Renan disse ainda que 
uma das matérias que pode-
ria ser votada é a Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC 
63/2013), que restabelece o 
adicional do tempo de ser-
viço (ATS) na remuneração 
das carreiras da magistra-
tura e do Ministério Público. 
Antes de ser extinto, o bene-
fício era garantido a todos os 

servidores públicos federais. 
“Hoje, o que acontece na 
prática é muito ruim. Você 
assume como juiz em uma 
comarca e acaba ganhando o 
mesmo que um ministro do 
Supremo Tribunal Federal. É 
preciso criar uma diferencia-
ção”, defendeu Renan

“Eu acho muito difí-
cil que tenhamos quórum 
para votar esse tema, além 
do mais quando se trata de 

uma matéria extremamente 
polêmica. Em um momento 
em que o próprio Poder Ju-
diciário, o  Supremo Tribu-
nal Federal  apresenta uma 
proposição ao Congresso 
Nacional de aumento do seu 
teto - para R$ 35,9 mil - en-
tão é difícil que se faça nes-
te momento uma discussão 
sem que englobe também 
essa proposta”, avaliou Hum-
berto Costa.

Na Câmara, a expectati-
va também é de quórum es-
vaziado, embora partidos de 
oposição – DEM, PPS e PSDB 
-  tenham acionado a Mesa 
Diretora para cobrar o esfor-
ço de setembro, após o pre-
sidente da Casa, Henrique 
Eduardo Alves (PMDB-RN), 
ter sinalizado que a falta de 
acordo para votações em 
agosto poderia inviabilizar 
as votações de setembro.

Desta vez, a oposição vai 
continuar pressionando para 
que a pauta tenha como prio-
ridade o projeto que suspende 
o decreto da presidente Dilma 
Rousseff que institui a Políti-
ca Nacional de Participação 
Social (PDC 1.491/14). Sem 
ele, o líder do DEM, deputado 
Mendonça Filho (PE), diz que 
vai liderar entre os partidos 
oposicionistas um movimen-
to para obstruir a votação de 

qualquer outro tema.
Além do texto que traça o 

futuro da Política Nacional de 
Participação Social, a Câmara 
tem outras  matérias impor-
tantes e polêmicas à espera 
de votação, que estão pron-
tas para ir a plenário. A lista 
inclui a proposta de flexibili-
zação do programa A Voz do 
Brasil (MP 648/14), projeto 
que define a jornada máxima 
de 30 horas semanais para 
enfermeiros (PL 2295/00) e 
o que extingue o fator previ-
denciário (PL 3.299/08).

O líder do governo na 
Casa, deputado Henrique 
Fontana (PT-RS), admitiu 
que se a oposição insistir em 
priorizar a votação do proje-
to, a base vai usar as estra-
tégias possíveis e esvaziar o 
plenário. “Eu acho que, para 
este período eleitoral, o esfo-
ço deveria ser para compor 

uma pauta menos conflituo-
sa, para que pudéssemos vo-
tar temas de interesse geral e 
não uma pauta que não nos 
coloca em confronto”, disse.

Fontana explicou que os 
governistas tentarão o acordo. 
Uma reunião na manhã de hoje 
vai estabelecer a estratégia que 
os aliados vão adotar e, à tarde, 
no Colégio de Líderes, a deci-
são acertada entre os dois la-
dos dessa disputa definirá que 
resultados a semana poderá 
produzir. “O governo tem dis-
posição de tentar um acordo 
em torno de assuntos que po-
dem ser votados hoje e pode-
mos construir juntos essa pau-
ta. Mas se a oposição decidir 
que quer, mais uma vez, uma 
disputa demarcatória, vamos 
ter que obstruir”, completou o 
líder do governo.

Nas comissões, o desta-
que é a reunião da CPI Mista 

da Petrobras, que deve analisar 
na próxima reunião, marcada 
para amanhã, o requerimento 
de convocação da contadora 
Meire Bonfim Poza, que pres-
tou serviços ao doleiro Alberto 
Yousseff. A comissão poderá 
votar também o pedido de 
investigação da denúncia de 
que a presidente da Petrobras, 
Graça Foster, e o ex-diretor 
da Área Internacional, Nestor 
Cerveró, teriam transferido a 
titularidade de imóveis para 
parentes quando surgiram 
acusações da compra superfa-
turada da Refinaria de Pasade-
na, nos Estados Unidos.

Uma sessão solene em 
homenagem aos ex-deputa-
dos Eduardo Campos e Pedro 
Valadares, que morreram no 
último dia 13 na queda de 
um avião em Santos, está 
marcada para as 15h no ple-
nário da Câmara.

Cobrança da oposição não comove 

Há uma grande expectativa 
em relação ao aumento do núme-
ro de empresas no chamado Super-
simples a partir de 2015, quando 
começa a vigorar, na prática, as 
mudanças introduzidas pela Lei 
Complementar 147/14, publica-
da no Diário Oficial da União em 
agosto. O Supersimples ou Simples 
Nacional abrange companhias com 
faturamento anual de até R$ 3,6 
milhões. Elas pagam apenas uma 
alíquota em substituição a oito im-
postos, reduzindo a carga tributá-
ria em até 40%.

Com a nova lei, o regime de 
tributação simplificada terá como 
critério de adesão apenas o porte 
e o faturamento do empreendi-
mento em vez da atividade exer-
cida. Dessa forma, vários tipos de 

profissionais liberais serão incluí-
dos no Supersimples, como advo-
gados e corretores. A norma be-
neficiará 142 diferentes serviços.

O gerente de Políticas Pú-
blicas do Sebrae, Bruno Quick, 
afirma que os novos microempre-
sários devem empregar mais pes-
soas com carteira assinada. 

Constituição
O deputado Cláudio Puty 

(PT-PA), relator na Câmara dos 
Deputados da proposta que ori-
ginou a lei, lembra que a medida 
regulamenta a Constituição. 

A votação do texto na Câma-
ra evidenciou a rivalidade entre 
os Governos Federais do PSDB e 
do PT. Tucanos reivindicaram a 
paternidade do projeto e critica-

ram algumas mudanças, enquan-
to petistas sustentaram que fize-
ram a universalização do regime 
tributário simplificado.

Cadastro único
Uma das inovações trazidas 

pela lei complementar é a criação 
do cadastro único para as micro 
e pequenas empresas. A medida 
deve começar a funcionar até 
março do ano que vem, informa o 
ministro da pasta, Guilherme Afif 
Domingos.

“Cadastro único pressupõe 
balcão único, que é a junta co-
mercial. Lá, o microempresário 
faz o registro da empresa, que, 
por sistema, dialoga com a Re-
ceita e gera o número do CNPJ”, 
explica.

Ação pode impulsionar economia
AmpLIAçãO dO supeRsImpLes
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População pobre defende 
o programa e comemora a 
chegada dos doutores

‘Mais Médicos’ completa um ano 
hoje, mas ainda falta estrutura

PolíticasBRASIL &  
MUNDO

Ao completar um ano 
hoje, o Mais Médicos está 
presente em 3.785 municí-
pios, enquanto os 14 mil pro-
fissionais do programa - dos 
quais mais de 11 mil cubanos 
- enfrentam desafios para 
trabalhar. Os médicos depa-
ram-se com infraestrutura 
precária dos postos, falta 
de medicamento, déficit de 
colegas, recusa de encami-
nhamento para especialistas 
e violência urbana. Apesar 
das insuficiências, pacientes 
comemoram a chegada dos 
doutores.

Lançado em meio à resis-
tência de entidades médicas, 
o programa oferece bolsas 
de R$ 10 mil para brasileiros 
e estrangeiros e US$ 1.245 
para cubanos trazidos por 
convênio com a Organização 
Pan-Americana de Saúde 
(Opas). São os cubanos que, 
voluntariamente, se em-
brenham nos rincões e nas 
periferias e assistem a po-
pulações de onde antes não 
havia médico.

O médico cubano Juan 
Delgado, 49, foi vaiado por 
um grupo de colegas brasi-
leiros ao chegar a Fortaleza, 
no dia 26 de agosto de 2013. 
Ele disse que não entende as 
razões da hostilidade. “Vamos 
ocupar lugares onde eles [mé-
dicos brasileiros] não vão”, 
afirmou. “Me impressionou a 
manifestação. Diziam que so-
mos escravos, que fôssemos 
embora do Brasil. Não vamos 
tirar seus postos de trabalho”. 

Problemas
Nas Unidades de Saúde 

da Família (USFs) de Beira 
Mangue e Nova Esperança, 
na periferia de Salvador-BA, 
há um ano, a população fica-
ria sem médico não fossem 

O lançamento do programa há um ano motivou muitos protestos em todo o pais, tanto de médicos quanto do CFM e de CRMs

os médicos da ilha. As equi-
pes estão completas, mas o 
posto de Nova Esperança é 
precário e os pacientes são 
atendidos em uma igreja. “O 
lugar não foi pensado para 
isso”, diz um cubano, que pre-
fere não se identificar. “A ilu-
minação é insuficiente. Não 
é o ideal, mas a gente preci-
sa continuar o atendimento, 
porque a população é muito 
carente de atenção.”

“Parece piada que, quan-
do a gente enfim tem médi-
co que vai ficar, não tem lu-
gar para ser atendido”, diz a 
dona de casa Géssica Santos, 
de 27 anos. “Os médicos são 
ótimos, mas não é lugar para 

cuidar de paciente.” Segundo 
a prefeitura de Salvador, 79 
dos 112 postos foram reinau-
gurados e 18 estão em obras 
e serão entregues em 2015.

A USF de Beira Mangue 
chegou a ser interditada pela 
Vigilância Sanitária. Foi rei-
naugurada e agora tem de 
fechar por falta de segurança. 
“Não temos conseguido fazer 
as visitas às famílias porque 
as gangues muitas vezes proí-
bem nossa circulação”, conta 
um médico. “Há situações em 
que eles mandam fechar a 
unidade. Obedecemos.”

Em Jaboatão dos Guara-
rapes, no Grande Recife-PE, 
são 14 profissionais - 12 cuba-

nos e dois brasileiros -, mas 
ainda faltam oito médicos. “A 
atenção básica à saúde funcio-
na razoavelmente bem”, diz o 
agente comunitário de saúde 
Jonas Guimarães de Santa-
na, de 29 anos. “O problema 
maior é a falta de especialis-
tas, quando aqui no posto se 
identifica algo a ser tratado 
ou aprofundado.” Ele frisa que 
a demanda é maior que a es-
trutura disponível e o pacien-
te muitas vezes desiste do tra-
tamento por causa da demora.

Além dos problemas, 
a população rende elogios. 
“Passei por uma consulta de 
20 minutos, fiz exames e des-
cobri que tenho pressão alta”, 

conta Ana Paula de Santana, 
de 33 anos. “Isso é que é qua-
lidade de atendimento”, diz, 
referindo-se à cubana Nancy 
Maria Garcia Quevedo.

A médica trabalha o bá-
sico com os pacientes. “Às ve-
zes chego mais cedo ao posto 
e falo coisas como não andar 
descalço nas ruas cheias de 
lixo, lavar as mãos depois de 
ir ao banheiro”, conta. “Pre-
venção é o foco.”

Inusitado
Em Duque de Caxias, 

na Baixada Fluminense (RJ), 
havia postos de saúde que 
aguardaram até três anos 
pela chegada de um médico. 

As vagas do programa fede-
ral foram preenchidas por 
30 cubanos e um português. 
Yudyt Rodriguez Esquivel, de 
40 anos, é uma das cubanas.

Com a experiência na 
Venezuela e na Bolívia, se de-
parou com uma situação que 
só viu aqui: pacientes atendi-
dos por planos de saúde que 
procuram o serviço público 
em busca de encaminhamen-
to para exames complexos e 
remédios do posto. “É estra-
nho”, sorri. “Muitos pacientes 
não querem consulta. Já che-
gam com as receitas, os pedi-
dos de ressonância. Examino 
e prescrevo aquilo que acho 
que devo.”

Na Clínica da Família da 
Favela do Jacarezinho, Zona 
Norte do Rio, a operadora 
de supermercado Maria das 
Dores do Nascimento, de 50 
anos, diz que estranhou a lín-
gua enrolada de Rolando Bet-
tancourt March, de 46 anos. 
“Mas ele fica bastante tempo 
com a gente. Quer ver se a 
gente entendeu mesmo.” Na 
semana retrasada, ela procu-
rou o médico ao sofrer uma 
crise hipertensiva. “Ele me 
salvou.” O médico emenda: “A 
pressão dela chegou a 16x10”. 
Ela sorri, ao ver que o médico 
se lembrou. “Foi isso mesmo”.

Para March, Yudyt e os 
colegas, os tablets prometi-
dos não chegaram. Eles pre-
cisam usar laptops próprios 
e ainda pagam a internet. 
Quando têm dúvidas, re-
correm a colegas e ao tutor 
(professor da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro).

Diante dos entraves, o 
Ministério da Saúde apre-
senta números. Segundo 
o governo, 50 milhões são 
atendidos pelo Mais Médicos 
- 5 milhões de consultas por 
mês. Isso implicou a dimi-
nuição de encaminhamentos 
para hospitais em 21%. As 
informações são do jornal “O 
Estado de S.Paulo”.
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O Índice de Preços ao Consumidor 
Semanal (IPC-S) encerrou agosto em 
alta de 0,12%. A taxa é o dobro da 
apurada na última prévia (0,06%), mas 
está abaixo da registrada no começo 
do mês (0,16%). A pesquisa, feita pelo 
Instituto Brasileiro de Economia (Ibre) 
da Fundação Getúlio Vargas (FGV), 
mostra que seis dos oito grupos pes-
quisados apresentaram acréscimos.

O grupo alimentação foi o que in-
fluenciou a média inflacionária ao re-
verter a queda média de 0,01% para 
alta de 0,13%. Entre os itens que fica-
ram mais caros está a carne bovina (de 
-0,54% para 0,34%).

No grupo habitação, o índice su-
biu de 0,27% para 0,34%, puxado, 
principalmente, pelo condomínio re-
sidencial (de -0,28% para 0,05%). Em 
saúde e cuidados pessoais, o aumento 
foi 0,35% ante 0,27%. Entre as despe-
sas em alta no grupo estão os serviços 
de salão de beleza, que passaram de 
0,30% para 0,71%.

No grupo despesas diversas, a taxa 
passou de 0,14% para 0,19% com in-
fluência vinda das clínicas veterinárias 
que reajustaram seus preços em 1,81% 

ante 1,15%. Em transportes, diminuiu 
a intensidade de queda (de -0,06% 
para -0,02%), reflexo da venda de ga-
solina a preços variando -0,40% ante 
-0,55%. E, em vestuário, houve mo-
vimento semelhante (de -0,70% para 
-0,50%).

Em educação, leitura e recreação, 
caiu o ritmo de alta com variação de 
0,12% ante 0,28%, resultado da que-
da no valor dos ingressos para sho-
ws musicais (de 5,29% para -0,26%). 
No grupo comunicação, o índice caiu 
mais passando de -0,34% para -0,53%, 
efeito de uma queda mais expressiva 
na tarifa de telefone residencial (de 
-1,11% para -1,93%).

As cinco maiores influências de 
alta veiram dos grupos: refeições em 
bares e restaurantes (0,43%), aluguel 
residencial (0,65%), plano e seguro 
saúde (0,73%), leite tipo longa vida 
(3%) e tangerina (26,72%). Por outro 
lado, os grupos que mais contribuí-
ram para queda foram: batata-inglesa 
(-21,47%), tarifa de telefone residen-
cial (-1,93%), hotel (-3,63%), tomate 
(-5,88%) e massas preparadas e conge-
ladas (-3,78%).

Alimentos sobem e causam
avanço da inflação no país

PESQUISA DA FGV

O secretário-geral da 
Aliança Atlântica disse ontem 
que os líderes dos países alia-
dos vão aprovar esta semana 
um plano de ação para dotar a 
organização de uma resposta 
ao comportamento “agressivo” 
da Rússia na crise ucraniana.

“Vamos assegurar a ca-
pacidade e a preparação da 
Aliança Atlântica, capaz de de-
fender os aliados de qualquer 
ataque”, disse Anders Fogh 
Rasmussen, em conferência 
de imprensa, em Bruxelas, so-
bre a reunião da Otan (Organi-
zação do Tratado do Atlântico 
Norte) marcada para esta se-
mana no País de Gales.

Rasmussen explicou que 
os chefes de Estado e de go-
verno dos 28 países da Otan 
vão analisar um plano de ação 
rápida, que vai fazer com que 
a Aliança Atlântica fique mais 
“ágil do que nunca”, reforçan-
do a defesa coletiva dos esta-
dos-membros.

“O plano é a resposta ao 
comportamento agressivo da 
Rússia, mas também permite 
que a Otan responda aos dife-
rentes desafios de segurança, 

de onde quer que venham,”, 
disse Rasmussen.

O secretário-geral da or-
ganização disse também que 
a força será composta por 
vários milhares de soldados, 
em esquema de rotação pelos 
vários países, mas ressalvou 
que ainda “é muito cedo” para 
fornecer números.

“Vai reforçar-se de forma 
significativa a capacidade de 
resposta da Otan. Vai desen-
volver-se aquilo que se pode 
chamar ‘vanguarda’ da nossa 
capacidade de resposta: uma 
força de ação muito rápida e 
que pode ser projetada em 
pouco tempo”, afirmou.

Rasmussen acrescentou 
que a nova força “estará prepa-
rada para responder quando 
for necessário e com o apoio de 
meios terrestres, aéreos e ma-
rítimos, e das forças especiais a 
qualquer ameaça dos aliados”.

A Otan, que tem 65 anos, 
vai promover a reunião de 
Cardiff em um momento con-
siderado “crucial” por Ras-
mussen, devido à crise na 
Ucrânia e ao incremento do 
extremismo islâmico.

Otan quer aprovar uso 
de força contra a Rússia

CRISE DA UCRÂNIA EUA lançam 
novos ataques 
aéreos contra 
jihadistas

Washington (AFP) - Os 
Estados Unidos realizaram 
novos bombardeios aéreos 
ontem contra os jihadistas 
do Estado Islâmico (EI) para 
apoiar as tropas iraquianas e 
curdas perto da estratégica 
represa de Mossul, no norte 
do Iraque.

O Comando Central (Cent-
com) indicou em um comu-
nicado que caças americanos 
continuam com os ataques 
aéreos iniciados no domingo 
contra posições do Estado Is-
lâmico.

“Os bombardeios des-
truíram três caminhões do 
Estado Islâmico e provoca-
ram danos consideráveis a 
outros, destruindo um veí-
culo blindado e também uma 
posição de lançamento de 
morteiros, perto da represa 
de Mossul”, ressalta o comu-
nicado.

Desde o lançamento das 
operações contra o EI no 
Iraque, 123 ataques aéreos 
foram realizados, mais da 
metade deles para defender 
a represa.
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Francisco Diá assume 
o comando técnico do 
Campinense Clube

Em defesa 
do cinturão 
do MMA

giovani da silva

O medalhista olímpico 
nos Jogos Olímpicos da Ju-
ventude 2014, na modalidade 
Taekondow, paraibano Edival 
Marques, será homenagea-
do às 10 horas de hoje, pelo 

Governo da Paraíba, por meio 
da Secretaria de Estado  da 
Juventude, Esporte e Lazer 
(Sejel-PB). Também recebe-
rá homenagens, o treinador 
Mestre Tomaz. Beneficiado 
do programa Bolsa Atleta, o 
campeão olímpico será agra-
ciado com uma comenda a ser 

governo homenageia medalhista nos Jogos da Juventude
EDIVAL MARQUES

Escola de Basquete é 
instalada na Paraíba 
com o objetivo de 
descobrir talentos

As crianças que gostam do bas-
quete têm agora em João Pessoa, a 
oportunidade de se tornarem atletas 
da modalidade, através do Instituto 
Janeth Arcain, que abriu uma filial na 
capital paraibana. As matrículas são 
grátis e estão abertas, na sede da Asso-
ciação dos Policiais Federais- ANSEF, 
localizada no Bessa, local também das 
aulas, que estão sendo ministradas 
nas quartas e sextas. Segundo uma das 
professoras do Instituto, Kathia Costa, 
as vagas são limitadas e são destinadas 
a pessoas de ambos os sexos, na faixa 
etária de 7 a 14 anos. “Nós estamos 
aproveitando este Know How do Insti-
tuto, que foi primeiramente implanta-
do pela ex-atleta da Seleção Brasileira, 
Janeth, em São Paulo. O instituto tem 
como principais objetivos a inserção 
social através do esporte, e a formação 
de atletas e cidadãos. O sucesso em 
outras regiões do país é grande, e aqui 
não será diferente”, disse a técnica.

Kathia trabalha em parceria com 
Janaína Chianca, técnica de renome 
no basquetebol paraibano, tendo con-
quistado vários títulos paraibanos da 
modalidade. “Nós dividimos as esco-
linhas por faixa etária. As aulas come-
çam às 14h, com um grupo de 7 a 10 
anos. Às 15 horas, é a vez da garotada 
de 11 a 13 anos, e finalmente a partir 
das 16 horas, entram em quadra os ga-
rotos maiores, de 14 a 16 anos”, disse.

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

dada pelo secretário Tibério 
Limeira.

“Das seis medalhas que o 
Brasil conquistou nos Jogos, 
Edival, paraibano, conseguiu 
uma delas, por isso é motivo de 
muito orgulho para todos nós. 
É bom lembrar que Edival e seu 
técnico recebem o incentivo 
financeiro por meio do pro-
grama Bolsa Atleta”, disse, na 
manhã de ontem, o secretário 
Tibério Limeira. A homenagem 
vai acontecer na Academia de 
Taekwondo Mestre Tomaz, lo-
calizada na Rua Hilton Moniz 
de Brito, 188, Mangabeira. 

No último dia 19, na ci-
dade de Nanquim, na China, 
onde ocorreu os Jogos Olímpi-
cos da Juventude 2014, Edival 
Marques, de apenas 16 anos, 
atual campeão mundial juve-
nil de taekondow, na catego-
ria até 63 kg, correspondeu às 
expectativas da Confederação 
Brasileira e conquistou a meda-
lha de ouro, ao vencer por 7 a 6 
o mexicano José Rodrigues.

“Quando eu comecei a pra-
ticar o taekwondo, eu admira-
va os atletas que chegavam até 
as grandes competições. Sem-
pre foi o meu sonho também. 
Ver que consegui ser o melhor 

no juvenil, com essa medalha 
olímpica e o ouro no Mundial, 
é uma felicidade imensa. Vou 
levar esse dia por toda a minha 
vida”, disse Edival.

Apesar da pouca idade, 
Edival é um atleta experiente. 
Começou a treinar aos 6 anos 
e aos 9 já era faixa preta. O pa-
raibano chegou à China conhe-
cendo os adversários. O atleta 
considera o ouro das Olimpía-
das o primeiro passo de uma 
carreira longa no esporte. No 
próximo ano, Edival sobe mais 
um degrau e vai passar para a 
categoria adulta.

Caminho até o ouro
O primeiro combate do 

Edival foi nas quartas de final. 
O atleta venceu Eduard Frank-
ford, da Áustria, por 15 a 4. Na 
semifinal, o atleta enfrentou o 
britânico Christian Mcneish. A 
luta foi tensa até o final, mes-
mo com o brasileiro sempre na 
vantagem. No primeiro round, 
o lutador ganhou por 4 a 2. O 
britânico tentou, mas não con-
seguiu atingir o brasileiro na 
cabeça para diminuir a vanta-
gem. O segundo round ficou 
em 10 a 5. A luta terminou com 
a vitória brasileira por 12 a 6.Paraibano subiu no lugar mais alto do pódio na modalidade de Taekondow

O paraibano Giovani da Silva 
Santos, 27 anos, lutará no próximo sá-
bado, à meia-noite, contra o brasilien-
se, Gilberto Dias Gil, em Maceió-Al,  
quando defenderá o cinturão (catego-
ria 57kg). O duelo terá transmissão ao 
vivo pela TV Esporte Interativo. O ven-
cedor pode assinar um contrato com 
o Ultimate Fighting Championship, 
uma organização americana de artes 
marciais mistas ou Mixel Martial Arts 
(MMA). Ele viajará na quinta-feira 
(4) para fazer a pesagem e permane-
cer em descanso até o dia da luta. Há 
mais de três meses o pessoense vem 
treinando em Florianópolis-SC, com a 
equipe do professor e treinador Kel-
son Pinto. 

   Ontem ele frisou que conhece o 
adversário e espera uma briga acirra-
da, onde os detalhes farão a diferença 
para conseguir a vitória. “Conheço 
e venho acompanhando as lutas do 
concorrente que tem qualidades. Será 
outro duelo difícil e complicado, mas 
que estou preparado para defender o 
cinturão e um possível contrato com 
o UFC”, disse. A opção pelas lutas vem 
desde os 10 anos, com um convite de 
um amigo para conhecer uma acade-
mia, onde começou a gostar e treinar 
para se especializar no esporte. Ga-
nhador de três cinturões (categorias 
57, 61 e 66 kg), Giovani têm no cur-
rículo 14 vitórias, das 15 lutas que 
disputou, conseguindo manter uma 
média positiva para quem deseja ser 
um grande profissional do ringue. 

Ele ressaltou que tudo faz parte 
do trabalho, dedicação e força de 
vontade, mesmo sem ter patro-
cinador e recursos financeiros 
disponíveis para as despesas 
que sempre acontecem. 
“Como tudo é difícil neste 
país para o esporte amador, 
as lutas marciais não ficam 
de fora das dificuldades que 
temos para conseguir os ob-
jetivos. Graças a Deus estou 
peregrinando e conseguin-
do meu espaço para que em 
curto espaço de tempo pos-
samos ter uma vida melhor”, 
assegurou. Giovani recebeu algumas 
propostas para se transferir para os 
Estados Unidos, mas preferiu se man-
ter no país e defender os títulos que 
ganhou nas lutas. 

   Atualmente ele sonha em morar 
em Florianópolis-SC, local com uma 
boa estrutura para se fazer um trei-
namento mais rigoroso e fortalecido, 
com uma equipe de profissionais 
que podem passar mais experiência 
aos atletas. “Temos que escolher o 
melhor para que possamos brigar 
por novos títulos em outros Estados. 
Acredito que terei que permanecer 
em Floripa”, afirmou. Sobre os planos 
para o futuro, o paraibano ressaltou 
que pretende fazer carreira nos Esta-
dos Unidos, em particular na Califór-
nia, terra das lutas marciais e onde se 
ganha dinheiro para ajudar a família. 
“Sonho em passar um temporada na 
terra que dá valor ao esporte e ganhar 
dinheiro para dar uma vida melhor à 
família”, finalizou. 

Paraibano vai 
lutar no sábado 
com brasiliense, 
em Maceió, com 
transmissão 
ao vivo pela 
Tv Esporte 
interativo

FotoS: Divulgação



Judocas ganham 4 medalhas 
e modalidade vive ascensão
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Conquistas no mundial 
deixa o judô nacional 
entre os melhores

A delegação brasileira 
de judô mostrou que o país 
está entre os melhores do 
mundo na modalidade. Du-
rante o Campeonato Mun-
dial de Chelyabinsk 2014, 
disputado na Rússia e que se 
encerrou no último final de 
semana, o Brasil voltou para 
casa com quatro medalhas. 
Mayra Aguiar (até 78kg) fi-
cou com a medalha de ouro, 
Maria Suelen (mais de 78kg) 
com a prata e os judocas Éri-
ka Miranda (até 52kg) e Ra-
fael Silva (mais de 100kg) 
ficaram com o bronze. Todos 
os atletas que subiram ao pó-
dio fazem parte do programa 
Bolsa-Atleta Pódio. O Brasil 
fechou a competição em ter-
ceiro lugar no quadro geral 
de medalhas, atrás de Japão 
e França.  

“Foi uma competição 
importante, mais uma me-
dalha para minha carreira. 
Consegui lutar com adver-
sários novos, atletas que es-
tão sendo preparados nesse 
ciclo para 2016. O grande 
exemplo é o japonês que é 
aposta para esse novo ciclo”, 
analisou Rafael Silva. “É uma 
pena ter perdido do Riner 
na semifinal, mas a medalha 
mostra que o trabalho está 
sendo bem feito. O japonês 
é um exemplo de que dá pra 
ganhar dele. Então, é traba-
lhar mais um ano e tentar no 
Mundial do ano que vem de 
novo”, concluiu Rafael.

Mayra Aguiar, que con-
quistou o título mundial, teve 
uma trajetória perfeita. A ju-
doca venceu a atual campeã 
olímpica, a americana Kayla 

Harrison, na semifinal, e se 
tornou a brasileira com mais 
medalhas na competição, so-
mando à conquista a prata 
no Mundial de Tóquio 2010 

e bronzes nos Mundiais Pa-
ris 2011 e Rio 2013. “Uma 
conquista assim demora um 
pouquinho para entender o 
que aconteceu, mas a emo-

ção de subir no pódio e escu-
tar o Hino Nacional sempre 
me emociona. Dessa vez foi 
difícil segurar o choro, re-
almente, porque foi dura a 

caminhada até chegar aqui. 
Passei por uma cirurgia no 
joelho, mas nunca duvidei 
que ia ganhar essa medalha”, 
revelou Mayra.  

Brasil fica em 
segundo lugar na 
Meia Maratona 
do Rio de Janeiro

Damião de Souza e Cruz 
Nonata foram os brasileiros 
mais bem colocados na 18ª 
Meia Maratona Internacional 
do Rio de Janeiro, disputada 
no último domingo e válida 
pelo Ranking Caixa/CBAt de 
Corredores de Rua de 2014.

Damião foi o segundo co-
locado no masculino, com o 
tempo de 1:04.17, enquanto 
Cruz terminou em terceiro lu-
gar no feminino, com 1:14.44. 
O etíope Leul Aleme e a que-
niana Nancy Kipron foram os 
campeões da prova, que teve 
largada na Praia de São Con-
rado e chegada no Aterro do 
Flamengo, no Rio.

Damião Ancelmo de Sou-
za destacou a importância da 
equipe na conquista do pódio. 
“Durante todo o percurso fi-
quei muito confortável, man-
tendo a velocidade média de 
3 minutos por Km, a mesma 
que venho treinando com mi-
nha equipe para a Maratona 
de Nova York, em novembro. 
O resultado é consequência 
de um trabalho contínuo em 
equipe”, lembrou o corredor.

No feminino, Cruz Nona-
ta comemorou a temporada 
de treinamento. “Procurei fa-
zer o percurso no meu ritmo 
sem olhar para trás”, comple-
tou.

Seleção de Polo 
Aquático não faz 
boa campanha 
no Mundial

A Seleção Brasileira Fe-
minina de Polo Aquático en-
cerrou sua participação no II 
Mundial da Juventude Femi-
nino (Juvenil Sub-18)  na 14ª 
posição, após a derrota para 
a Nova Zelândia por 10 a 7, 
no último final de semana.  
Os gols brasileiros foram Lo-
rena Borges (3), Daniela Vila-
rim (2), Mariana Rogê e Ma-
riane Cardoso. A competição 
terminou no domingo, em 
Madri, na Espanha. Já a ter-
ceira edição já está marcada 
para dezembro de 2016, em 
Auckland, na Nova Zelândia.

“O Brasil é uma equipe 
jovem, com cinco ou seis jo-
gadoras nascidas em 98. Eu 
acho que elas têm um futuro 
pela frente, mas ainda temos 
que trabalhar longas horas, 
especialmente na prepa-
ração física, temos que ser 
mais fortes. Temos que na-
dar mais para jogar contra 
os times europeus, mas aos 
poucos seguimos melhoran-
do para as Olimpíadas do 
Brasil. Esse é o nosso ob-
jetivo. Tem quatro equipes 
que pra mim são as favoritas 
aqui: Espanha, Grécia, EUA 
e Holanda. Entre estas qua-
tro, eu acho que fica o cam-
peonato”, disse o chefe da 
delegação e coordenador de 
seleções da CBDA, Paulo Ro-
gério Rocha, que lembrou a 
falta que Samantha Rezende, 
uma das principais jogado-
ras da equipe, fez ao time na 
competição. 

O Paraguai listou seis es-
portes olímpicos nos quais quer 
aprofundar o intercâmbio com 
o Brasil para melhorar sua pre-
paração para os Jogos do Rio 
2016. Os vizinhos querem apoio 
brasileiro as suas equipes de na-
tação, handebol feminino, vôlei 
de praia, remo, tênis e tênis de 
mesa. O pedido foi entregue no 
último final de semana, ao mi-
nistro do Esporte, Aldo Rebelo, 
em Assunção, no Paraguai, na 

sequência de uma reunião dos 
ministros do Esporte do Brasil e 
do Paraguai, Víctor Pecci, com o 
presidente do Comitê Olímpico 
Paraguaio (COP), Camilo Perez 
Moreira e dirigentes de várias 
federações. Durante a reunião, 
o ministro Aldo Rebelo disse que 
os países precisam trabalhar para 
que os jogos do Rio deixem um 
legado permanente em toda a 
região. “Brasil e Paraguai têm 
uma fronteira com grande den-

sidade populacional e forte co-
mércio. Mantemos em conjunto 
a hidrelétrica que mais produz 
energia no mundo. No futebol, 
já temos um forte intercâmbio 
com jogadores e treinadores bra-
sileiros e paraguaios atuando nos 
dois países. Precisamos aprovei-
tar a Olimpíada e a Paraolimpía-
da e estreitar nossa colaboração 
em outros esportes onde temos 
potencialidades”, disse Aldo.

 Antes de se reunir com os 

Paraguai quer intercâmbio com seis esportes no país
VISANDO RIO 2016

As lutas das brasileiras, bem como as medalhas conquistadas, ganharam repercusão internacional e foram bastante comemoradas

dirigentes do COP e das federa-
ções, o ministro brasileiro con-
versou com empresários do Fó-
rum Brasil – Paraguai, a quem 
pediu apoio para o esporte 
olímpico daquele país. A reu-
nião com as lideranças do setor 
esportivo do Paraguai encerrou 
uma visita de três dias do mi-
nistro Aldo Rebelo a Assunção 
e que foi acompanhada pelo 
ministro da Secretaria Nacional 
de Esportes do Paraguai, Víctor 
Pecci, que, até hoje, é o tenista 
mais vitorioso do país e um dos 
mais importantes do mundo.

 O secretário Víctor Pecci foi 
o responsável por relacionar as 
áreas onde os paraguaios espe-
ram mais contribuição do Brasil. 
O documento foi entregue pelo 
COP à delegação brasileira inte-
grada, além do ministro e pelo 
chefe da Assessoria Internacional 
e pelo secretário Nacional de Fu-
tebol, Toninho Nascimento.

“O Brasil pode nos ajudar 
com apoio na área médico-
científica, com intercâmbio de 
treinadores e intensificando a 
participação de atletas e equi-
pes paraguais em seus torneios. 
Temos grande  interesse em tra-
zer para Assunção especialistas 
brasileiros em preparação física, 
nutrição, fisioterapia e treina-
mentos específicos”, disse Víctor 
Pecci.O encontro com o ministro Aldo Rebelo aconteceu em Assunção, no Paraguai, que contou com várias autoridades

FOTOS: Divulgação



Apresentação dos jogadores
NOVA ERA DUNGA
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Robinho, que herdou vaga 
do paraibano Hulk foi um 
dos primeiros a chegar

Ao lado do goleiro Jef-
ferson, o atacante Robinho 
foi um dos primeiros joga-
dores a se apresentar à Sele-
ção Brasileira. Animado com 
a oportunidade, o jogador 
do Santos falou do reencon-
tro com o Neymar e da nova 
chance que terá para mostrar 
serviço com a camisa amare-
linha. “Estava com saudade 
de ver o Neymar, de voltar a 
jogar com ele. Pela qualida-
de, ele dispensa apresenta-
ções”, disse o jogador. 

Robinho foi chamado 
para a vaga de Hulk, cortado 
por conta de uma lesão. Ani-
mado com o retorno, o Rei 
das Pedaladas falou da feli-
cidade de retornar ao grupo 
sob o comando do técnico 
Dunga. “Amo jogar pela sele-
ção e espero fazer o meu me-
lhor. Dunga é um treinador 
que vai colocar quem estiver 
melhor para jogar. Não tem 
cadeira cativa”, afirmou.

Robinho lembrou-se 
ainda do 7 a 1 sofrido pela 
seleção nas semifinais da 
Copa do Mundo 2014. O jo-
gador contou que assistiu à 
partida ao lado do filho Ro-
bson. Porém, apesar do tro-
peço, o atacante espera aju-
dar o grupo e os torcedores 
a esquecerem o fracasso do 

torneio disputado no Brasil. 
“Chego pelo meu futebol e 
também para contribuir para 
ajudar na união e na forma-
ção do grupo”, alegou o joga-
dor, de 30 anos.

Na próxima sexta-feira, 
o Brasil vai enfrentar a Co-
lômbia, em Miami. Quatro 
dias depois, o rival será o 
Equador, em Nova Jersey. 

Outro que também vol-
tou à seleção foi o lateral 
esquerdo Marcelo. Ele foi 
convocado por Dunga para 
substituir Alex Sandro, cor-
tado por lesão muscular.

Corte de Hulk
Hulk ficou lesionado 

na coxa durante a partida 
do Zenit, no último domin-
go, contra o Lokomotiv de 
Moscou, pelo Campeonato 
Russo. “Senti o posterior e 
tive que sair. Já havia senti-
do na outra semana, quando 
o Villas-Boas me tirou para 
poupar para a Champions. 
Na última terça-feira, joguei 
os 90 minutos, e estava tudo 
bem. Queria muito estar 
neste início de trabalho do 
técnico Dunga. Após a Copa 
do Mundo tive uma semana 
de folga e retornei ao Zenit. 
Com três dias de treino, já 
fiz o primeiro jogo. Foram 
10 jogos em pouco mais de 
um mês. Foi muita coisa em 
pouco tempo”, disse Hulk 
por meio de sua assessoria 
de comunicação.

O paraibano 
Hulk foi 
lesionado na 
coxa durante 
partida do 
Campeonato 
Russo

Robinho foi chamado por Dunga para substituir o paraibano Hulk

Atletas se dizem “envergonhados” com 5 a 0
GOLEADA PARA O AVAÍ

Jogadores do Vasco disseram que time não entrou em campo

Cabisbaixos, os jogado-
res do Vasco deixaram o gra-
mado de São Januário sem 
argumentar desculpas. Cien-
tes do vexame que propor-
cionaram a seus torcedores 
na tarde do último sábado 
pela Série B, eles admitiram 
que o placar de 5 a 0 para o 
Avaí foi uma vergonha.

“Vergonha, não é? Acho 
que ninguém esperava, nem 
no pior sonho, que a iríamos 
perder de cinco. Perder tudo 
bem, mas não do jeito que 
foi. É vergonhoso para nós 
jogadores e para nossa torci-
da. Não tem o que falar”, dis-
se o zagueiro Douglas Silva à 
Rádio Globo.

Um dos mais experien-
tes do elenco, o atacante Ed-
milson disse que o momento 
agora é de se focar mais para 
apresentar um futebol me-

lhor que o apresentado nas 
últimas partidas pela Série B 
e pela Copa do Brasil:

“Falar o que? O Vasco 
não entrou em campo. Te-
mos que parar para pensar e 
ver o que deu errado. É com-
plicado, não adianta a gente 
falar, treinar e não jogar. Tem 
que jogar e ganhar”.

Este foi o quarto tropeço 
consecutivo do Vasco. Ante-
riormente, a equipe perdeu 
para o Vila Nova e empatou 
com o Icasa e ABC.

Caso tivesse vencido, o 
Cruzmaltino poderia até as-
sumir a liderança, mas com 
a derrota, saiu até mesmo do 
G4. Hoje, o elenco enfrenta 
o ABC, em Natal (RN), pelo 
jogo de volta das oitavas de 
final da Copa do Brasil. No 
Rio, o duelo terminou empa-
tado em 1 a 1.

Jogadores farão três amistosos de preparação para 2016

Sem vencer há três 
jogos, o Corinthians tem 
a missão de, amanhã, 
buscar contra o Bragan-
tino a classificação às 
quartas de final da Copa 
do Brasil. Após ouvir 
cânticos de terror vindos 
de parte das torcidas 
organizadas, o técnico 
Mano Menezes pediu 
justamente o apoio dos 
torcedores para que o 
Timão saia de Itaquera 
com a vaga à próxima 
fase do torneio de ma-
ta-mata.

“Temos de dar uma 
paradinha, ser fortes 
amanhã para reverter a 
vantagem do Braganti-
no. Tenho certeza que 
com o apoio do torcedor 
e entendimento do jogo 
vamos conseguir a clas-
sificação para a próxima 
fase da Copa do Bras-
il”, afirmou o treinador, 
lembrando o placar de 
1 a 0 favorável ao ad-
versário, conquistado na 
semana passada.

Questionado se se-

ria “inadmissível” para 
o Corinthians ser elimi-
nado da Copa do Brasil 
por um time da Série B, 
Mano Menezes foi inci-
sivo na resposta. Para se 
explicar, o treinador do 
Timão lembrou um feito 
conseguido na época em 
que treinava o modesto 
15 de Campo Bom, do 
Rio Grande do Sul.

“Em 2004, eu 
eliminei o Vasco em 
São Januário com o 15 
de Campo Bom, gan-
hando de 3 a 0. Não 
existe inadmissível no 
futebol. É o único es-
porte onde você pres-
siona por 70 minutos e 
pode perder em uma 
bola”, comentou o co-
mandante alvinegro.

“Não podemos 
deixar acontecer, sabe-
mos que temos o fa-
voritismo teórico do in-
vestimento maior, mas 
lá nos 90 minutos de 
amanhã é que vamos 
definir”, acrescentou.

Mano é pressionado 
por jejum de vitórias

CORINTHIANS

Técnico Mano Menezes pediu compreensão da torcida

A Seleção Brasileira 
Sub-21 embarcou na ma-
drugada de ontem para 
o Catar, onde a equipe 
comandada pelo técni-
co Alexandre Gallo fará 
uma série de três amisto-
sos contra o time Sub-22 
dos anfitriões, a Palestina 
Sub-23 e o Líbano. É o 
início da preparação do 
time olímpico, já que to-
dos os atletas convocados 
têm idade para participar 
dos Jogos de 2016 no Rio 
de Janeiro.

O grupo que deixou 
São Paulo, porém, par-
tiu desfalcado de alguns 
jogadores. O zagueiro 
Dória, do Botafogo, foi 
a ausência mais sentida. 

Seleção Olímpica embarca para amistoso no Catar

Com autorização da CBF, 
o jovem defensor viajou 
mais cedo para a França, 
ao lado de seu empresá-
rio, para fazer exames e 
assinar um contrato com 
o Olympique de Marselha.

O negócio deve ren-
der R$ 10 milhões ao clube 

carioca, que detém 30% 
dos direitos econômicos 
do beque. A expectativa 
é que ele se apresente à 
seleção diretamente no 
Oriente Médio até hoje, 
véspera do primeiro jogo 
na excursão.

Outro que também 

não se juntou ao grupo 
em São Paulo foi o meia 
Otávio, do Internacional. 
Assim como o colega do 
Botafogo, ele partiu antes 
para a Europa para definir 
novos caminhos em sua 
carreira. Por 7 milhões de 
euros (aproximadamen-
te R$ 20 milhões), há um 
acordo entre o Colorado 
e o Porto, de Portugal. A 
exemplo de Dória, Otávio 
irá se unir à equipe brasi-
leira já no Catar.

Para o técnico Gallo, 
as negociações às vés-
peras dos amistosos não 
são um problema para 
a equipe.“ São meninos 
que têm a cabeça boa, 
isso não atrapalha”, disse.

FOTOS: Divulgação
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Diretoria do Botafogo 
quer atletas afastados 
dos problemas

Jogadores fora das discussões
EXCLUSÃO DA SÉRIE C

A diretoria e a comissão 
técnica do Botafogo tentam 
manter o elenco afastado dos 
problemas extra campo que 
atingem o clube no momen-
to. Entre os jogadores, eles 
evitam falar sobre o assun-
to. O diretor Breno Moraes e 
o técnico Marcelo Vilar têm 
conversado  com os atletas, e  
não querem que esta ameaça 
de rebaixamento, decidida 
pelo STJD, possa influir no 
rendimento da equipe.

O empate em 1 a 1, no 
último sábado contra o CRB, 
no Rei Pelé em Maceió, foi 
muito bem recebido pelo 
elenco e pela comissão téc-
nica, porque foi um resulta-
do que manteve a equipe na 
segunda colocação no grupo 
A do Campeonato Brasileiro 
da Série C. Com 21 pontos, o 
Belo agora vai jogar em casa, 
na próxima segunda-feira, 
contra o Paysandu, no Está-
dio Almeidão.

“Essas coisas extra cam-
po não vem influenciando a 
cabeça dos nossos jogado-
res, que estão conscientes 
de nossas responsabilidades. 
Vamos ter mais um jogo difí-
cil contra o Paysandu e espe-
ramos fazer o nosso dever de 
casa, e se manter na segunda 
colocação do grupo, rumo a 
nossa classificação”, disse o 
técnico Marcelo Vilar.

Indagado sobre se acre-
dita numa reviravolta no 
STJD, Vilar foi enfático. “O 
meu trabalho e o dos joga-
dores são dentro de campo, 
e aí estamos muito bem. Para 
este problema aí, temos um 
departamento jurídico mui-
to competente para tentar 
resolver o problema. Nosso 
foco é dentro das quatro li-
nhas”, disse o treinador.

A reapresentação dos jo-
gadores será hoje de manhã, 
numa academia da cidade. 
Para o jogo contra o Paysan-
du, o Botafogo já tem dois 
desfalques certos. O volante 
Pio foi expulso contra o CRB 
e o atacante Frontini tomou o 
terceiro cartão amarelo. Am-
bos vão cumprir suspensão. 
Hércules e Luís Paulo apare-
cem como favoritos a substi-
tuir os atletas suspensos.

O fim de semana não foi nada 
bom para o futebol paraibano, que de 
repente pode voltar a ser outra vez 
um dos piores do país. Isto porque 
Botafogo, Treze e Campinense estão 
seriamente ameaçados nos campeona-
tos brasileiros que estão participando. 
Deles, apenas o Botafogo está hon-
rando o futebol do Estado com uma 
ótima campanha na Série C, onde é o 
vice-líder do Grupo A, com 21 pontos. 
Mas fora de campo, a situação está feia 
para o Belo, que poderá ser eliminado 
da competição e rebaixado para a Série 
D, por uma determinação do Superior 
Tribunal de Justiça Desportiva.

A notícia pegou muita gente de 
surpresa, no final do expediente da 
última sexta-feira, quando a 4ª Comis-
são Disciplinar do STJD, por 3 votos a 1, 
decidiu rebaixar o Belo para a Série D e 
ainda aplicar uma multa de R$ 30 mil. 

O motivo para tamanha punição foi o 
fato do clube ter se beneficiado de uma 
liminar concedida pela Justiça Comum, 
a um vereador e torcedor do clube, 
contra uma decisão do STJD, que tinha 
interditado o Almeidão. O Botafogo 
seguiu realizando jogos naquela praça, 
graças a decisão judicial.

Cabe ao bicampeão paraibano, 
campeão da Série D no ano passado, e 
segundo lugar da Série C atual, entrar 
com um recurso junto ao Pleno do STJD, 
fato que deve ocorrer nas próximas ho-
ras, após a publicação do Acórdão com 
o resultado do julgamento da semana 
passada. Neste mesmo julgamento, foi 
punido o Icasa de Juazeiro, porque tam-
bém buscou a Justiça Comum. 

Coincidência ou não, os dois clu-
bes são do Nordeste e tem pouco peso 
político junto a CBF, que parece está 
querendo usar o fato como exemplo 

de novos tempos do futebol brasileiro. 
Será que se estivesse envolvidos clubes 
como um Flamengo, um Corinthians, 
etc, a posição do STJD seria a mesma? 
Evidente que não, e agora cabe ao Bo-
tafogo, provar que não tem nada a ver 
com uma ação de um torcedor e que 
em nenhum momento teve participa-
ção na iniciativa do vereador, portanto 
não pode ser punido por uma iniciativa 
que não saiu do clube, e nem foi endos-
sada ou aprovada pelo mesmo.

Enquanto o Belo conquista as vitó-
rias dentro de campo e anda perdendo 
no Tapetão, o Campinense pode dar 
adeus, já na próxima rodada, a Série D, 
ainda na fase de classificação. A Raposa 
está na penúltima colocação do Grupo 3, 
com apenas 6 pontos, e precisa vencer os 
dois próximos jogos, com a Jacuipense, 
líder do grupo, fora de casa, e o Central 
de Caruarú, em casa, numa disputa dire-

ta com o clube pernambucano, que hoje 
tem 9 pontos, e é o segundo colocado. A 
situação ficou tão ruim, que até o técnico 
Freitas Nascimento acabou sendo demi-
tido, após a derrota, em pleno Amigão, 
para o Coruripe, por 2 a 0, no último 
domingo.

No Treze, a luta é para se livrar do 
rebaixamento e não mais para a classi-
ficação à próxima fase da Série C, como 
pretendia seus dirigentes e torcedo-
res. O Galo decepcionou a torcida ao 
empatar em 1 a 1 contra o lanterna 
Águia de Marabá, em pleno Presiden-
te Vargas. Agora, o Treze vai encarar 
outro concorrente direto na luta contra 
o rebaixamento,  o CRAC de Goiás, vice 
lanterna, só que o jogo será na casa do 
adversário. Apesar de tantas contrata-
ções, o Galo parece caminhar mesmo 
para, no máximo, se manter na Série C 
do próximo ano.

A bruxa está solta

Ivo Marques ivo_esportes@yahoo.com.br

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

FOTOS: Divulgação

Francisco Diá 
chega a Raposa 
como “Salvador 
da Pátria”

O Campinense está na 
penúltima colocação do gru-
po 3 da Série D do Campeo-
nato Brasileiro, com apenas 
seis pontos conquistados. 
Vem de uma derrota, em 
casa, para o Coruripe, até en-
tão lanterna da competição. 
Agora, o clube vai enfrentar 
o líder do grupo, a Jacuipen-
se, na Bahia, com a obrigação 
de pontuar para decidir a 
classificação, em casa, contra 
o Central, segundo colocado 
do grupo, com 9 pontos. 

Foi nesta situação e pre-
cisando reverter o quadro 
em apenas duas partidas, 
que assumiu ontem o coman-
do técnico da Raposa, Fran-
cisco Diá, em substituição a 
Freitas Nascimento, que foi 
demitido logo após a derrota 
por 2 a 0, no último domingo, 
em pleno Estádio Amigão.

Francisco Diá, de 58 
anos, é natural de Natal-RN. 
Como treinador, acumula 
passagem por América-RN, 
ABC, Penapolense, Nacio-
nal-AM, Grêmio Barueri, 
Oeste-SP entre outros. Em 
2012, comandando o Icasa, 
conseguiu o acesso para a 
Série B. O seu último clu-
be foi o ASA, na Série C do 
Campeonato Brasileiro. Ele 
já é um velho conhecido do 
torcedor paraibano, já que 
dirigiu o Botafogo em 2010.

Francisco Diá assumiu 
não prometendo milagres, 
mas acredita no potencial da 
equipe para reverter a situa-
ção. “Não se pode fazer mila-
gre em dois jogos. Mas ainda 
dependemos só de nós. A 
situação é difícil, mas acredi-
to no potencial deste grupo, 
que tem bons jogadores. Va-
mos trabalhar duro e tentar 
reverter esta situação”, disse 
o novo treinador da Raposa, 
tem consciência que, caso 
seja derrotada pela líder Ja-
cuipense, no próximo domin-
go, só um milagre classificará 
o Rubro-Negro para a próxi-
ma fase da competição. É que 
o Central tem 9 pontos con-
tra 6 da Raposa, uma vitória 
a mais e um saldo de gols de 
2, enquanto que o Campinen-
se tem -3.

Galo da Borborema briga para não ser rebaixado
O técnico Givanildo Oli-

veira reconhece que a situ-
ação do Treze se complicou 
muito após o empate, em 
casa, diante do lanterna Águia 
de Marabá. Ele admite que a 
luta maior agora é contra o 
rebaixamento, mas acredita 
que ainda pode brigar pela 
classificação. “Foi um empa-
te com sabor de derrota, mas 
ainda temos 5 jogos e temos 
que tratar da mesma forma os 

de dentro e os de fora de casa. 
Eu acredito que se somarmos 
pelo menos uns 12 pontos 
ainda conseguimos nos clas-
sificar”, disse o treinador.

O Treze tem agora 14 
pontos e ocupa a oitava po-
sição. Está a cinco pontos da 
zona de rebaixamento e tam-
bém da zona de classificação. 
Na próxima rodada, o Galo 
vai enfrentar um concorren-
te direto na luta contra o re-

baixamento, o CRAC de Cata-
lão-GO, penúltimo colocado 
do Grupo A, com 9 pontos. A 
partida está programada para 
domingo, às 16h, no Está-
dio Genervino da Fonseca. A 
equipe volta aos treinos hoje. 
pela manhã haverá um traba-
lho físico e à tarde um treino 
técnico.

Para a próxima partida, 
Givanildo vai poder contar 
com o retorno do atacante 

SABOR DE DERROTA

Rafael Oliveira. O treinador 
admite que ele fez falta no 
jogo contra o Águia de Ma-
rabá. “Ele e todos os que fi-
caram fora do jogo fizeram 
muita falta. É um jogador 
artilheiro, que vinha fazen-
do os gols da equipe e faltou 
quem conseguisse reverter 
nossa superioridade no se-
gundo tempo, quando tínha-
mos um homem a mais, em 
gols. Nós criamos e não con-
cluímos bem, e o resultado 
é que levamos um gol bobo, 
numa jogada de bola parada, 
que acabou saindo o pênalti 
no final da partida para o ad-
versário. Mas enquanto hou-
ver chances, nós vamos lutar 
para conseguir a nossa clas-
sificação”, disse o treinador.

Para o meia Athos, au-
tor do gol do Treze no último 
domingo, agora é vencer ou 
vencer. “Nós tivemos o do-
mínio da partida no segun-
do tempo, fizemos de tudo 
e acabamos levando um gol 
numa falha coletiva. Não po-
demos perder pontos assim, 
sobretudo dentro de casa. 
Agora vamos ter de buscar lá 
fora”, disse. (IM)Mesmo jogando no PV, em Campina Grande, o Treze não conseguiu vencer o Águia de Marabá-PA

Em Maceió, a equipe 
do Botafogo ficou 

no empatou de 1 a 1 
com o CRB pela 

Série C do Brasileiro
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ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS (PB)

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N.º 107/2014

OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de 2 (dois) veículos, tipo utilitários, destinados 
a atender as necessidades da Secretaria de Administração do município de Patos – PB.

 ABERTURA: 15/09/2014, às 09:00h (Horário de Brasília)
 INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital, no Centro Administrativo Aderbal 

Martins – Gerência de Licitação, situado à Rua Horácio Nóbrega, S/N, bairro Belo Horizonte, nesta 
cidade de Patos (PB), em todos os dias úteis, no horário de 08:00 ás 12:00, mediante apresentação 
de comprovante de pagamento no valor de R$ 30,00 (trinta reais), que pode ser feito na sede da 
Prefeitura Municipal de Patos (PB), Informações pelo telefone 0(xx) 83-3423-3610- ramal 212 e 
231. E-mail: licitação@patos.pb.gov.br

Patos (PB), 29 de agosto de 2014.
RAMALEY FERDINANDO DE ARAUJO NÓBREGA

 Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 034/2014

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Gama Rosa, S/N - Centro - Arara - PB, às 09h30min do dia 12 de Setembro de 2014, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição Parcelada de Medicamentos 
Injetáveis, para atender as necessidades do Hospital Municipal e as Unidades Básicas de Saúde 
deste Município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e Decreto Municipal nº 060/2005. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3369-1037. Email: licitacoesdearara@bol.com.br

Arara - PB, 28 de Agosto de 2014.
ALEXANDRE DE AZEVEDO CAMILO 

Pregoeiro Oficial

AVISO DE ADIAMENTO CHAMADA PÚBLICA Nº 002/2014
A Prefeitura Municipal de Arara/PB, através da Secretaria Municipal de Educação e Cultura, 

comunica aos interessados que esta procedendo á Chamada Pública n°. 002/2014, para fins de 
habilitação de fornecedores e recebimento de propostas de gêneros alimentícios da agricultura 
familiar para alimentação escolar, conforme Lei 11.947/2009, Resolução CD/FNDE 38/2009 e 
Resolução/CD/FNDE nº 26/2013, com abertura prevista para o dia 02.09.2014, às 10h00min, FICA 
ADIADO para o dia 22.09.2014, às 10h00min, por motivos administrativos. As demais informações 
permanecem inalteradas. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93. Informações: no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3369-1037.

Arara - PB, 28 de Agosto de 2014.
ERALDO FERNANDES DE AZEVEDO 

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE CATINGUEIRA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL 033/2014
OBJETIVO: Aquisição parcelada de peças para veículos a serviço do município.
ABERTURA: 12 de Setembro de 2014 ás 09:30 horas.
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital na Rua Inácio Felix de Oliveira, S/N, 

Centro – Prédio da Prefeitura Municipal de Catingueira - Estado da Paraíba, na sala Comissão 
Permanente de Licitação, em todos os dias úteis, no horário de 8:00 as 12:00 hs,

Catingueira - PB, 01 de Setembro de 2014.
Pedro Ferreira Neto

Pregoeiro oficial/PMC

PREFEITURA MUNICIPAL DE MÃE D´ÁGUA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL nº  028/2014
OBJETO: Aquisição de caixões e urna funerária com e sem translado destinada á Secretaria de 

Ação Social para as pessoas carentes deste município.
DATA E LOCAL: 10  de Agosto de 2014, ás 09:30 horas, na sala da CPL.INFORMAÇÕES: Os 

interessados poderão obter o Edital na Rua Luiz Furtado de Figueiredo, 48, centro, – Prédio da Pre-
feitura Municipal de MÃE D ÁGUA - Estado da Paraíba, na sala Comissão Permanente de Licitação, 
em todos os dias úteis, no horário de 8:00 as 12:00 hs, Informações pelo telefone 0(xx)83-3428-1000

MÃE D ÁGUA - PB, 29 de Agosto de 2014.
Silvania Soares da Silva

Pregoeira/PMMD

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
TOMADA DE PREÇOS Nº 00005/2014

EXTRATO DO RESULTADO DE JULGAMENTO DAS PROPOSTAS DE PREÇO 
A Prefeitura Municipal de Ibiara, através de sua Comissão Permanente de Licitação, torna 

público o resultado do julgamento das propostas de preços referentes a TOMADA DE PREÇOS 
Nº 00005/2014, cujo objeto é a construção de Praça de Eventos, em conformidade com o CR nº 
778280/2012/MTur/Caixa. A empresa CEDRO ENGENHARIA LTDA, CNPJ: 07.940.834/0001-26, 
foi desclassificada por apresentar proposta em desconformidade com as exigências do Edital. A 
empresa VIGA ENGENHARIA EIRELI – EPP inscrita no CNPJ sob o nº 14.575.353/0001-24 apre-
sentou proposta no valor de R$ 399.386,20 (trezentos e noventa e nove mil, trezentos e oitenta e 
seis reais e vinte centavos); a empresa LORENA E ÁDRIA CONST. COMERCIO E LOCAÇÕES 
LTDA – ME inscrita no CNPJ sob o nº 15.407.975.0001-06 apresentou proposta no valor de R$ 
398.194,86 (trezentos e noventa e oito mil, cento e noventa e quatro reais e oitenta e seis centa-
vos); a empresa DEL ENGENHARIA EIRELI – ME inscrita no CNPJ sob o nº 17.415.942/0001-33 
apresentou proposta no valor de R$ 396.939,71 (trezentos e noventa e seis mil, novecentos e trinta 
e nove reais e setenta e um centavos); a empresa CONOBRE ENGENHARIA CONSTRUÇÕES 
E COMÉRCIO LTDA-ME, inscrita no CNPJ sob o nº 04.934.819/0001-87 apresentou proposta no 
valor de R$ 395.473,66 (trezentos e noventa e cinco mil, quatrocentos e setenta e três e reais e 
sessenta e seis centavos); a empresa SERRA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA – ME inscrita 
no CNPJ sob o nº 14.031.903/0001-44 apresentou proposta no valor de R$ 393.751,45 (trezentos 
e noventa e três mil, setecentos e cinquenta e um reais e quarenta e cinco centavos), pelo que 
foi declarada a vencedora do certame. Fica aberto o prazo recursal a partir desta publicação, nos 
termos do art. 109, I, “b”, da lei 8666/93.

Ibiara - PB, 29 de agosto de 2014.
KARLA LIDIANA PEREIRA GOMES

Presidente da CPL

Protocolo...: 2014 - 048697
Responsavel.: MARIA LUCIA LEITE B DE QUEIROZ
CPF/CNPJ....: 314864874-91
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            607,50
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 048704
Responsavel.: RENIERE FONSECA VIERIA
CPF/CNPJ....: 308882394-91
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            983,33
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 048733
Responsavel.: RICARDO DA SILVA ASSIS
CPF/CNPJ....: 012974042/0001-02
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            200,00
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049931
Responsavel.: RODRIGO FALC O COUTINHO DE 
LUCENA
CPF/CNPJ....: 049694274-37
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            820,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049099
Responsavel.: SHALON LIV E PAP EVANGELICA 
LTDA-ME
CPF/CNPJ....: 002502634/0001-78
Titulo......: CHEQUE           R$          6.000,00
Apresentante: TV CABO BRANCO
Protocolo...: 2014 - 049333
Responsavel.: VANESSA NASCIMENTO QUEIROS DE
CPF/CNPJ....: 004540206/0001-65
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.035,84
Apresentante: BANCO DO BRADESCO-60746948/342340
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049501
Responsavel.: VMC CONSTRUCOES E INCORPO-
RACOES LTD
CPF/CNPJ....: 011918454/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            105,25
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 048916
Em razao de que os supracitados devedores nao  fo-
ram encontrados ou se recusaram a aceitar a devida 
intimacao, em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 
10.09.1997, intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima 
citadas a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido 
Pessoa No.31, nesta Cidade,  no prazo de 03 (tres) 
dias uteis, a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem  
os  referidos titulos
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  02/09/2014
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel.: ADRIANO GONCALVES PEREIRA
CPF/CNPJ....: 488560454-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.425,43
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 046026
Responsavel.: ADRIANO GONCALVES PEREIRA
CPF/CNPJ....: 488560454-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          6.334,54
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 046054
Responsavel.: FUNDACAO DE EDU TEC E CUL DA 
PARAIB
CPF/CNPJ....: 002168943/0004-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.022,87
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049198
Responsavel.: INACIA JERONIMO DA SILVA
CPF/CNPJ....: 204339994-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            100,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049112
Responsavel.: JORGE PEREIRA DE SENA
CPF/CNPJ....: 504377634-04
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            584,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 048851
Responsavel.: J3 CONSTRUTORA E INCORPORA-
DORA LTDA
CPF/CNPJ....: 017166077/0001-39
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          3.987,02
Apresentante: HSBC BANK BRASIL-01701201/0001-89
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049308
Responsavel.: KAFLEX COM E REPRES DE MOVEIS 
PARA
CPF/CNPJ....: 003142410/0001-65
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            494,73
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 048958
Responsavel.: MARIA LUCIA LEITE B DE QUEIROZ
CPF/CNPJ....: 314864874-91
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            439,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

ESTADO DA PARAÍBA
 PREFEITURA MUNICIPAL DE CALDAS BRANDÃO
 RESULTADO DO JULGAMENTO DE HABILITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 029/2014
O Pregoeiro do Município de Caldas Brandão no uso de suas atribuições legais torna pública 

a População de Caldas Brandão e a quem interessar possa que após análise dos documentos de 
Habilitação, o pregoeiro apurou o seguinte: a empresa DAFONTE VEÍCULOS TRATORES PEÇAS E 
SERVIÇOS LTDA – CNPJ: 02.830.307/0001-45 foi HABILITADA, por cumprir de forma integral o item 
VII do edital, ficando assim vencedora no item 01, no valor total de R$ 106.300,00 (Cento e seis mil 
e trezentos reais), já a empresa BASE MAQUINAS E IMPLEMENTOS AGRÍCOLAS LTDA. CNPJ: 
14.730.000/0003-13, ficou INABILITADA, por descumprir o item VII do edital. Maiores  informações, 
nos autos do processo, localizado no Prédio Sede da Prefeitura Municipal de Caldas Brandão ou 
através do telefone: (083)-3284-1081 no horário de 08:00 as 12:00 Horas.

Caldas Brandão, 29 de agosto de 2014.
MARCONES SOUZA MONTEIRO

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

TERCEIRO TERMO DE ADITIVO AO CONTRATO.
REF: TOMADA DE PREÇOS 03.2013.

OBJETO: O presente TERMO ADITIVO tem por objeto, as adequações nos quantitativos de 
alguns itens contratados, acarretando assim na supressão e acréscimos de serviços inicialmente 
contratados no valor de R$ 651.606,28 (Seiscentos e Cinquenta e Um Mil Seiscentos e Seis Reais 
e Vinte e Oito Centavos), conforme planilhas de adequações em anexo, com uma supressão final 
do contrato de R$ 6.557,21 (Seis Mil Quinhentos e Cinquenta e Sete Reais e Vinte e Um Centavos), 
sendo inicialmente entre as partes, objetivando a execução dos serviços de Pavimentações em 
Paralelepípedos e Assentamentos de Meio Fio Graníticos, Regime de execução empreitada por 
preço unitário, tipo menor preço global, em diversas Ruas dos Conjuntos habitacionais: “Mutirão, 
Alto da Boa Vista, Lucas Porpino, Antonio Mariz e Clóvis Bezerra”, na zona urbana do município, 
conforme material em anexo

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – WELLINGTON ANTONIO 
RODRIGUES DE OLIVEIRA. CONTRATADA: STROPP CONSTRUÇÕES LTDA – CNPJ: 
10.459.145/0001-09- MARCELA STROPP GALIZA

JUSTIFICATIVA: No decorrer da obra, houve a necessidade de adequar o quantitativo de al-
guns itens contratados em razão da demanda da administração municipal em executar melhorias 
adicionais, acarretando assim na supressão e acréscimos de serviços da Planilha inicialmente.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 25/08/2014. 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

ZENÓBIO TOSCANO DE OLIVEIRA - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE MULUNGU/PB
RESULTADO DE JULGAMENTO DE RECURSO ADMINISTRATIVO

TOMADA DE PREÇOS Nº. 01/2014.
OBJETO: Contratação de empresa do ramo pertinente, para Construção de  Unidade Escolar 

com 06 (seis) salas de aula, no Conjunto José Adelino de Moura, na Cidade de Mulungu/PB, de 
conformidade ao Convênio nº 425/2013, celebrado entre o Município de Mulungu e o Estado da 
Paraíba, por meio da Secretaria de Estado da Educação, com interveniência da Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento e da Articulação Municipal. Após analises e julgamentos pela Autoridade supe-
rior do recurso administrativo interposto pela empresa A3 CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES 
LTDA - ME, obteve-se o seguinte resultado: Negar provimento ao recurso interposto mantendo-
-se inalterada a classificação de propostas inicialmente divulgada; “TODAS AS PROPOSTAS 
DECLASSIFICADAS”: ALB ENGENHARIA E SERVIÇOS EIRELI LTDA, A3 CONSTRUÇÕES E 
INCORPORAÇÕES LTDA – ME e CONSTRUTORA E SERVIÇOS EXCLUSIVA LTDA. Os autos do 
processo encontram-se com vista franqueada aos interessados na Sala da CPL, Prédio Sede da 
Prefeitura Municipal. - Publique-se para sua eficácia.

Mulungu, 25 de Agosto de 2014.
ADAILTON JULIÃO DA CUNHA - Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
AVISO DE LICITAÇÃO – TOMADA DE PREÇOS Nº 00008/2014

A PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA, através da Comissão Permanente de Licitação, 
comunica a quem possa interessar que, nos termos da Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores, 
fará realizar no dia 17.09.2014 às 14h30min, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, 
localizada à Rua Solon de Lucena, 26, 1° andar, Centro – Guarabira/PB, Licitação na modalidade 
TOMADA DE PREÇOS DE N.° 08.2014, destinada a Aquisição parcelada de Emulsão Asfáltica do 
tipo RM-1C e RR-1C. Dotação consignada no orçamento vigente. Demais esclarecimentos e Cópia 
do Edital de Licitação, poderão ser obtidos no endereço retro mencionado, nos dias úteis, no horário 
compreendido entre 14h00min e 18h00min.

Guarabira - PB, 01 de Setembro de 2014
JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS JÚNIOR

Presidente da Comissão
 

 PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 052/2014

A Prefeitura de Bayeux através de seu Pregoeiro, torna público que fará realizar licitação na 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço por item. Objeto:Aquisição de material e equi-
pamento de informática diversos, destinados às diversas Secretarias. Data: 15/09/2014. Horário: 
14:00. Local: Sala da CPL – Sec. de Saúde situada na Av. Liberdade, nº 1.973, S.Bento, Bayeux - PB, 
Fone: (83) 3253-4080, das 13h às 17h. Suporte Legal: Lei nº 10.520/02, 8.666/93 e suas alterações 
posteriores e Lei Complementar nº 147/14, Decreto Municipal nº 071/2004. 

Bayeux-PB, 01 de setembro de 2014.
José Luiz Sobrinho

Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 053/2014
A Prefeitura de Bayeux através de seu Pregoeiro, torna público que fará realizar licitação na 

modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço por item. Objeto:Contratação de empresa para 
prestação de serviço de cópia reprográfica, destinado às diversas Secretarias. Data: 16/09/2014. 
Horário: 14:00. Local: Sala da CPL – Sec. de Saúde situada na Av. Liberdade, nº 1.973, S.Bento, 
Bayeux - PB, Fone: (83) 3253-4080, das 13h às 17h. Suporte Legal: Lei nº 10.520/02, 8.666/93 e 
suas alterações posteriores e Lei Complementar nº 147/14, Decreto Municipal nº 071/2004. 

Bayeux-PB, 01 de setembro de 2014.
José Luiz Sobrinho

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOGEIRO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 00037/2014
A Prefeitura Municipal de Mogeiro, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público que 

realizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL N.º 00037/2014, DO TIPO MENOR PRE-
ÇO POR ITEM, objetivando a locação de veículo tipo Caminhão carroceria aberta, para atender as 
necessidades da Secretaria de Infraestrutura do Município de Mogeiro, no dia 16/09/2014 às 9:00 
horas, na Sala de Licitações deste Órgão, situada à Av. Presidente João Pessoa, 47 - Mogeiro – PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelo telefone: (0xx83) 3266-1334, até 
o dia 15/09/2014.

Mogeiro(PB), 01 de setembro de 2014.
JOSÉ JOÃO GONÇALVES

PREGOEIRO

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOGEIRO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 00038/2014
A Prefeitura Municipal de Mogeiro, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público que 

realizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL N.º 00038/2014, DO TIPO MENOR PREÇO 
POR ITEM, objetivando a aquisição de mineralizador de água, para atender as necessidades das 
Escolas de Ensino Fundamental, Creches e Secretarias Municipais do Município de Mogeiro, no 
dia 16/09/2014 às 11:00 horas, na Sala de Licitações deste Órgão, situada à Av. Presidente João 
Pessoa, 47 - Mogeiro – PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelo telefone: (0xx83) 3266-1334, até 
o dia 15/09/2014.

Mogeiro(PB), 01 de setembro de 2014.
JOSÉ JOÃO GONÇALVES

PREGOEIRO
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE POÇO DANTAS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00032/2014

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Odilon Francisco de Oliveira, 50 - Centro - Poço Dantas - PB, às 09:30 horas do dia 04 de Setembro 
de 2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de 
medicamentos diversos para atender as necessidades da Secretaria de Saúde de Poço Dantas-PB. 
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3562-1023.
Poço Dantas - PB, 25 de Agosto de 2014

ABIMAEL ALVES DINIZ - Pregoeiro Oficial
 

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CABEDELO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00027/2014

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
João Pires de Figueiredo, S/N - Centro - Cabedelo - PB, às 10:30 horas do dia 12 de Setembro de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de 02 (dois) 
veículos destinados à Secretaria de saúde. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 08/13. Informações: no horário das 08:00 as 
14:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 32503120.
Email: saudecabedelo@bol.com.br

Cabedelo - PB, 22 de Agosto de 2014
RODRIGO DE SOUZA GUERRA - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 2.12.017/2014
A Secretaria de Cultura da Prefeitura Municipal de Campina Grande, através do                          Pre-

goeiro Oficial, torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará às 10:00 horas do 
dia 12 de setembro de 2014, licitação na Modalidade  PREGÃO PRESENCIAL                sob  N° 
2.12.017/2014, tipo “MENOR PREÇO”, tendo como OBJETO A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA NO FORNECIMENTO DE UNIFORMES PADRONIZADOS PARA A ORQUESTRA 
FILARMÔNICA EPITÁCIO PESSOA, conforme especificações em planilha do Edital. O Edital e 
demais informações estarão à disposição dos interessados à Rua Dr. João Moura, Nº 528, Bairro 
São José, no Município de Campina Grande, Estado da Paraíba, no horário comercial.

Campina Grande, 28 de agosto de 2014.
RIVALDO AIRES DE QUEIROZ NETO

Pregoeiro Oficial da CPL/PMCG

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CUITEGI

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00005/2014

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Nossa Senhora do Rosário, 35 - Centro - Cuitegi - PB, às 09:00 horas do dia 19 de Setembro de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de serviços 
médicos especializados para atender as demandas do Município de Cuitegi/PB. Recursos: previstos 
no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 001/2013. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: 
(83) 3681-1112. Email: licitacoessaudecuitegi@hotmail.com

Cuitegi - PB, 01 de Setembro de 2014
JADIR FERNANDES DA ROCHA 

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CUITEGI

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00006/2014

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Nossa Senhora do Rosário, 35 - Centro - Cuitegi - PB, às 16:00 horas do dia 19 de Setembro de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação dos Serviços 
de confecção de PRÓTESE DENTÁRIA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 001/2013. Informações: no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 3681-1112. Email: 
licitacoessaudecuitegi@hotmail.com

Cuitegi - PB, 01 de Setembro de 2014
JADIR FERNANDES DA ROCHA 

 Pregoeiro Oficial

JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049703
Responsavel.: JOSE CARLOS DA SILVA PESSOA
CPF/CNPJ....: 024291940/0001-45
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            255,99
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049826
Responsavel.: JACKSON MARTINS MONTEIRO
CPF/CNPJ....: 034078564-07
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            165,35
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049320
Responsavel.: CARLOS PEIXOTO MANGUEIRA
CPF/CNPJ....: 570125204-34
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            840,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 048655
Responsavel.: LOGISTICA SEVAGCARGO LTDA
CPF/CNPJ....: 069970838/0002-95
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          5.650,26
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049465
Responsavel.: LUZENIR COSTA
CPF/CNPJ....: 005582957/0001-07
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.027,50
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049236
Responsavel.: MERCADINHO LB  LTDA
CPF/CNPJ....: 004986755/0001-68
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            230,30
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049135
Responsavel.: RAIMUNDO DE FREITAS CARNEIRO
CPF/CNPJ....: 012287015/0001-61
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            695,73
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049393
Responsavel.: RITZ BAR E RESTAURANTE LTDA
CPF/CNPJ....: 004704523/0001-70
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.626,74
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 048393
Responsavel.: VANJA SANTOS DO NASCIMENTO
CPF/CNPJ....: 424834844-68
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            204,76
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 048314
Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTES  TADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,  02/09/2014
----------------------------------------

Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
- Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: ALESSANDRA TAMIRES PESSOA PEIX
CPF/CNPJ....: 013825650/0001-18
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            849,53
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 048825
Responsavel.: ARLINDO MARCELINO DA SILVA
CPF/CNPJ....: 014247677/0001-33
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            217,28
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 048461
Responsavel.: CONSTRUTORA DIA LTDA
CPF/CNPJ....: 016717802/0001-57
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            228,90
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 047675
Responsavel.: ERIKA OLIVEIRA DA SILVA
CPF/CNPJ....: 012917638/0001-70
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.500,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049897
Responsavel.: ERIKA OLIVEIRA DA SILVA
CPF/CNPJ....: 012917638/0001-70
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.500,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049896
Responsavel.: EDILENA LIMA DA SILVA
CPF/CNPJ....: 338056604-72
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            723,61
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049394
Responsavel.: EDNALDO FRANCISCO DE SOUSA
CPF/CNPJ....: 674558914-15
Titulo......: NOTA CRED RURAL  R$         12.221,53
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049327
Responsavel.: FUND EDU TEC E CUL DA PB FUN
CPF/CNPJ....: 002168943/0004-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.981,67
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049606
Responsavel.: GILMAR MONTEIRO BATISTA
CPF/CNPJ....: 011792461/0001-60
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            540,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 049760
Responsavel.: IMPACTUS CONSULTORIA AMBIEN-
TAL E EN
CPF/CNPJ....: 011885637/0001-29
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            400,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DOS RAMOS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 009/2014
A PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DOS RAMOS, torna público para conhecimento 

dos interessados nos termos da Lei 10.520/02 e disposições da Lei 8.666/93 e suas alterações, Lei 
complementar n.º 123/2006, Decreto n.º 7892/2013 e alterações bem como toda legislação correlata, 
que realizará licitação na modalidade Pregão Presencial Sistema de Registro de Preço do tipo menor 
preço, em reunião que ocorrerá na sede da Prefeitura Municipal de SÃO JOSE DOS RAMOS, no 
dia 17 de setembro de 2014 as 10:00 horas. Objetivo: Aquisição de medicamentos psicotrópicos, 
destinados para atender as necessidades do Fundo Municipal de Saúde. Maiores informações 
e aquisição do edital completo na Praça Noé Rodrigues de Lima, s/n – Centro – São José dos 
Ramos-PB, no horário de expediente normal de 08:00 as 13:00 Horas ou pelo fone: (83) 3682-1086

São José dos Ramos, 01 de setembro de 2014.
Angelina Lourenço de Melo

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABAIANA

Resultado da LICITAÇÃO
HABILITAÇÃO

Tomada de Preços n. 022/2014
A PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABAIANA, no uso de suas atribuições legais, Torna Público; a 

população de ITABAIANA e a quem interessar possa que; após reunião de abertura dos envelopes 
de habilitação das empresas participantes do certame, tendo como objetivo: LOCAÇÃO (SERVIÇOS) 
DE VEICULOS DESTINADOS AO TRANSPORTE DE ESTUDANTES MATRICULADOS NA REDE 
DE ENSINO DESTE MUNICIPIO; fundamento legal; Lei Federal n.º 8.666/93 e suas alterações 
posteriores e Lei Complementar n.º 123/2006 alterações e demais normas inerentes a espécie; os 
Licitantes: B S M LOCADORA E TURISMO LTDA EPP; MANOEL ALEXANDRE DA SILVA; JOSÉ 
ADILSON DE SOUSA; JOSEMAR MENDES DE ARRUDA; VALMIR FRANCISCO DE PAIVA; 
IVANILDO PAIVA DA VEIGA; ERINALDO PEDRO FERREIRA; PEDRO MARQUES DOS SANTOS; 
JOSEMAR COSME DE BRITO; SEVERINO LÚCIO DE OLIVEIRA FILHO; JOAQUIM PEREIRA DA 
CRUZ; WALLACE RODRIGUES DE OLIVEIRA; IZAIAS DE SOUSA GOMES; MARCELO FÉLIX 
DE OLIVEIRA; ADEILTON GONÇALVES DOS SANTOS; FRANCISCO DE ASSIS OLIVEIRA; 
SEVERINO VIDAL DE SOUSA; JOÃO JOSÉ DE ARAÚJO BENTO estão HABILITADOS para 
fase de abertura das Propostas; por estarem em conformidade com os itens 5 e 6 do Edital. Na 
oportunidade a Prefeitura Municipal convoca; para Reunião de Aberturas das Propostas no dia 10 
de SETEMBRO de 2014 às 12:00 horas.

ITABAIANA, 01 de SETEMBRO de 2014.
MARIA JOSÉ DA SILVA LOPES

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABAIANA

Resultado da LICITAÇÃO
HABILITAÇÃO

Tomada de Preços n. 023/2014
A PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABAIANA, no uso de suas atribuições legais, Torna Público; 

a população de ITABAIANA e a quem interessar possa que; após reunião de abertura dos enve-
lopes de habilitação das empresas participantes do certame, tendo como objetivo: LOCAÇÃO DE 
VEICULOS DIVERSOS DESTINADOS A MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DAS SECRETARIAS 
DESTE MUNICÍPIO; fundamento legal; Lei Federal n.º 8.666/93 e suas alterações posteriores 
e Lei Complementar n.º 123/2006 alterações e demais normas inerentes a espécie; a empresa: 
4 RODAS LOCADORA LTDA ME;  está HABILITADA para fase de abertura das Propostas; por 
estar em conformidade com os itens 5 e 6 do Edital. Enquanto a empresa: B S M LOCADORA E 
SERVIÇOS LTDA; está INABILITADA, por está em desconformidade com o item 5; SUBITEM 5.4.1 
– ANEXO VI da peça EDITALÍCIA. Na oportunidade a Prefeitura Municipal convoca; caso não haja 
interposição de recurso, a empresa HABILITADA para Reunião de Abertura da Proposta no dia 10 
de SETEMBRO de 2014 às 14:00 horas.

ITABAIANA, 01 de SETEMBRO de 2014.
MARIA JOSÉ DA SILVA LOPES

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA/PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 020/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Dr. João Pequeno, 39 - Centro - Alagoinha - PB, às 14h00min, do dia 12 de Setembro de 2014, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para contratação de empresa do ramo 
pertinente “Física ou Jurídica” cujo objetivo é a execução dos serviços de elaboração de Dados 
Cadastrais dos Servidores, da folha de Pagamento e outros. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 36/2010. Informações: 
no horário das 08h00min as 12h00min, dos dias úteis, no endereço supracitado.

Alagoinha - PB, 01 de Setembro de 2014.
ROSÂNGELA MARIA BARBOSA DE MELO - Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA/PB
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO / ADJUDICAÇÃO

A PREFEITA CONSTITUCIONAL DO MUNICÍPIO DE ALAGOINHA - ESTADO DA PARAÍBA, 
usando de suas atribuições legais e de conformidade com o que dispõe a Lei de n º 8.666, de 21 
de junho de 1993 e suas alterações posteriores e Lei Complementar nº. 123, de 14 de dezembro 
de 2006, resolve HOMOLOGAR e ADJUDICAR o Processo Licitatório na modalidade TOMADA DE 
PREÇOS, tipo MENOR PREÇO, de nº 06.2014, fundamentado no relatório e parecer final da CPL e 
Parecer Jurídico, no valor total de R$ 304.805,50 (Trezentos e Quatro Mil Oitocentos e Cinco Reais 
e Cinquenta Centavos), em favor da empresa BANDEIRANTES CONSTRUÇÕES & URBANISMO 
LTDA - ME, inscrita no CNPJ sob o nº 14.224.419/0001-31, tendo como objetivo, a execução 
da ação de SISTEMA DE ESGOTAMENTO SANITÁRIO – MSD – (na modalidade Cisterna – 44 
unidades), ações inseridas no PAC, consoante Termo de Compromisso nº TC/PAC-0726/2011 e 
Processo 25100.045764/2011-98.

Alagoinha - PB, 01 de Setembro de 2014.
ALCIONE MARACAJÁ DE MORAIS BELTRÃO - Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA/PB
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 
o parecer da Assessoria Jurídica, referente à TOMADA DE PREÇOS 07.2014, que objetiva a 
construção de 01 (uma) unidade escolar com 04 (quatro) salas de Aula na Comunidade de Barro 
de Fátima, de conformidade ao Termo de Convênio 400/2014 – (PACTO EDUCAÇÃO), celebrado 
entre o ESTADO DA PARAÍBA por meio da SECRETARIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO, COM 
INTERVENIÊNCIA DA SECRETARIA DE ESTADO DO DESENVOLVIMENTO E DA ARTICULAÇÃO 
MUNICIPAL E PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA, regime de execução empreitada por 
preço unitário, tipo menor preço global; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório: 
LICITAÇÃO FRACASSADA.

Publique-se para sua eficácia.
Alagoinha - PB, 01 de Setembro de 2014.

ALCIONE MARACAJÁ DE MORAIS BELTRÃO - Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE CATURITÉ – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 027/2014
A Prefeitura Municipal de Caturité – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA PÚ-

BLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 027/2014, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é a CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS 
DE ASSESSORIA TÉCNICA PARA ACOMPANHAMENTO E TRANSMISSÃO DAS INFORMAÇÕES 
E DADOS PARA ALIMENTAÇÃO DOS APLICATIVOS DO SUS. Data de abertura: 12/09/2014 às 
09h00min (Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos pertinentes estarão à disposição 
no Setor de Licitações da Prefeitura de Caturité, à Rua João Queiroga, N°. 18, Centro, no horário 
de expediente. Outras informações pelo Telefone (83) 3345-1072 / 3345-1075.

Caturité, 01 de setembro de 2014.
Denise Barbosa Ferreira da Silva – Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CATURITÉ – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 028/2014 - SRP
A Prefeitura Municipal de Caturité – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA PÚ-

BLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 028/2014, do tipo “Menor Preço”, visando formar Sistema de Registro de Preços 
para contratações futuras, para: AQUISIÇÃO DE PEÇAS PARA MÁQUINAS PESADAS. Data de 
abertura: 12/09/2014 às 10h00min (Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos pertinentes 
estarão à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de Caturité, à Rua João Queiroga, N°. 18, 
Centro, no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone (83) 3345-1072 / 3345-1075.

Caturité, 01 de setembro de 2014.
Denise Barbosa Ferreira da Silva – Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CATURITÉ – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 029/2014
A Prefeitura Municipal de Caturité – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA PÚBLICO 

e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRE-
SENCIAL nº. 029/2014, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é a AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS 
MÉDICOS. Data de abertura: 12/09/2014 às 11h30min (Horário Local). Cópia do Edital e demais 
documentos pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de Caturité, à 
Rua João Queiroga, N°. 18, Centro, no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone 
(83) 3345-1072 / 3345-1075.

Caturité, 01 de setembro de 2014.
Denise Barbosa Ferreira da Silva – Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CATURITÉ – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 030/2014
A Prefeitura Municipal de Caturité – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA PÚBLICO 

e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRE-
SENCIAL nº. 030/2014, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é a AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS 
DE INFORMÁTICA. Data de abertura: 12/09/2014 às 13h30min (Horário Local). Cópia do Edital 
e demais documentos pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de 
Caturité, à Rua João Queiroga, N°. 18, Centro, no horário de expediente. Outras informações pelo 
Telefone (83) 3345-1072 / 3345-1075.

Caturité, 01 de setembro de 2014.
Denise Barbosa Ferreira da Silva – Pregoeira

AVISO RESULTADO 
FORMAÇÃO PARA REGISTRO DE PREÇOS

PROCESSO ADMINISTRATIVO: Nº. 2.08.017/2014
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.08.006/2014/SRP/CSL/SECOB 
TIPO: MENOR PREÇO POR LOTE
O Pregoeiro oficial da Secretaria de Obras do Município de Campina Grande no uso de suas 

atribuições legais torna público a quem possa interessar que, após reunião de abertura das pro-
postas e habilitação ocorrida na Prefeitura Municipal em 27 de Agosto de 2014, alusivo ao Pregão 
em tela do tipo, MENOR PREÇO POR LOTE, cujo objeto foi: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E 
PERIFÉRICOS PARA INFORMÁTICA, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA 
DE OBRAS DO MUNICÍPIO DE CAMPINA GRANDE – PB. Sagrou-se vencedora a empresa: JET 
PRINT INFORMÁTICA LTDA – ME, CNPJ 05.301.712/0001-64, no LOTE ÚNICO no valor de: R$ 
40.400,00 (quarenta mil e quatrocentos reais),

Campina Grande, 28 de Agosto de 2014.
José Afonso Pereira da Silva
Pregoeiro Oficial da SECOB

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Execução dos serviços de construção da UPA - UNIDADE DE PRONTO ATENDI-

MENTO - ESPERANÇA/PB. FUNDAMENTO LEGAL: Concorrência nº 00001/2014. DOTAÇÃO: 
ORÇAMENTO DE 2014 - RECURSOS PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO DE ESPERANÇA/FEDERAIS 
- CONVÊNIO Nº 1201198400011300-7- MINISTÉRIO DA SAÚDE - (RECEITA DE IMPOSTOS E 
DE TRANSFERÊNCIA DE IMPOSTOS - SAÚDE/TRANSFERÊNCIA DE CONVÊNIOS - SAÚDE) 
- UNIDADE ORÇAMENTÁRIA- 0909 - FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE - 10.302.1007.1022 - 
CONSTRUÇÃO, REFORMA E/OU AMPLIAÇÃO DE UNIDADES DE SAÚDE (BLMAC) - ELEMENTO 
DE DESPESA: 44.90.51.00 - OBRAS E INSTALAÇÕES. VIGÊNCIA: 12 (doze) meses. PARTES 
CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Esperança e: CT Nº 10188/2014 - 27.08.14 - J F SILVA 
CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI - R$ 1.581.909,44.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BANANEIRAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 00036/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Cel. Antonio Pessoa, 375 - Centro - Bananeiras - PB, às 08:00 horas do dia 16 de Setembro de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de materiais 
permanentes e de consumo odontológicos. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº. 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (083) 3367-1129. E-mail: cplbananeiras@bol.com.br 

Bananeiras - PB, 01 de Setembro de 2014.
AUGUSTO CÉSAR SANTOS DE LÊMOS

Pregoeiro Oficial
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA/PB  

CHAMADA PÚBLICA N.° 00001/2014 
EXTRATO DE CONTRATOS 

 
OBJETO: Aquisição de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar e do Empregador Rural, 
destinados ao atendimento do Programa de Alimentação Escolar/PNAE, até dezembro de 2014. 
FUNDAMENTO LEGAL: Chamada Pública nº 00001/2014. DOTAÇÃO: As despesas decorrentes 
do presente contrato correrão á conta da seguinte dotação orçamentária: Programa Nacional de 
Alimentação Escolar - PNAE/FPM/PROGRAMAS FEDERAIS/OUTROS - 3.3.90.30.01 - Material 
de Consumo. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014. PARTES CONTRATANTES: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA e: 
 

DATA CONT. CONTRATADOS CPF VALORES 
01.08.2014 168/14 ESPEDITO FELIPE DA SILVA; 893.734.644-34 11.450,00 
01.08.2014 169/14 EDVANDO DA SILVA 

RODRIGUES; 
071.759.544-76 16.500,00 

01.08.2014 170/14 SEVERINO FERNANDES DOS 
SANTOS; 

726.863.164-20 4.885,00 

01.08.2014 171/14 NILSON RODRIGUES 
BALBINO; 

459.305.704-34 1.315,00 

01.08.2014 172/14 ANTONIO COSME DA SILVA; 350.429.744-15 9.517,00 
01.08.2014 173/14 PEDRO BARROS DE 

CARVALHO; 
713.352.504-68 8.573,00 

01.08.2014 175/14 ANTONIO LIMA DA SILVA; 515.033.604-15 8.691,00 
01.08.2014 177/14 MARIA ISABEL DO VALE 

SILVA; 
910.707.244-91 5.920,00 

01.08.2014 178/14 MARIA DA LUZ LIMA DA 
SILVA 

045.594.804.60 4.940,00 

01.08.2014 179/14 MARINALVA DA SILVA 
OLIVEIRA 

789.883.814-91 4.016,00 

ALCIONE MARACAJÁ DE MORAIS BELTRÃO - Prefeita 

 

 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BANANEIRAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 00036/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Cel. Antonio Pessoa, 375 - Centro - Bananeiras - PB, às 08:00 horas do dia 16 de Setembro de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de materiais 
permanentes e de consumo odontológicos. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº. 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (083) 3367-1129. E-mail: cplbananeiras@bol.com.br 

Bananeiras - PB, 01 de Setembro de 2014.
AUGUSTO CÉSAR SANTOS DE LÊMOS

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BANANEIRAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 00036/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Cel. Antonio Pessoa, 375 - Centro - Bananeiras - PB, às 08:00 horas do dia 16 de Setembro de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de materiais 
permanentes e de consumo odontológicos. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº. 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (083) 3367-1129. E-mail: cplbananeiras@bol.com.br 

 Bananeiras - PB, 01 de Setembro de 2014.
AUGUSTO CÉSAR SANTOS DE LÊMOS

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE PILAR
AVISO DE TOMADA DE PREÇOS Nº 00007/2014
A Prefeitura Municipal de Pilar Estado da Paraíba, através da Secretaria municipal de administra-

ção por intermédio da CPL torna público, que fará realizar às 10:00 horas do dia 17/09/14, licitação 
na modalidade tomada de preços nº 00007/2014, que tem por objeto à contratação de Empresa 
Especializada para execução das obras de ampliação e reforma de três (03) escolas no município 
de Pilar, esclarecimentos e cópia do edital, na Prefeitura em dias úteis, no horário de 08:00 às 12:00 
horas ou pelo telefone (83)3282-1247

Publique-se: 
Pilar (PB), 26 de agosto de 2014.

José Domingos da Silva Filho
Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00042/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

José Nogueira Pinheiro, S/N - Centro - São João Rio do Peixe - PB, às 08:30 horas do dia 11 de 
Setembro de 2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação 
de empresa especializada na prestação de serviços de criação de projeto gráfico, arte final, im-
pressão e instalação. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35352334.
São João Rio do Peixe - PB, 01 de Setembro de 2014

ALINE DE OLIVEIRA PIRES - Pregoeiro Oficial
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº. 068/2014

Objeto:AQUISIÇÃO DE MATERIAL ESPORTIVO PARA IMPLANTAÇÃO DO PROGRAMA DE 
ESPORTE RECREATIVO E DE LAZER PARA TODAS AS IDADES NO MUNICÍPIO DE CUITÉ. 
Tipo: Menor Preço. Início da Sessão:09:00(hora local) do dia 17/09/2014. Local:Sala da CPL, 
Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informações e Retirada 
de Edital:Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licitacaocuite@
yahoo.com.br. 

Cuité/PB, 01 de setembro de 2014. 
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de serviço de suporte técnico operacional para aprimoramento da 

gestão e organização da rede de serviços assistenciais da proteção social básica, especial e de 
desenvolvimento da gestão do PBF.

FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00009/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de São João Rio do Peixe
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São João do Rio do Peixe e:
CT Nº 00083/2014 - 01.09.14 - NAZA PROJETOS E SERVIÇOS LTDA ME - R$ 10.000,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa especializada para a realização de serviços de eficiência 

energética, no Município de São João do Rio do Peixe - PB.
FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00008/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de São João Rio do Peixe
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São João do Rio do Peixe e:
CT Nº 00082/2014 - 01.09.14 - GEMLUX SOLUÇÕES LTDA - R$ 6.950,40

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº IN00008/2014.
OBJETO: Contratação de empresa especializada para a realização de serviços de eficiência 

energética, no Município de São João do Rio do Peixe - PB
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 25, inciso II, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Administração.
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 01/09/2014. 
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº IN00009/2014.
OBJETO: Contratação de serviço de suporte técnico operacional para aprimoramento da 

gestão e organização da rede de serviços assistenciais da proteção social básica, especial e de 
desenvolvimento da gestão do PBF.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 25, inciso II, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Ação Social.
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 01/09/2014.
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS (PB)

AVISO DE LICITAÇÃO
SEGUNDA REUNIÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 104/2014
OBJETO: Contratação de Empresa de empresa para prestação de serviço de seguro veículos 

para frota do SAMU, destinada a atender as necessidades da Secretaria de Saúde município de 
Patos (PB).

ABERTURA: 12/09/2014, às 09h00min (horário de Brasília)
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital, no Centro Administrativo Aderbal 

Martins – Gerência de Licitação, situado à Rua Horácio Nóbrega, S/N, bairro Belo Horizonte, 
Patos (PB), de segunda a sexta, no horário de 08h00min ás 12h00min, mediante apresentação 
de comprovante de pagamento no valor de R$ 30,00 (trinta reais), que pode ser feito na sede da 
Prefeitura Municipal de Patos (PB), Informações pelo telefone 0(xx) 83-3423-3610- ramal 212 e 
231. E-mail: licitação@patos.pb.gov.br

Patos (PB), 01 de setembro de 2014.
RAMALEY FERDINANDO DE ARAUJO NÓBREGA

Pregoeiro Oficial.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - INEXIGIBILIDADE Nº IN00008/2014
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 

observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00008/2014, 
que objetiva: Contratação de empresa especializada para a realização de serviços de eficiência 
energética, no Município de São João doRio do Peixe - PB; RATIFICO o correspondente procedi-
mento e ADJUDICO o seu objeto a: GEMLUX SOLUÇÕES LTDA - R$ 6.950,40.

São João Rio do Peixe - PB, 01 de Setembro de 2014
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA - Prefeito 

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - INEXIGIBILIDADE Nº IN00009/2014
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 

observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00009/2014, 
que objetiva: Contratação de serviço de suporte técnico operacional para aprimoramento da gestão 
e organização da rede de serviços assistenciais da proteção social básica, especial e de desenvol-
vimento da gestão do PBF; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto 
a: NAZA PROJETOS E SERVIÇOS LTDA ME - R$ 10.000,00.

São João Rio do Peixe - PB, 01 de Setembro de 2014
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA - Prefeito

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de empresa especializada para executar obra de urbanização do acesso 
da Cidade de Sousa..

FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00008/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Sousa: Classificação Funcional: 15.451.1010.1099, 

tendo como elemento de despesa 4.4.90.51.01.
VIGÊNCIA: 90 (noventa) dias
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Sousa e:
CT Nº 00429/2014 - 01.09.14 - AMPLA-CONSULTORIA, PROJETOS, OBRAS E SERVIÇOS 

LTDA - R$ 574.263,81 
 

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00025/2014
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00025/2014, que objetiva: Aquisição de Equipa-
mentos Permanente destinado a Farmácia Básica do Município de Uiraúna - PB; HOMOLOGO o 
correspondente procedimento licitatório em favor de: NADJA PEREIRA SANTOS FALCONE - ME 
- R$ 11.829,00.

Uirauna - PB, 01 de Setembro de 2014
MARIA JULIET GOMES FERNANDES - Secretaria

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE UIRAUNA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de Equipamentos Permanente destinado a Farmácia Básica do Município 

de Uiraúna - PB.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00025/2014.
DOTAÇÃO: 20.91 - FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 10.301.0040.2035 - MANUT. DO PROGRA-

MA DE ATENÇÃO BASICA - PAB 44.90.52.01 - EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE 
10.301.0040.2074 - MANUTENÇÃO DO FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE - FMSPMU 2 - RECEITA 
DE IMPOSTOS E TRANSFERENCIAS DE IMPOSTOS - SAUDE 44.90.52.01 - EQUIPAMENTOS 
E MATERIAL PERMANENTE

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde de Uirauna e:
CT Nº 00063/2014 - 01.09.14 - NADJA PEREIRA SANTOS FALCONE - ME - R$ 11.829,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00037/2014
Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Major José Fernandes, 146 - Centro - Uiraúna - PB, às 14:30 horas do dia 12 de Setembro de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Locação mensal de um 
veículo tipo utilitário, destinado ao gabinete do prefeito. Recursos: previstos no orçamento vigente. 
Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº . Informações: no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35342808.
Uiraúna - PB, 01 de Setembro de 2014

JOANA DARC QUEIROGA - Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
INEXIGIBILIDADE Nº IN00001/2014
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 

observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00001/2014, 
que objetiva: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURIDICA ESPECILIZADA EM FORMAÇÃO INICIAL 
E CONTINUADA PARA OS PROFESSORES E COORDENADORES DO PREG; RATIFICO o 
correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: FAMAA - FUNDAÇÃO ASSISTENCIAL 
MÃE ANINHA DE ALBUQUERQUE - R$ 22.580,00.

Riachão do Bacamarte - PB, 19 de Agosto de 2014
JOSE GIL MOTA TITO - Prefeito

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURIDICA ESPECILIZADA EM FORMAÇÃO INICIAL 
E CONTINUADA PARA OS PROFESSORES E COORDENADORES DO PREG.

FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00001/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Riachão do Bacamarte: 12 361 1013 2.057 | 

Programa Brasil Alfabetizado 3.3.90.39.00 | Outros Serv. de Terc. Pessoa Jurídica
VIGÊNCIA: 8 (oito) meses
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Riachão do Bacamarte e:
CT Nº 10008/2014 - 20.08.14 - FAMAA - FUNDAÇÃO ASSISTENCIAL MÃE ANINHA DE AL-

BUQUERQUE - R$ 22.580,00

LINK CONSTRUÇÃO, INCORPORAÇÃO E NEGOCIOS IMOBILIÁRIOS LTDA-ME - CNPJ Nº 
18.895.588/0001-54, torna público que requereu a sua Licença de Operação junto a SUDEMA, de 
Edificação Multifamiliar, localizada à Rua Eudes de Almeida Carvalho, QD. 250, Lt. 103, GRAMAME, 
JP/PB, através do Processo 2014-005296/TEC/LO-8213.

TROPICAL TRANSPORTES IPIRANGA LTDA – CNPJ Nº 42.310.177/0071-47, torna público 
que requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização 
Ambiental – TRANSPORTE DE COMBUSTIVEIS PARA AUTOS (GASOLINA, ÓLEO DIESEL, 
ETANOL HIDRATADO) = IT:439.488,61 = NE:07 = PERCURSO: EM TODO ESTADO DA PARAÍBA. 
Processo: 2014-006174/TEC/AA-2981.

COMISSÃO PRÓ-FUNDAÇÃO DO SINDICATO
DOS GUARDAS CIVIS MUNICIAPAIS DE JOÃO PESSOA - PB

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL

A Comissão Pró-fundação do Sindicato dos Guardas Civis Municipais de João Pessoa convida 
todos os Guardas Municipais lotados na Prefeitura de João Pessoa para participarem da Assembleia 
Geral no dia 28 de setembro de 2014, em primeira convocação às 18h30 e segunda convocação 
às 19h, na Rua Diógines Chianca nº 1777 , bairro Água fria, CEP 58053-900, na Cidade de João 
Pessoa, para se reunirem e deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

1. Discussão e deliberação sobre Criação e Fundação do Sindicato dos Guardas Civis Muni-
cipais de João Pessoa;

2. Discussão e Aprovação do Estatuto Social;
3. Eleição e Posse da Diretoria Executiva, Conselho Fiscal e respectivos Suplentes.

João Pessoa, 28 de agosto de 2014.
Paulo Sérgio de Medeiros Coelho

Representante da Comissão

EDITAL DE INTIMAÇÃO
AÇÃO DE TESTAMENTO N. 0001709-81.2002.815.0301: EDITAL DE INTIMAÇÃO COM O 

PRAZO DE 05 DIAS – A DRA. ISABELLE BRAGA GUIMARÃES DE MELO, Juíza de Direito em 
substituição nesta 1ª Vara desta Comarca de Pombal, Estado da Paraíba, na forma da Lei, etc...
FAZ SABER, a todos quanto o presente, virem ou dele conhecimento tiverem, ficando INTIMADOS 
notadamente as pessoas de MARTA JERUZA DA NÓBREGA ARAÚJO, residente em João Pessoa; 
RITA PEPITONE DA NÓBREGA, residente em Brasília; ANDRÉ PEPITONE DA NÓBREGA, resi-
dente em Brasília; CAROLINA PEPITONE DA NÓBREGA, residente em Brasília; JONH NEWTON 
SEIXAS QUEIROGA, residente em Brasília; NATÁLIA MARIA SEIXAS DE QUEIROGA, residente 
em João Pessoa; LÚCIA MUSMÊ QUEIROGA BERTOLI, residente em Taubaté;THALES ROBERTO 
SEIXAS QUEIROGA,residente em João Pessoa; AIRTON LUZ QUEIROGA, residente nos Esta-
dos Unidos; MARIZA QUEIROGA GAUDÊNCIO, residente em João Pessoa; JOÃO QUEIROGA 
NETO,residente em Fortaleza; LUIZ FELIPE FERREIRA DE QUEIROGA,residente em Caruaru; 
MARIA AMÉLIA NÓBREGA QUEIROGA,residente em Porto Velho; MARIA DE FÁTIMA NÓBREGA 
QUEIROGA,residente em João Pessoa; MARIA DO SOCORRO NÓBREGA QUEIROGA,residente 
em João Pessoa; JANAINA DE LIMA QUEIROGA, residente em Patos; para, no prazo comum de 05 
(cinco) dias se manifestarem sobre a inquirição das testemunhas de fls. 19/21, quais sejam MAU-
RICIO BANDEIRA NETO (fls. 19); VICENTE ALVES DA SILVA (fls. 20) e DIMAS ALMEIDA MELO 
(fls. 21) nos Autos de Testamento n. 0001709-81.2002.815.0301, bem como sobre o testamento 
deixado pela extinta MARIA VIEIRA DE QUEIROGA, ora em tramitação pelo expediente desta 1ª 
Vara da Comarca de Pombal-PB. E para que não se alegue ignorância mandou a MMª. Juíza de 
Direito, expedir o presente EDITAL DE INTIMAÇÃO COM O PRAZO DE CINCO DIAS, que será 
publicado no Diário Oficial e em Jornal de ampla circulação e afixado no lugar público de costume. 
Dado e passado nesta cidade de Pombal-PB, 27 de agosto 2014. Eu, Teófilo Félix de França Júnior 
– Técnico Judiciário, o digitei e assino.

Dra. Isabelle Braga Guimarães de Melo
Juíza de Direito em substituição nesta 1ª Vara – Pombal-PB

Edital
FERNANDO MEIRA TRIGUEIRO, Oficial do Registro de Imóveis da Comarca de Patos, Estado 

da Paraíba, de acordo o que prevê a Lei nº 10.931/2004, torna público, para conhecimento de 
quem interessar possa, que se processa neste Cartório do Registro de Imóveis, pelo Sr. SOLON 
FERREIRA DA COSTA, brasileiro, agropecuarista, viúvo, portador do(a) RG - Cédula de Identi-
dade de Registro Geral de número 123.503-SSP-PB, e, do CPF/MF de número 025.266.114-15, 
residente(s) e domiciliado(s) na(o) Rua Pedro Benedito, número 165, Bairro do São Sebastião, na 
cidade de Patos, no Estado da Paraíba, CEP: 58.706-320, A AVERBAÇÃO DE RETIFICAÇÃO DE 
ÁREA, referente ao imóvel de sua propriedade, constituído de: UMA ( 01 ) PROPRIEDADE RURAL 
denominada CAFÉ DO VENTO, localizada no município de Passagem, Estado da Paraíba, que 
mede Área total 6.2204 hectares, Perímetro 1.363,72 metros, contendo as seguintes benfeitorias: 
02 (duas) casas de tijolos e cobertas de telhas, sendo uma sede, 02 (duas) cisternas, 01 (uma) 
garagem, 01 (um) armazém, devidamente cercada com 05 (cinco) fios de arame farpado e com 
eletrificação, Cadastrado no CCIR/INCRA sob número 207.179.000.221-2; Número do Imóvel na 
Receita Federal – NIRF: 4.685.016-3, confrontando-se: ao NORTE, com a Rodovia Estadual PB-228, 
Onias Pompeu da Costa (Imóvel de Posse); ao SUL: com a estrada dos Tropeiros que liga o Distrito 
de Café do Vento ao povoado de Passagem Velha, e terreno  pertencente a Prefeitura Municipal 
de Passagem Matricula 26.044; ao LESTE: com Vicente Pereira da Costa, (Imóvel de Posse), José 
Ferreira da Costa (Imóvel de Posse), Onias Pompeu da Costa (Imóvel de Posse), Rua Projetada 
do Distrito de Café do Vento, e Terreno pertencente a Prefeitura Municipal de Passagem Matricula 
26.044; e ao OESTE: com Herdeiros do Falecido Antônio José da Costa (sob nº de ordem 9.551). 
Ficando desde já os HERDEIROS DO FALECIDO ANTONIO JOSÉ DA COSTA, intimados para, 
dentro do prazo de 15 (quinze) dias, contados da publicação deste EDITAL, contestar a presente 
retificação, a qual não havendo reclamação ou impugnação, será procedida.

                                            Patos-PB, 29 de Agosto de 2014.
Fernando Meira Trigueiro

Oficial do Registro de Imóveis.

A CONSTRUTORA NORTE LTDA - CONSNORTE CNPJ:  41.121.096/0001-23, torna publico 
que requereu a SUDEMA, licença de Instalação (LI) através do processo nº RUA JOÃO G.DE 
CARVALHO,Nº 233, LT 364,QD 246, JARDIM TREZE DE MAIO - - Municipio: JOAO PESSOA 
- UF: PB 

CONVITE DE VOLTA  AO TRABALHO -  A EMPRESA – POSTO DE COMBUSTÍVEIS BANCÁ-
RIOS LTDA, convida a Srª. Erivania Lira Mendes, CTPS nº 6.286.615 série 040 - PB, a retornar ao 
trabalho no prazo máximo de 72 horas, sob pena de ser demitido por justa causa conforme artigo 
482 letra i da CLT.

ECOBRAS RECICLAGEM DE RESÍDUOS LTDA – CNPJ Nº 16.693.055/0001-64. Torna público que 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 2404/2014 em João Pessoa, 07 de Agosto de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
EDIFICAÇÃO DE UM GALPÃO COMERCIAL PARA RECUPERAÇÃO DE MATERIAL METÁLICO, 
EXCETO ALUMINIO, RECICLAGEM DE EQUIPAMENTOS DE INFÓRMATICA, TELEFONIA, 
ARCONDICIONADOS E RECOLHIMENTO E ENVIO DE SUCATAS DE BATERIAS. Na (o) – RUA 
ALAMEDA DOS BEIJA-FLORES – Nº 218 – CHÁCARAS DO CONDE Município: CONDE – UF: 
PB. Processo: 2014-004990/TEC/LO-8154.

SION CONSTRUÇÕES LTDA – CNPJ/CPF Nº 09.243.105/0001-46 Torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de operação nº 2742/2014 em 
João Pessoa, 25 de agosto de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Edificação multifamiliar 
Na(o) AVENIDA GOVERNADOR ARGEMIRO DE FIGUEIREDO – QD 051, LT 135 Município: JOÃO 
PESOA – UF: PB. Processo: 2014-005381/TEC/LO-8235

ALESANDRO DANTAS FIGUEIREDO = CNPJ/CPF Nº 646.091.464-87, Torna público que  a  SU-
DEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL 
= VEICULO PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE = VEICULO: FIAT UNO ELETRONIC = 
PLACA: MNS/0135= PERCURSO: TODO ESTADO DA PARAIBA –  Município: ITAPORANGA/
PB - Ref. ao Processo: 2014-006050/TEC/AA-2927

QUEIJEIRA JB (JOACI BATISTA DA SILVA SANTOS-ME = CNPJ/CPF Nº 09.650.584/0001-15, Torna 
público que  a  SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu LICENÇA 
DE OPERAÇÃO  Para atividades de Fabricação de Laticinios no Sitio Riacho do André. Município 
de:PAULISTA /PB - Ref. ao Processo: 2014-006011/TEC/LO-8360

KILDEJANE FERREIRA DA SILVA – CNPJ Nº 18.072.029/0001-44 Torna público que a SUDEMA – 
Superintendência do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 2178/2014 em João Pessoa, 
23 de julho de 2014 Prazo: 730 dias. Para Atividade de: Trata-se de uma empresa de fabricação de 
artefatos de cordoaria. Na(o) Rua Pedro Francisco de Araujo nº 43 Município: PAULISTA – UF:PB.
Processo: 2014-003434/TEC/LO-7751

EVANDRO SILVA DE SOUSA – CPF Nº 586.283.124-04, torna público que requereu à SUDEMA 
- Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização Ambiental - PROPAGANDA 
VOLANTE ELEITORAL 2014, VEÍCULO: FIAT STRADA PLACA 0FZ-8909/PB = POTÊNCIA DO 
SOM: 200WATTS = BAYEUX E REGIÃO. Processo 2014-005927/TEC/AA-2879.

IRAILDO DE OLIVEIRA BURITI – CNPJ Nº 09.085.880/0001-10, brasileiro, casado, comerciante, 
natural de Pedra Lavrada – PB, declarou que foi extraviado o Livro de Registro de Ocorrências 
número 001 e o Livro de Registro de Entrada número 004 (referente ao ano de 2010). Conforme 
Certidão datada de 1 de Setembro de 2014.

LUCIANO RODRIGUES DOS SANTOS – CNPJ/CPF Nº 834.807.904-10, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autorização Ambien-
tal nº 2759/2014 em João Pessoa, 25 de agosto de 2014 – Prazo: 62 dias. Para a atividade de: 
PUBLICIDADE VOLANTE ELEITORAL – VEÍCULO VW KOMBI – PLACA – HYZ-9320/PB – FA-
BRICAÇÃO 2005/2006. Na(o) -  BAYEUX E REGIÃO  Município:  BAYEUX – UF: PB. Processo: 
2014-005353/TEC/AA-2623.

LUCIANO RODRIGUES DOS SANTOS – CPF Nº 834.807.904-10, torna público que requereu 
à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização Ambiental 
- PROPAGANDA ELEITORAL VOLANTE 2014 – VEÍCULO: VW KOMBI-PLACA: MMN-3166/
PB – POTÊNCIA: 250WATTS – L/ATV: PERCURSO EM BAYEUX E REGIÃO – PB. Processo: 
2014-005972/TEC/AA-2888.

PICUI COMBUSTIVEIS LTDA – CNPJ/CPF Nº 04.368.983/0004-17, torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Alteração nº 1721/2014 
em João Pessoa, 13 de junho de 2014 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Implantação de 
pavimento em concreto, canaletas de drenagem, caixas separadoras de água e óleo e troca dos 
tanques de combustíveis Na(o) – AV. JOSE JERONIMO S/N – CENTRO Município:  MATUREIA – 
UF: PB. Processo: 2012-006999/TEC/LA-0228.

AGRONIL COMÉRCIO VAREJISTA DE COMBUSTÍVEIS LTDA – CNPJ/CPF Nº 20.590.124/0001-
81, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu 
a Licença de Instalação nº 2870/2014 em João Pessoa, 28 de agosto de 2014 – Prazo: 1095 dias. 
Para a atividade de: INSTALAÇÃO DE UM POSTO DE REVENDA DE COMBUSTÍVEIS, LUBRIFI-
CANTES E LOJAS COMERCIAIS. Na(o) -  RUA BEATRIZ MENEZES – SN – AREAL  Município:  
MAMANGUAPE – UF: PB. Processo: 2014-005385/TEC/LI-3388.

JOEDSON KILDERE FEITOSA – ME – CNPJ/CPF Nº 07.314.381/0001-22, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 
2713/2014 em João Pessoa, 22 de agosto de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Comércio 
Atacadista e Varejista de GLP – Gás Liquefeito de Petróleo Na(o) -  ROD. PB 054, S/N – ALTO 
ALEGRE  Município:  ITABAIANA – UF: PB. Processo: 2014-004260/TEC/LO-7986.

UNEPI UNIAO DE ENSINO E P I LTDA – CNPJ/CPF Nº 07.134.096/0001-20, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 
2572/2014 em João Pessoa, 14 de agosto de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Escola 
de cursos técnicos profissionalizante. Na(o) – RUA VER. ALBERTO FALCÃO BARROCA, Nº 201 
Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2014-004779/TEC/LO-8124.

POSTO DE COMBUSTÍVEL MUNIZ LTDA - CNPJ/CPF: 07.384.493/0002-30 Torna público que 
requereu a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação sob nº de processo 2905/2014 em João Pessoa, 05 de Maio 2014. Para a atividade de: 
COMERCIO DE COMBUSTIVEIS OLEO LUBRIFICANTE E LAVAGEM DE VEICULOS COM SERV. 
DE HOTELARIA. Na (o) R. PROFESSORA MARIA NILZA MANDU, 212, CENTRO,   Munícipio: 
PRINCESA ISABEL - UF: PB.
  
ROSA MARIA LOPES CALDAS CIRILO - CNPJ/CPF: 03.158.901/0001-02 Torna público que 
requereu a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação sob nº de processo 2848/2014 em João Pessoa, 30 de ABRIL de 2014. Para a atividade 
de: COMERCIO VAR. DE COMBUSTIVEIS E POUSADA. Na (o) RODOVIA 361, FAZENDA VARZEA 
DAS BARROCAS, S/N, ZONA RURAL, OLHO D’AGUA, UF: PB, CEP: 58.760-000

O BOMPREÇO SUPERMERCADOS DO NORDESTE LTDA CNPJ 13.004.510/0253-35, torna 
público que requereu junto à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a 
renovação da Licença de Operação Nº 4226/2012 através do processo 2014-006132/TEC/LO-8364 
para a atividade de COMÉRCIO VAREJISTA DE PRODUTOS ALIMENTÍCIOS E OUTROS na Rua 
Edgar Sales Miranda Henrique, 400 – Bessa – CEP 58.034-294: Município: Cabedelo – UF: PB. 

O BOMPREÇO SUPERMERCADOS DO NORDESTE LTDA CNPJ 13.004.510/0350-55, torna 
público que requereu junto à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a 
renovação da Licença de Operação Nº 4228/2012 através do processo 2014-006134/TEC/LO-8365 
para a atividade de COMÉRCIO VAREJISTA DE PRODUTOS ALIMENTÍCIOS E OUTROS na Rua 
Enfermeira Ana Maria B. de Almeida s/n Esq. com a rua Walfredo M. Brandão – Jardim Cidade 
Universitária – CEP 58.052-200: Município: João Pessoa – UF: PB. 

O BOMPREÇO SUPERMERCADOS DO NORDESTE LTDA CNPJ 13.004.510/0345-98, torna 
público que requereu junto à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a 
renovação da Licença de Operação Nº 4071/2012 através do processo 2014-006130/TEC/LO-8363 
para a atividade de COMÉRCIO VAREJISTA DE PRODUTOS ALIMENTÍCIOS E OUTROS na Rua 
Pastor José Alves de Oliveira, 109 – Centro – CEP 58.310-000: Município: Cabedelo – UF: PB. 

O BOMPREÇO SUPERMERCADOS DO NORDESTE LTDA CNPJ 13.004.510/0361, torna público 
que requereu junto à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a renovação 
da Licença de Operação Nº 4420/2012 através do processo 2014-006128/TEC/LO-8362 para a 
atividade de COMÉRCIO VAREJISTA DE PRODUTOS ALIMENTÍCIOS E OUTROS na Rua Dona 
Antonia Falcão Correia Lima, 977 – Centro – CEP 58.328-970: Município: Pedras de Fogo – UF: PB.

GMI INDÚSTRIA E COMERCIO LTDA – EPP, CNPJ Nº 12.234.037/0001-63, torna público que re-
quereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação, 
para EDF. Multifamiliar com 05 Unds. Hab. com esgotamento sanitário, situado a Rua Gumercindo 
Cabral de Lucena, QD. 193, LT. 0550 – Bairro Portal do Sol, JOÃO PESSOA - PB.

JOSÉ FIRMINO DA CRUZ FILHO – CNPJ Nº 05.815.635/0001-60, torna público que requereu à 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação, para 
MA. Preve. e Corretiva de Veí. Auto C/ Subs. de Peças, situado a Av. José Bonifácio, Nº 93 - Bairro 
dos Novais – JOÃO PESSOA – PB.

E & E MAGAZINE COMERCIO IMPORTAÇÃO LTDA – CNPJ/CPF Nº 19.820.917/0001-60, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação nº 2808/2014 em João Pessoa, 27 de agosto de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade 
de: Comercio a varejo de produtos para o lar e material de construção em geral (home Center) 
Na(o) – RODOVIA BR 230, KM 14 Nº 13095 – PARQUE VERDE Município: CABEDELO – UF: PB. 
Processo: 2014-002130/TEC/LO-7358.

EVANDRO SILVA DE SOUSA – CPF Nº 586.283.124-04, torna público que requereu à SUDEMA 
- Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização Ambiental - PROPAGANDA 
VOLANTE ELEITORAL 2014, VEÍCULO: FIAT STRADA PLACA 0FZ-8909/PB = POTÊNCIA DO 
SOM: 200WATTS = BAYEUX E REGIÃO. Processo 2014-005927/TEC/AA-2879.

IRAILDO DE OLIVEIRA BURITI – CNPJ Nº 09.085.880/0001-10, brasileiro, casado, comerciante, 
natural de Pedra Lavrada – PB, declarou que foi extraviado o Livro de Registro de Ocorrências 
número 001 e o Livro de Registro de Entrada número 004 (referente ao ano de 2010). Conforme 
Certidão datada de 1 de Setembro de 2014.

LUCIANO RODRIGUES DOS SANTOS – CNPJ/CPF Nº 834.807.904-10, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autorização Ambien-
tal nº 2759/2014 em João Pessoa, 25 de agosto de 2014 – Prazo: 62 dias. Para a atividade de: 
PUBLICIDADE VOLANTE ELEITORAL – VEÍCULO VW KOMBI – PLACA – HYZ-9320/PB – FA-
BRICAÇÃO 2005/2006. Na(o) -  BAYEUX E REGIÃO  Município:  BAYEUX – UF: PB. Processo: 
2014-005353/TEC/AA-2623.

LUCIANO RODRIGUES DOS SANTOS – CPF Nº 834.807.904-10, torna público que requereu 
à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização Ambiental 
- PROPAGANDA ELEITORAL VOLANTE 2014 – VEÍCULO: VW KOMBI-PLACA: MMN-3166/
PB – POTÊNCIA: 250WATTS – L/ATV: PERCURSO EM BAYEUX E REGIÃO – PB. Processo: 
2014-005972/TEC/AA-2888.

PICUI COMBUSTIVEIS LTDA – CNPJ/CPF Nº 04.368.983/0004-17, torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Alteração nº 1721/2014 
em João Pessoa, 13 de junho de 2014 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Implantação de 
pavimento em concreto, canaletas de drenagem, caixas separadoras de água e óleo e troca dos 
tanques de combustíveis Na(o) – AV. JOSE JERONIMO S/N – CENTRO Município:  MATUREIA – 
UF: PB. Processo: 2012-006999/TEC/LA-0228.

AGRONIL COMÉRCIO VAREJISTA DE COMBUSTÍVEIS LTDA – CNPJ/CPF Nº 20.590.124/0001-
81, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu 
a Licença de Instalação nº 2870/2014 em João Pessoa, 28 de agosto de 2014 – Prazo: 1095 dias. 
Para a atividade de: INSTALAÇÃO DE UM POSTO DE REVENDA DE COMBUSTÍVEIS, LUBRIFI-
CANTES E LOJAS COMERCIAIS. Na(o) -  RUA BEATRIZ MENEZES – SN – AREAL  Município:  
MAMANGUAPE – UF: PB. Processo: 2014-005385/TEC/LI-3388.

JOEDSON KILDERE FEITOSA – ME – CNPJ/CPF Nº 07.314.381/0001-22, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 
2713/2014 em João Pessoa, 22 de agosto de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Comércio 
Atacadista e Varejista de GLP – Gás Liquefeito de Petróleo Na(o) -  ROD. PB 054, S/N – ALTO 
ALEGRE  Município:  ITABAIANA – UF: PB. Processo: 2014-004260/TEC/LO-7986.

UNEPI UNIAO DE ENSINO E P I LTDA – CNPJ/CPF Nº 07.134.096/0001-20, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 
2572/2014 em João Pessoa, 14 de agosto de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Escola 
de cursos técnicos profissionalizante. Na(o) – RUA VER. ALBERTO FALCÃO BARROCA, Nº 201 
Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2014-004779/TEC/LO-8124.

LINK CONSTRUÇÃO, INCORPORAÇÃO E NEGOCIOS IMOBILIÁRIOS LTDA-ME - CNPJ Nº 
18.895.588/0001-54, torna público que requereu a sua Licença de Operação junto a SUDEMA, de 
Edificação Multifamiliar, localizada à Rua Eudes de Almeida Carvalho, QD. 250, LT, GRAMAME, 
JP/PB, através do Processo 2014-005294/TEC/LO-8211.

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N306/2014
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 16/09/2014 às 09h para:

Contratação de serviços de técnicos especializados em tecnologia da informação, destinado a 
Departamento Estadual de Transito - DETRAN/PB, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 14-01471-5
João pessoa, 01 de agosto de 2014.

Giovanna Kluppel Silva Guedes Pereira
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N318/2014
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 23/09/2014 às 09h para:

Aquisição de DVDs didáticos, destinado a Secretaria de Estado da Educação - SEE, conforme 
anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 14-01452-5
João Pessoa, 01 de setembro de 2014.
Giovanna Kluppel Silva Guedes Pereira

Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
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